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A Incidentes en Santiago de 

Compostela, con varios heridos
SANTIAGO DE COMPOSTELA, 22 (Europa Press).— La concentra

ción de protesta "por la marcha de las negociaciones del Estatuto y el tra
to discriminatorio dado a Galicia" convocada por el PSOE, Partido Co
munista de Galicia y Unidade Galega, CC.OO., UGT y Sindicato Galega 
de Sanidade, ha sido disuelta por fuertes contingentes de la Policía Nacio
nal.

La Plaza del Obradoiro había sido tomada por efectivos anti distur
bios.

Los convocantes del acto, anunciaron su decisión de proclamar el día 
de hoy como "Jornada de Dignidade Nacional de Galicia". Hicieron un 
llamamiento a los trabajadores a las corporaciones para que convoquen y 
secunden hoy encierros, paros, manifestaciones, asambleas y concentra- 
ciones contra la marginación de Galicia y en pro de un grado de autogo-
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MAS DE 15 
MILLONES 
DE NIÑOS 
MORIRAN 
ESTE AÑO

bierno semejante ál catalán y vasco.
Al iniciarse e! canto del himno 

gallego, las Fuerzas de Orden Pú
blico irrumpieron y el senador Ca
rro invocó su inmunidad parlamen
taria. Las Fuerzas de la Policía Na
cional no llegaron a cargar, pero 
obligaron a que se disolviera la con- 

‘ centraciónl
El doctor García Sabell, presi

dente de la Real Academia Galle
ga, calif ido de "equivocación guber
nativa y pretexto" la decisión del 
gobernador civil de prohibir la con
centración ante la Xunta, en defen
sa de las aspiraciones autonómicas
de Galicia.
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Madrid, 22 (Efe).- 
Más de quince millones de 
niños menores de 15 años 
morirán este año, por moti
vos previsibles y evitables, 
mientras que alrededor de se
tecientos millones sufren la 
amenaza de la desnutrición 
en una fase crucial de su cre
cimiento, según un informe 
•^el diario "El País", elabora
do con motivo de la celebra
ción del Año Internacional 
del Niño.

De los cien niños que na
cen cada minutos en los paí- 
æs del Tercer Mundo, según 
■es cifras que cita "El País", 
nnos veinte mueren antes de 
cumplir el año, Entre los su
pervivientes se estima que só- 
0 siete tienen la oportuni- 
ed de entrar alguna vez en . 

3 ^escuela, y setenta viven 
^ub-alimentados y en condi- 
eiones de extrema pobreza, 
óue suelen prolongar a lo lar- 
9° de su existencia. '

Sixto Seco, presidente de los patro
nos "Otero Pedrayo " y "Rosalía de 
Castro " y al escritor galleguista Ra
món Piñeiro.

(Más Información en la página 5)

Washington amenaza con una pronta intervención armada en Irán

(Efef. — E/ Departamento deWASHINGTON, 22.
Defensa norteamericano, ---------------------- dobló su fuerza naval en el Mar
Arábigo a la entrada del golfo Pérsico en preparación de

Se masca 
la guerra

Las fuerzas USA podrían bombardear ciudades iraníes e incluso sus pozos petrolíferos

una intervención militar en Irán.
La 82 división aeroo-ansportada en Fort Bragg (Caro

lina del norte}, está en estado de alerta, para caso de 
emergencia.

Otros efectivos aéreos y de paracaidistas al servicio de 
la OTAN en Europa también lo están.

Los preparativos militares en estos momentos que han 
sido dados a conocer se concentran en la flota cercana a 
aguas iraníes.

Una segunda fuerza naval, con el portaviones Kitty 
Hawy, de 81.000 toneladas y 85 cazabombarderos a la 
cabeza se desplaza desde su base en Filipinas, acompañada 
de otros seis buques de guerra.

Está fuerza se unirá a la que encabeza el portaaviones

"Midway", de 64.000 tonetaaat y 75 cazabombarderos, 
que se encuentra ya en el Mar Arábiga

■ En total, la flota que el Pentágono piensa reunir 
a la entrada del golfo Pérsico supera las doce unidades 
navales. Esos buques no llevá/i tropas de desembarco y el 
propósito en aguas cercanas a Irán no se ha revelado.

Se habla de dos tipos de posibles operaciones: Una, el 
ataque aéreo y bombardeo de ciudades iraníes e incluso 
sus campos petrolíferos y otra, el bloqueo de la salida del 
golfo Pérsico, por donde se transporta a diario una mayo
ría del petróleo iraní y de otros países del golfo Pérsico. 
El Pentágono ha ordenado que el portaaviones de 81.000 
toneladas de la Marina de Estados Unidos "Kitty Hawk" 
se dirija hacia el Indióo después de que la Administración 
Carter estudiara la posibilidad de llevar a cabo una acción 

armarida contra Irán. (Tele foto Ap-Eu ropa Press).
(Amplia información en tas páginas 10 y 11)

JOSEP MELIA, SOBRE EL SECUESTRO DE RUPEREZ

<¡Naíiie ha aesodaha ea aaaihaa ¡¡al Babienai^
Fuentes policiales no descartan la posibilidad de que se esté tratando de conectar con ETA (p-m)

MADRID, 22 (Europa Press}.— Elsecretario de 
Estado para là Información, Josep Meliá, señaló en 
la habitual rueda de Prensa de los miércoles que 
"en nombre del Gobierno, ningún comandante del 
Ejército ha hablado jamás con ETA (político-mili
tar) sobre el secuestro de Rupérez. En el Alto 
Estado Mayor también lo han negado. Si otro 
comandante ha buscado información por su cuenta 
no lo sabemos, pero desde luego, no es nuestro 
hombre".

El señor Meliá añadió:
El Gobierno no entra a dialogar sobre el último 

comunicado de ETA. Nos sorprendió, porque 
habían dicho que no iban a hacer público otro 
comunicado. El Gobierno no negocia ni negociará; 
ni cede, ni cederá, y reitera su exigencia de libertad 
de Javier Rupérez.

El Gobierno niega que haya "presos vascos". Lo 
que hay son delincuentes y terroristas que han

vulnerado la ley, pero no presos por zonas.
La policía continúa sin tener pistas sobre el 

posible paradero de Javier Rupérez.
Los esfuerzos policiales son muy intensos, y se 

trabaja sobre varias tesis, aunque todavía no se ha 
producido ningún fruto positivo.

No se ha descartado la posibilidad de que 
algunas personas relacionadas con la Administra
ción estén intentando "conectar"con elementos de 
ETA (PM), lo que no significaría el inicio de una 
negociaciórr.

El Comité pro Liberación de Rupérez, institui
do a raiz del secuestro del diputado centrista, ha 
decidido desplazarse a Bilbao y San Sebastián para 
conocer mejor la situación, en contacto con las 
autoridades autonómicas, políticas y religiosas, y 
colaborar en la liberación de Rupérez.

"No podemos, ni vamos a negociar con la ETA.

Ni sabemos en estos ntbmentos donde están los 
secuestradores. Nuestra misión es humanitaria, no 
negociadora. Pero haríamos de intermediarios si 
con ello se consigue la libertad de Rupérez", ha 
manifestado a Logos el profesor Ruiz Gimenez.

La identidad de los presuntos autores del 
secuestro de Javier Rupérez podría hacerse pública 
en los próximos días, como resultado de las investi
gaciones realizadas hasta el momento, han manifes
tado fuentes policiales de toda solvencia.

"Cabe decir que la policía cuenta ya en su 
haber con una lista de presuntos secuestradores del 
diputado centrista, muy fidedigna, tras una labo
riosa agrupación de datos".

En cuanto al posible paradero del secuestrado 
indicaron que "prevalece la creencia de que se 
encuentra en algún "piso franco" o "cárcel del 
pueblo"en las proximidades de Madrid".
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ONHOnSMO
PEREZ - VARELA

LEO TINDEMANS
MADRID, 22.

El personal, el personal político claro, se pre
gunta, ¿por dónde anda don Rafael Ansón? 
Y nadie sabe dar respuesta, porque Ansón está 

aquí y allí. Está en todas partes. Los señores minis
tros se lo sortean, y ahora más, porque quieren me
jorar la imágen de cara a la crisis que viene o que 
puede venir. Rafael Ansón, dicen por ahí, está 
ganando mucho dinero en la empresa privada, pero 
dicen por ahí también que don Rafael se ha ocupa
do de forma prioritaria de preparar la campaña de 
condena internacional al secuestro del señor Rupe- 
rez. El éxito ha sido tan espectacular que hasta la 
hermana Teresa, ¡madre de dios! , ha condenado 
el terrorismo.

i

I

I i

Para la movilización de protesta del día 29

CMhD: «Hay que
amar las cabezas»

es 
el

BARCELONA, 22 (Europa Press).— “Nuestro objetivo 
armar las cabezas para la acción del día 29", ha señalado 
secretario general de CC.OO., Marcelino Camacho, en el

curso de su intervención ante unos diez mil delegados de es
te sindicato reunidos en el Palacio de Deportes de Barcelo
na.

¿Leo Tindemans y ETA?
Pero la verdad es que aquí no hay más cera que 

la que arde, y la ceta que arde es ésta: A). Destaca
dos miembros del PNV son, en el caso Rupérezmás 
pesimistas que ayer. B). La prolongación del se
cuestro y el éxito de la concentración de la plaza 
de Oriente ha sensibilizado aún más a importantes 
sectores del Ejército. Alguno de ellos ha dicho pú
blicamente que las soluciones políticas ya no son 
soluciones. C). El ministro del Interior prepara una 
fuerte operación contra las personas vinculadas de 
alguna manera a ETA, ya como colaboradores, ya 
como simpatizantes. Y D). El rumor de ayer, por 
^d^í, por Madrid, era éste: Leo Tindemans, ex
primer ministro belga había sido —es— interme
diario de la familia de Rupérez (por no decir una 
cosa más fuerte, para que no se enfade nadie) con 
ETA. Trataría de conseguir la libertad del jefe de 
Relaciones Exteriores de UCD, a cambio...

LaoportuTiidad de AP
Digo yo que todo ésto está muy confuso; pero 

apuesto unos pelos de mi barba a que la concentra
ción de la plaza de Oriente va a condicionar la fu
tura asamblea de Alianza Popular. Los observado
res políticos consideran que ésta puede ser la últi
ma oportunidad que tiene el partido de don Ma
nuel Fraga de hacer un gran partido conserva
dor. Moderno en los planteamientos políticos y 
avanzado en los planteamientos sociales. No sé, 
pero tengo el convencimiento contrastado, de que 
don Manuel ha recibido importantes notificaciones 
sobre este asunto. Y sé también que el señor Fraga 
—no asistió como orador a la plaza de Oriente, a 
pesar de que fue invitado— lo está pensando.

¿Reconciliación de Pastor?
Todo ese asunto de la explosión popular de la 

plaza de Oriente puede producir importantes co
rrimientos políticos. Por ejemplo, a lo mejor se 
produce la reconciliación Pastor-Fraga. El rumor 
ha llegado a mi mesa de trabajo a última hora de la 
noche y, a esa hora, ya no pude conectar yo con 
don Félix Pastor, que fue elegido miembro de la 
Junta de AP de Soria. Ni con José María Ruiz Ga- 
llardón, jefe provincial de AP en Madrid y, al pare
cer el hombre bueno de la operación.

Ferrer, ¿en cabeza?
Ya lo ven, hoy no es mi día, porque tampoco 

pude conectar con Luis Olarra, para preguntarle 
por la gestión de Carlos Ferrer, presidente de la 
CEOE. No hay que ocultar sin embargo, que en 
importantes sectores financieros empieza a di
bujarse como un líder don Carlos Ferrer. Y empie
za a dibujarse como un líder por el éxito empresa
rial en el asunto ese del Estatuto del Trabajador, 
que Marcelino Camacho ha calificado como más 
retógrafo, infinitamente más retógrado, que el de 
la época de Franco. Como sea, dicen por aquf, 
don Carlos va para arriba. Veremos lo que dicen 
los empresarios.

i
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El acto había sido organi
zado con motivo de la joma
da de paros y manifestacio
nes del 29 de noviembre 
convocada por CC.OO. Co
mo protesta por el Estatuto 
del Trabajador que se discu
te en las Cortes, contra el 
Plan Económico del Gobier
no. Las acciones se enmar
can en la movilización con
vocada para la misma fecha 
en toda Europa por la CES.

El señor Camacho se refi
rió en primer lugar la califi
cación de “fascista” que le 
dirigió un diputado socialis
ta en el Congreso, puntuali
zando: “Mientras ellos esta- 

"ban bajo las piedras durante 
la dictadura, esperando que 
saliera el buen tiempo, noso
tros estábamos encarcela
dos”.

Más adelante hizo alusión 
a la actual crisis económica, 
“la más grave desde 1929” 
y criticó duramente el Plan 
Económico del Gobierno. 
“Con un mülón y medio de 
parados —afirmó— sólo cabe 
decir que la política econó
mica seguida es un fracaso”.

Indicó en este sentido

que no es cierto que aumen
tando los excedentes de ca
pital se potencie la inversión 
“puesto que a nivel mundial 
no existen expectativas de 
beneficio rápido” y precisó 
que en España coincide la 
crisis internacional “con la 
del capitalismo monoplista 
nacional”.

MOVILIZACIONES
EUROPEAS

MADRID, 22 (Europa 
Press).— El presidente de la 
Confederación Europea Sin
dical (Organización Regio
nal de la CIOLS), señor 
Kiwin, anunció ayer en una 
rueda de Prensa celebrada 
en el Palacio de Congresos 
y Exposiciones de Madrid, 
que del 24 al 3 0 de noviem
bre van a promover movili
zaciones en Europa “para 
defender el empleo y prote
ger a los parados”.

En la rueda de Prensa es
tuvieron presentes Nicolás 
Redondo y José María Zu
fiaur, de la UGT, quienes 
precisaron que esas movili
zaciones se concretarán en

I
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España en la elaboración de 
un manifiesto de los parados 
concentraciones, solicitud a 
los ayuntamientos para que 
intervengan en esta cuestión 
y rechazo por parte del 
Grupo Parlamentario Socia
lista de la Ley Básica de Em
pleo que presentará el Go
bierno.

Los señores Redondo y 
Zufiaur señalaron también 
que en estas movilizaciones 
pedirán la puesta en funcio- 
namientó del Instituto Na
cional de Empleo y del Con
sejo Económico Social; el 
100 por 100 del subsidio de 
desempleo a los despedidos

por expedientes de crisis; y 
extensión del subsidio a los 
trabajadores del campo y 
del mar.

El presidente de la CES 
puntualizó que el paro (1,5 
millones de parados en Es
paña y 6 en Europa) esta 
originando una inquietud 
social que puede desembo
car en situaciones muy peli-

5

grosas. Añadió que los sindi- ■ 
catos deben presentar a los r 
Gobiernos alternativas váli- | 
das para combatir el paro y p 
que debe existir una solida
ridad activa entre los traba- ; 
jad ores con empleo y los ; 
que no lo tienen.

Esquerra Republicana, a favor

La presencia de los socialistas
aragoneses clarificará la situación

BARCELONA, 22 (Agencias).— “Por ahora no soy candidato a la 
presidencia de la Generalitat. Nosotros seguimos pensando que sería po
sitiva una candidatura Tarradellas. Si no se presenta es probable que yo 
deje mi escaño en Madrid y me presente para el Parlamento de Catalun
ya". Así lo ha declarado a Europa Press don Heribert Barrera, secreta
rio general de Esquerra Republicana de Catalunya.

PRESENTACION DEL PSA

El señor Barrera acepta la parti
cipación del Partido Socialista de 
Andalucía y del Partido Socialista 
de Aragón a las elecciones catala
nas. En este sentido declara a Euro
pa Press; “La posibilidad de presen
tarse es un derecho democrático 
que no podemos negar ni discutir. 
Hemos de admitir la posibilidad de 
que una parte de la población emi
grante pueda sentirse forastera en 
Catalunya. Por otra parte, la parti
cipación de dichos partidos presen- 
^rá la ventaja de ver los sectores 
que tienen deseos de integiación y 
cuales desean estar al margen de 
unos valores comunitarios que no 
son los suyos. Creo que este sector 
que se considera forastero es pe
queño, lo que contribuirá a refor
zar el nacionalismo catalan frente 
a la Administración del Estado”.

En cuanto a la postura de ERC 
ante los emigrantes, el señor Ba
rrera afirma: “Respetamos sus 
opiniones personales respecto a la 
integración cultural en Catalunya, 
pero el objetivo común debe ser

de auténtica izquierda, más que 
otros grupos de la izquierda con
vencional”

TARRADELLAS ENFERMO

El presidente de la Generalitat, 
Josép Tarradellas, se ha visto obli
gado a guardar cama debido a una 
afección gripal, han informado a 
“Efe^’ fuentes del Palacio Presiden
cial.

El conseil del ente autonómico 
estuvo presidido por Joan Reventos 
I earner, en quien ha delegado Ta
rradellas sus funciones.

NO HABRA PACTO 
PNV - UCD DE CARA AL 
PARLAMENTO VASCO

BILBAO, 22 (Efe).— Carece de

alcanzar esta 
más, nuestro 
la defensa de 
el Parlamento 
defendido los
clases populares con actitudes

integración. Ade- 
programa recoge 

sus derechos y en 
de Madrid hemos 
derechos de las

fundamento un posible pacto entre 
UCD y PNV de cara al Parlamento 
Vasco, si hay contrapartida en el 
español, contestó Carlos Garaicoe- 
chea, presidente del PNV, al secre
tario general de UCD del Pais Vas
co, Jesús Maria Viana.

El señor Viana dijo a "Efe” re
cientemente que si el PNV quería 
gobernar tendría que buscar alian
zas y que si el PNV apoyaba a UCD 
en el Parlamento españo, podría 
tener la mayoría en el Parlamen
to vasco mediante un pacto con la

UCD en el País Vasco.
Para Carlos Garaicoechea siem

pre será muy difícil, sobre todo en 
ias actuales circunstancias, que pue
da haber acuerdos UCD-PNV para 
el País Vasco, por las hondas discre
pancias iedeológicas que les sepa
ran y porque hay temas dentro de 
estas discrepancias que son parti
cularmente trascendentales, como 
puede ser el “doloroso” posiciona- 
miento que cara al problema de 
Navarra tiene UCD, frente a posi- 
cionamiento que cara al problema 
de Navarra tiene UCD, frente a 
“nuestra concepción de que Nava
rra es parte fundamental de Euska- 
di”.

Por lo que respecta a la retirada 
del grupo vasco en las negociaciones 
del Estatuto del Trabajador, Carlos 
Garaicoechea explica que estaban 
en desacuerdo con el artículo 81 
del Estatuto, “producto al parecer 
del consenso entre el PSOE y la 
CEDE”, por lo que supone de limi
tación del marco autónomico.
TARRADELLAS DESCORTES

Garaicoechea afirmó haber visto 
cosas curiosas en las declaraciones 
de Tarradellas. Por ejemplo, a su 
salida de Navarra dijo que volvía 
muy preocupado, cuando a su en
trada había dicho que iba a apren
der una lección de autonomía y de
fensa de su propio ser. Yo desde 
luego —señaló Garaicoechea— creo 
que para sus anfitriones esta decla
ración no es nada halagüeña, el 
que uno salga de este tipo de recep
ción diciendo que se lleva una tre
menda preocupación pues, la ver
dad, roza casi lo descoriés”

i
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SE presagiaba un otoño caliente, y salvo mejor 
criterio, tampoco esta vez -y van tantas...- 
se ha producido. Al menos en el grado de ebullición 

que ciertos sectores calibraban. El impasse, traducible 
en las capas empresariales por desaliento, es notorio. 
Aquí se malvive, entrampándose, minimizando ios 
niveles productivos, suprimiendo de raíz las inver
siones y apelando a los créditos de expansión para ta
ponar las brechas de los débitos. Para entendernos, 
estrechando nuestra capacidad hasta que llegue la pu
ra inanición, y si preciso fuere dándole dentelladas 
a los capitales sociales hasta que queden exhaustos. 
Sólo de esta guisa pueden sacarse a flote unastesore-

rías depauperadas que a duras penas alcanzan a cubrir 
sus nóminas de personal.

¿Que quién va a sacar esto adelante? Pues vayan 
ustedes a preguntárselo a los empresarios. Y seguro 
que no les dirán que el Gobierno, porque de él ya no 
se espera nada. Claro que quedan la CEDE y la CEPY- 
ME, que estos días precisamente andan metidos en 
negociaciones. Pero, de verdad, qué pocos empresa
rios creen en esta solución.

Y ahí radica una de las primeras tristezas del pano
rama empresarial español en este noviembre de 1979. 
En que, frente a las esperadas y hay que decir que

provocativas amenazas de Marcelino Camacho, no le 
queda ai empresario sino reexaminar por enésima vez 
su balance, constatar su descapitalización, restringir 
más si cabe su producción y alertar a su abogado para 
que le vaya preparando, si preciso fuere, el expedien
te de crisis. Porque ni el "acuerdo marco", ni las 
anunciadas negociaciones CC.OO.-CEPYME, van a 
darle el oxígeno que apremiantemente necesita, no 
ya para avanzar sino para no retroceder.

No, el otoño no ha sido caliente, porque ni siquie
ra hay ya capacidad de reacción. Ha sido, está siendo, 
gélido y amoratado. Como la muerte...

e/ derecho, maltratado
SI la columna vertebral de una dictadura es su 

Ejército, la de una democracia es su Derecho. 
Este principio, nunca controvertido, parece haberse 

olvidado en este país. Se coja por donde se coja, el 
"corpus" normativo español es un maremágnum en 
el que caben los mayores contrasentidos, los lapsus 
más imperdonables, los desatinos más increíbles. No 
es ya, como se ha reiterado por la oposición derechis
ta, que se gobierne por Decreto-ley con mayor pro
fusión que en ios tiempos franquistas. Es que, al mar
gen de este detalle, puramente anecdótico, la su
perposición de normas, sean del rango que fueren, 
hace ininteligible el Derecho de lo que pretende ser 
un Estado de Derecho.

Quien se atreva a bucear en el proceloso lago ju-

r id ico español encontrará desfases normativos im
propios de un Estado de los años ochenta. Cierto 
que la transición, o si se prefiere el revoque de todo 
un sistema legislativo, no es fácil. Cierto también 
que exigir premuras no resultaría justificado para 
quien comprende los obstáculos que es preciso su
perar. Pero lo que sí cabe exigir es congruencia y 
coherencia. Y ambas cualidades se han obviado 
por quienes aquí y ahora encarnan la fuente legisla
tiva.

Imputar a ios cuerpos legislativos dei pafs tales 
deficiendas sería demasiado fácil. Ya se sabe que 
a fuerza de consensos, de enmiendas, de parches y 
recortes, las normas salen malparadas de las Cortes.

Pero lo preocupante no es éso. Ai fin y ai cabo, los 
políticos no tienen por qué ser especialistas en Dere
cho, ni nadie se lo exige. Ellos dan un texto y cum
plen. Los que fallan son ios que tienen a su cargo 
velar por la integridad de la legislación, subsanando 
omisiones, realizando concordancias y alertando so
bre incompatibilidades o dualidades inadmisibles.

En España hoy se legisla, desde el prisma esen
cialmente técnico, peor que nunca. Decididamente, 
a estos efectos, ios tecnócratas, y ya saben a quiénes 
nos referimos, lo hacían mejor. 0, si se prefiere, sa
bían rodearse de unos "staff" más eficientes. En esto 
también falla UCD.

Jorge c/eA/VSO
''"ï'i
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Ayer, en la Comisión de Trabajo

SANDRES DIO “PORTAZO”
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Madrid, 22 (Agencias).— El Pleno 
del Congreso de los diputados comenzó 
ayer a las cinco de la tarde , en sesión que 
se prolongará hasta hoy jueves..

regulada la cuota 
PE PANTALLA________

Las salas de exhibición cinematográfi
ca estarán obligadas a programar dentro 
de cada cuatrimestre natural la exhibi
ción de películas españolas a razón de un 
día por cada tres de exhibición de pelícu- 
as extranjeras en versión doblada a cual

quier lengua oficial.
• al es el apartado primero del articulo 

HA ®I° proyecto de ley de Regula- 
cin cuota de pantalla y distribución 
Plp "’dtegráfica que fue aprobado por el 
exn .Congreso en medio de una gran 
ftol numerosos artistas espa-
sohV® i®’ R®® saludo Guerra, portavoz 

ciaiista, desde su escaño. Entre los ar- 
Va7 * encontraban José Luis López 
DrnH y Inornando Rey así como algún 
Dibildo español, como

parecen que estuvieron 
de I P?re la galería y la mayor parte 
si la enmiendas fueron aceptadas como 
sóin R/?^®cción al cine español fuera no 

’ ."debo cultural al que aludió el mi- 
inon °® Cultura Clavero sino también un

■urnento de promoción electoral.

ABAVASCOSSp la COMISION
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de artículo 81 del Estatuto
(jg _ ’ • •'abajadores referido a los ámbitos 

convenios colectivos ha 
sesión en la Comisión de 

el abandono de la 
Euskari I representantes del PNV y 
resnpni- ° Eskerra, Monforte y Bandres 

^i^as la aprobación de las 
yo cont socialistas y centristas, cu- 

venía determinado por el «uerdo UGT-CEOE.
'^5 modificaciones intro- 

S’Jientp articulo 81 quedó de la si- 
^®ndrán "Los convenios colectivos 
Par+pr? ® ambito de aplicación que las 
^’’cuerden.

convenin*^^® interprofesionales o 
’•ndicale P°'®ctivos, las organizaciones 
’hás y organizaciones patronales 
rácter acuerdo con ca-
Podrán le* ° comunidad autónoma 

establecer la estructura de la nego-

■ "Presenciamos el nacimiento de un Estatuto 
impresentable", dijo

dación colectiva, así como fijar las regias 
que han de resolver los conflictos de con
currencia entre convenios de distinto ám
bito y los principios de complementarie- 
dad de las diversas unidades de contrata
ción, fijándose siempre en estejáltimo su
puesto las materias que no podrán ser ob
jeto de negociación en ámbitos inferiores.

Dichas organizaciones de trabajadores 
y empresarios podrán igualmente elabo
rar acuerdos sobre materias concretas. 
Estos acuerdos, así como los acuerdos 
interprofesionales a los que se refiere el 
apartado dos de este artículo, tendrán el 
tratamiento de esta Ley para los conve
nios colectivos”.

El PNV pretendía que, en los acuer
dos interprofesionales y convenios co
lectivos referidos, tuvieran aplicación

prioritaria los de ámbito inferior, salvo 
pacto en contrario de las unidades de 
negociación de este ámbito. Pero su en
mienda fue derrotada. En turno de ex
plicación de voto el diputado del PNV 
Monforte dijo que su grupo no podía 
asumir la omisión permanente de la afir
mación de nacionalidades y regiones y 
señaló que establece la posibilidad de li
mitar y condicionar a las unidades infe
riores de negociación cuando, a su juicio, 
debe partirse de abajo a arriba y no al re
vés. Manifesto que con lo aprobado se 
reaviva el centralismo, la pequeña y me
diana empresa parecen olvidadas y 
se sigue pensando en esquemas superio
res al autonómico, mientras que “la so
lidaridad debe basarse en el consenti
miento de las partes inferiores”.

Juan María Bandrés, que abandonó 
con Monforte la comisión, insistió en 
que una a una se han ahogado todas 
las iniciativas progresistas y “presencia
mos el nacimiento de un Estatuto im
presentable. Hay que hacerse con los 
trabajadores para que nos defiendan 
de ios fascistas que se manifiestan en 
la Plaza de Oriente”. Hizo suyas las 
palabras del diputado peneuvista y se
ñaló, que había vuelto a votar con 
eficacia Carlos Ferrer Salat.

POSICION SOCIALISTA

Ante el debate mantenido en la ma
ñana de ayer en la comisión de trabajo 
en relación con el artículo 81 del pro
yecto del Estatuto de los Trabajadores, 
el PSOE manifesto que el texto del ar
tículo 81 aprobado por la Comisión 
es sumamente progresivo por cuanto 
reconoce, sin traba alguna, la plena 
autonomía de las partes para definir 
en ellas el ámbito de los convenios 
colectivos, sin intervención alguna 
de la Administración ni de otros factor 
res ajenos a la voluntad de trabajado 
res y empresarios, y que, en consecuencia 
y pese a las falsedades vertidas al respec
to, el proyecto de Estatuto no pone 
obstáculos de ningún tipo a la negocia
ción de acuerdos marco o convenios 
colectivos de ámbito de nacionalidad, 
región, provincia, comarca, localidad, 
empresa o centro de trabajo

MONZON Y LETAMENDIA
NO COMPARECIERON

A las doce del mediodía de ayer, ha 
expirado el plazo concedido por el Con
greso a los diputados de Herri Batasuna 
Letamendia y Monzón, para que se pre
sentaran oralmente o por escrito, alega
ciones respecto a los suplicatorios pedidos 
por el Tribunal Supremo para proceder 
a su procesamiento.

Una vez finalizado el plazo, el presi
dente de la Comisión de Suplicatorios 
del Congreso, Pin Arboledas, ha decla
rado a “Europa Press” que a la una de 
la tarde no existía ningún tipo de co
municación de los dos diputados de 
Herri Batasuna, en ningúna de las depen- 
decias de- la Cámara donde podían ha
ber llegado.

APLAZADA LA COMISION
DE SUPLICATORIOS

La Comisión de Suplicatorios del 
Congreso no se reunirá hoy tal y como 
estaba previsto, según acuerdo adopta
do por la mesa y los portavoces de los 
distintos grupos parlamentarios de esta 
comisión.

Este aplazamiento, según ha podido 
saber “Efe”, fue solicitado por diver
sos grupos parlamentarios, argumen
tando que era necesario dispóner de al
gunos días mas para estudiar con dete
nimiento la documentación remitida 
Ultimamente por el Tribunal Supremo.

COMISION DE EDUCACION

Por 16 votos a favor, o en contra 
(socialistas y comunistas) y 1 absten
ción, la Comisión de Educación del 
Congreso ha acordado admitir para su 
estudio el proyecto de ley de Cuerpo 
Especial de Inspectores Técnicos de For
mación Profesional.

Previamente se debatió una enmien
da a la totalidad del proyecto presenta
da por el grupo andalucista y defendi
da por el diputado Emilio Pérez Ruiz, 
quien basó su argumentación en contra 
en la inoportunidad del proyecto habi
da cuenta de que se quiere proceder 
la reforma de las enseñanzas médian.
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eL RumoR
Los impuestos de ETA

Aparte de otras sangrientas fechorías, la 
ETA se está revelando como una formidable 
organización para recaudar impuestos. Así, en ¡os 

últimos meses se dice que ha reunido cuatro mil 
doscientos millones de pesetas en concepto de pa
gos por “impuesto revolucionario’’. A lo que se ve, 
el miedo y la coacción imperan entre los industria
les y financieros vascos. Y quizás haya que discul
par su forzosa colaboración con ETA, habida cuen
ta de la temible eficacia con que la organiza
ción terrorista arregla cuentas con quienes osan 
desatender sus amenazas. Lamentablemente, en la 
lucha contra los etarras, el Estado apenas conoce 
jornada de victoria.

Sin embargo, hay quienes, ajenos a estos 
planteamientos humanitarios y comprensivos 
exigen apremiantemente que se cierre ese grifo 
de recursos económicos, gracias a los cuales 
ETA da satisfacción á sus delirantes instintos 
sanguinarios. Y aseguran que el Consejo General 
Vasco -y más concretamente el PNV-tieneen 
su poder un amplio dossier sobre los industria
les vascos sometidos al impuesto revolucionario 
y que lo acatan. Afirman esas mismas fuentes 
que si se llegara a cortar esa fuente de financia
ción, la suerte de la de los terroristas vascos es
taría echada.

FRACASO U 
JOmiADA DE IDCHI

MADRID, 22 (Europa Press).- El Ministerio de Educa
ción ha hecho público un comunicado oficial en el que se
ñala que, según un minucioso seguimiento de la inspec
ción general técnica de EGB sobre la huelga convocada para 
ayer por algunos sindicatos del profesorado estatal de 
EGB, la incidencia del paro en los centros públicos de en-
señanza que “prácticamente 
las provincia españolas’’.

nula en la gran mayoría de

En el resto de las pro
vincias, concluye el comu
nicado, según los datos de 
la inspección y de las dele
gaciones provinciales no 
hubo paro.

El Ministerio de Educa
ción ha dictado una orden 
por la que se autoriza el cie
rre de actividades en 44 cen-

tros no estatales de Educa
ción General Básica y Pre- 
escolar, según publica hoy el 
Boletín Oficial del Estado,

Se da la circunstancia de 
que algunos de estos centros 
están regidos por institucio
nes o congregaciones religio
sas.

Se produjeron paros, se
gún el Ministerio, en Ba
leares, donde afectó al 50 
por loo de ese profesorado, 
en Sanlucar (Cadiz), donde 
paró un centro de 38 unida
des de EGB, y en Málaga, 
provincia en la que secundó 
ia huelga un 5 por 100 del 
profesorado.
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Hoy comienzan las negociaciones para 
llegar aun acuerdo marco

LA C.E.O.E. SERA LA 
ULTIMA EN LEVAN
TARSE DE LA MESA”
Otro año como 1979 provocaría el colapso total

JAVIER FERRER

en concreto, Arturo Gil puntualizó que no 
se pueden pactar olvidando de todo las re
comendaciones ó criterios que contempla 
la ley de presupuestos para 1980. “Estos 
criterios —comentó el señor Gil— no serán 
determinantes en la negociación, pero tam
poco se pueden ignorar”.

REVISION SALARIAL

MADRID, 22 (Servicio del 
cial para ARAGON/expres).— 
tiene el propósito de negociar

SEN espe- 
La CEOE 

hasta el fi-

En materia de revisión salarial, José Ma
ría Cuevas hizo hincapié en que las revi
siones salariales excesivas, difícilmente ca
san con el mantenimiento del empleo. Y es
te tema se llevará también a la mesa de ne
gociación. Asimismo, dijo en otro momen
to, que cualquier flexibilización del em
pleo, produce o genera siempre puestos de 
trabajo.

El presidente de la comisión de laborales 
de la CEDE, manifestó también, que el 
acuerdo tiene como objetivo fundamental 
la negociación colectiva del año 1980. 
“Otro año como 1979 provocaría el colap-' 
so total en nuestra economía. Un país no 
puede asimilar 190 millones de horas de 
trabajo perdidas por conflictos laborales”. 
Señaló asimismo que hay que tratar de con
cienciarse que dilatar la negociación sería 
tanto como no hacerla, y si se demorase ex
cesivamente, ya no nsería necesaria.

ssSIBS^La CIA
apadrinó a ETA

H Los socialistas de Baleares preocupados 
por la rumoreada base nuclear

MADRID, 22 (EuropaPress). 
Santiago Carrillo, secretario ge
neral del Partido Comunista de 
España, manifestó a los inforrna- 
dores, en el palacio del Congre
so, que durante su entrevista 
con Gromyko había expuesto al 
ministro soviético su opinión so
bre la preparación de la Confe
rencia de Seguridad que se cele
brará en Madrid el año próximo. 
En ella debe abordarse úna po
lítica de distensión y de desarme.

Tras señalar que su reunión 
con Gromyko no fue algo muy 
trascendente, manifestó que sa
có una impresión positiva de las 
gestiones que ha mantenido en 
España durante estos días. Me 
ha dado una impresión el señor 
Gromyko —añadió el dirigente 
del PCE— de estar contento con 
esta visita, en la que en ningún 
momento ha habido polémica y 
si ha habido, sin embargo, un 
acuerdo sobre la necesidad de 
mejorar las relaciones.

Preguntado sobre una supues
ta polémica en la cena con el 
ministro de Asuntos Exteriores

/ representantes parlamentarios. 
Carrillo manifestó que en gene
ral el señor Gromyko está con
tento de todo y tiene unas im
presiones positivas de las entre
vistas:

Respecto a unas informacio
nes publicadas en un vespertino 
madrileño, en las que se atribuye 
a Santiago Carrillo unas declara
ciones que señalan que ETA es 

' una creación de la CIA, Carrillo 
ha puntualizado que el naci
miento de ETA tiene su origen 
en una ruptura entre los servi
cios del PNV y los servicios ame
ricanos. A partir de ahí —dijo— 
los servicios americanos favore
cieron a deterrninados grupos 
que más tarde pasaron a engro
sar ETA. Quizás luego —conti
nuó el dirigente comunista espa
ñol— ETA escapó a esa influen
cia, pero en el origen de ETA 
de una u otra forma han estado 
los servicios americanos y esto 
no lo digo yo,, sino que lo dice 
una revista en la que escriben 
miembros de partidos naciona
listas.

BALEARES: LOS
SOCIALISTAS INTERROGAN 
AL GOBIERNO SOBRE LA 
BASE DE SUBMARINOS

PALMA DE MALLORCA, 
22 (Europa Press).— Los parti
dos socialistas de Mallorca y de 
Menorca elevarán una moción 
al Gobierno, a través del sena
dor menorquían Tirso Pons, 
sobre la instalación de una base 
de submarinos de propulsión nu
clear en algún punto de las Islas 
Baleares, probablemente en Ma- 
hón (Menorca).

Alegan los citados partidos 
que, en caso de accidente, cual
quier medida de evacuación se
ría ineficaz. El Partido Socialis
ta de Mallorca ha convocado al 
PSOE, PCE, PTE, MC, el día 26 
para.que opinen sobre el ingreso 
de España en la OTAN y los tra
tados hispano-norteamericanos, 
y para formar una comisión in‘ 
terpartidaria que estudie las con
secuencias que se podrían deri
var para las Islas en el caso de 
que España entrase en la OTAN 
o se militarizar el Archipiélago.

autímcurna.
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nal en las conversaciones que se abren hoy 
sobre el convenio marco. “Estamos dis
puestos a ser la última de las partes que se 
levante en la mesa. Nuestro espíritu es con
tribuir con estos acuerdos al clima de con
fianza que desea todo el país”, manifestó 
el secretario general de la CEDE. José Ma
ría Cuevas, en una reunión con un grupo de 
periodistas. El señor Cuevas, a quien acom
pañaba el presidente de la comisión laboral 
de la CEDE, Arturo Gil, anunció los seis 
representantes de la organización empresa
rial en la negociación: Javier Ferrer, Julio 
San Miguel, José Antonio Segurado, Artu
ro Gil, Victor Pico, y el propio secretario 
general, todos ellos miembros del comité 
ejecutivo de la CEDE.

Tras señalar que estas negociaciones 
constituyen un precedente histórico, deri
vado de la delicada situación económica y 
social, José María Cuevas destacó que la 
CEDE está dispuesta a eliminar las dificul
tades extrínsecas que puedan perturbar es
ta negociación. “Sabemos —dijo— que hay 
ciertas posiciones que podrían crear un cli
ma de dificultades paralelas, convocatorias 
de movilización o de huelgas, y hay que 
precisar los comportamientos de la organi
zaciones que participan en las conversacio
nes, durante el tiempo que estas perma
nezcan abiertas”.

La postura de la CEDE —según indicó 
Cuevas— es no de sacar ventajas para el 
mundo empresarial, sino un acuerdo que 
beneficie a toda la sociedad española. “Con 
esta filosofía —añadió—el convenio se pue
de alcanzar”. Con relación a los conceptos

CIOLS: HACIA LA SEMANA LABORAL 
DE 35 HORAS

MADRID, 22 (Europa Press).— Las prio
ridades de la CIOLS para la próxima déca
da continuó siendo el tema de debate del 
XII congreso que dicha organización está 
celebrando en Madrid. Entre las interven
ciones de ayer, figuraban las del secretario 
general de la Trade Unions inglesa, Lionel 
Murray, la de Nicolás Redondo, secretario 
general de la U.G.T. y la de I. Shioji, de la 
Domei japonesa.

El señor Murray manifestó que los pla
nes a corto y medio plazo elaborados por 
el movimiento sindical internacional giran 
en torno a las siguientes reivindicaciones;

—Una recuperación ordenada de la eco
nomía mundial.

—Planificación del pleno empleo y me
didas políticas selectivas (reducción de la 
jornada de trabajo a 35 horas semanales).

—Llegar a un consenso para tomar de
cisiones necesarias y evitar políticas eco
nómicas impopulares.

—Política energética a largo plazo (con
servación de la energía, mayor utilización 
del carbón).

—Iniciación de un plan mundial de desa
rrollo. Los gobiernos deben lograr en una 
primesa fase —hasta 1982— el objetivo del 
0,77 por ciento para ayuda oficial a las 
economías más débiles. En 1985 esa ayuda 
será del 1 por ciento.

—Reforma de las instituciones y de las 
estructuras económicas internacionales pa
ra conseguir “un nuevo orden económico y 
social”.

'v'

negros presagios
El bonachón de Attard sigue llevando de sus riendas los procesos estatuta

rios autonómicos. Ahora acaba de concluir el gallego, y luego, cuando Dios 
y la DGA quieran, llegará el aragonés. Pero, aunque al diputado de UCD loque 

le preocupa es acabar, y a ser posible dentro de plazo, a los demás, a los que 
guardamos cola,, lo que en verdad nos inquieta es el talante con que el.partido 
gobernante encara, desde ya, los procesos autonómicos pendientes. Y es que, 
diga lo que diga el señor Meliá, el traspiés de Cataluña, va a repercutir ad futu
rum. Por de pronto, ya se especula con que el Estatuto gallego —todavía calen- 
tito y recién salido de Comisión va a ser un Estatuto de segunda. Si se confir
ma la tesis, ¿habrá número para el nuestro? El horizonte, tan incierto como el 
de Witiza, no parece preocupar demasiado por esos pagos. Y una de dos: o hay 
confianza en las élites o hay despreocupación en el pueblo. Lo primero vale en 
tanto no se defraude. Lo segundo avisa sobre algo que, aún latente, normalmen
te se soterra. Y es ia especie que afirma que al aragonés, por muchos anteceden
tes históricos que se le invoquen, la autonomía le resbala en tanto que la descen
tralización la ansia.

Claro que subidos al carro ¿quién empuñó primero las riendas?— no caben 
retrocesos. Aragón, a nivel de aspiraciones, no puede disminuir en un ápice sus 
pretensiones paritarias con los estatutos-matriz que le han precedido. Que se 
convenzan bien de ello quienes tienen atribuida la responsabilidad 
de avalar nuestros intereses.

Lo que ocurra luego, cuando el pueblo hable, no hará sino re
frendar o desmentir los postulados de quienes izaron una bandera 
que ojalá no haya que arriar.
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Contra el Estatuto de Madrid

Galicia se levanta
V/GO, 22 (Servicio especia/de /a agencia Logos para ARAGO/\//expres).- La sociedad 

gallega en su conjunto ha respondido negativamente a/proceso fina/ de /a negociación de/ 
proyecto de Estatuto de autonomía para Ga/icia. Los distintos medios informativos, /as 
asociaciones de vecinos, corporaciones /oca/es, centra/es sindica/es y partidos po/íticoshan 
acogido con desi/usión, escepticismo y abierta oposición en /a mayoría de /os casos /os re
sultados de /a negociación //evada a eabo en Madrid. Por /o pronto /as asociaciones, /os 
partidos y /as centra/es han comenzado un envío masivo de te/egramas a/ presidente de 
la Comisión Constitucional, Sr. Attard, presidente del Congreso, señor Lavi//a y presiden
te del Gobierno, reclamando para Galicia un Estatuto del mismo rango de los ya aproba
dos para el País Vasco y Cataluña. El alcalde de Vigo, Manuel Soto Ferreiro, se ha dirigi
do a la ciudad a través de una emisora local pidiendo a todos los ciudadanos que se movi
licen como lo hicieron el cuatro de diciembre de 1977 para exigir un Estatuto nacional 
y progresista.

Algunos partidos políti
cos han manifestado públi
camente que su voto será 
negativo, tal es el caso del 
Partido Socialista Obrero 
Español de Galicia, cuyo 
presidente Francisco Gon
zález Amadios, que ha to
mado parte en la ponencia 
y en la Comisión Constitu-
cional ha anunciado que

La viuda 
de Franco, 
antela 
tumba de 
su esposo

Doña Carmen Polo de 
Franco deposita un ra
mo de flores ante la 
tumba de su esposo, el 
anterior jefe del Estado 
en el cuarto aniversario 
de su fallecimiento.

(Foto Europa Press)

I Frente a un Estatuto recortado, un 
"non nacional e decidido"

H Se están organizando moviíizaciones 
en /as cuatro provincias

propondrá el voto negativo. 
En diferentes factorías de 
Vigo ha comenzado la cam
paña de sensibilización po
pular iniciada por las centra
les sindicales USO, UGT y 
Comisiones en contra de un 
Estatuto recortado y de se
gunda clase. Los partidos po
líticos PCGA, PSOE y la

coalición Unidade Galega es
tudia la posibilidad de orga
nizar grandes concentracio
nes en las principales ciuda
des para dar una respuesta a 
UCD.

NO, DECIDIDO

Frente a un Estatuto re

cortado, un no nacional y 
decidido puede ser el lema 
propuesto por los partidos 
nacionalistas para la campa
ña en contra de un Estatuto 
recortado.

Los concejales del PSOE 
y del PCE de distintos ayun
tamientos gallegos se han 
reunido en Lugo para estu
diar las acciones conjuntas a 
desarrollar contra el Estatu
to. Están produciéndose nu
merosas adhesiones a la de
claración formada en San-

tiago ^de Compostela por 
veinticinco intelectuales ga
llegos sin militancia política 
concreta en contra de las res
tricciones al Estatuto de 
autonomía. Entretanto cen
trales sindicales, asociacio
nes de vecinos, organizacio
nes diversas y todos los par
tidos poh'ticos de la izquier
da y el nacionalismo con ex
cepción del Bloque Nacional 
Popular Gallego que es con
trario al Estatuto y reclama 
la autodeterminación de Ga
licia por medio de unas ba
ses constitucionales han en
viado telegramas a Madrid 
p^a protestar por la situa
ción.

LOS PARLAMENTARIOS 
DE UCD, DECEPCIONA
DOS

En algunas paredes de Vi
go han aparecido pintadas 
contra el Estatuto algunas 
Itenas de ironía. Por su par
te se ha subrayado en los 
distintos medios las declara
ciones del diputádó de UCD 
por la provincia de La Coru
ña, José Luis Meilán Gil en 
el sentido de su sentimiento 
al término de la sesión de 
discusiones del Estatuto 
eran de decepción y de ha
ber realizado un trabajo gris. 
Los parlamentarios gallegos 
de UCD no han conseguido 
sus propósitos, tras una lu
cha titánica no hemos podi
do conseguir más, manifestó 
el Sr. Meilán Gil.

En los próximos días po
drían producirse moviliza
ciones en distintas ciudades 
de Galicia en contra del ac
tual Estatuto, por lo pron
to el alcalde de Vigo ha si
do el primero en lanzar esta 
convocatoria a los ciudada
nos.

En el ciclo sobre autono
mía de Galicia que viene ce
lebrándose en el auditorio 
de la Caja de Ahorros de Vi
go, organizado por el semi
nario de Estudios Sociales 
se ha subrayado el desencan
to que preside en estos mo
mentos los sentimientos del 
pueblo gallego y se ha adver
tido que Galicia no puede 
aceptar de ninguna manera 
una nueva frustración histó
rica.

VEINTICINCO 
INTELECTUALES 
GALLEGOS CONTRA EL 
ESTATUTO: “ES UNA 
BURLA”

“Autonomía es por defi
nición autógobiemo. Un Es
tatuto sin contenido auto
nómico es, en sí mismo, una 
farsa, y para nosotros una 
burla. La Constitución reco
noce nuestro derecho de 
autonomía^’ Estrangular ese 
derecho por la presión de 
fuerzas extra gallegas es una 
agresión poh'tica a Galicia. 
Una agresión que como en 
tiempos pasados, sigue mani
pulando el poder político 
sin ética democrática”. Con

Santiago de Compostela, convertida en una ciudad en tensión

ms Eum. mniEittBiis
SANTIAGO DE COMPOSTELA, 

‘2 (Agencias).— Grupos numerosos 
estudiantes protagonizaron diver

sos incidentes en las calles de la zo- 
03 del Ensanche de esta ciudad, en 

que viven, en pisos alquilados, 
Oiiles de universitarios.

A causa de estos sucesos perma- 
Oficen retenidas una decena de per
donas y han resultado con contusio- 
"•s y quemaduras al parecer de ca
rácter leve, dos estucliantes, y una 
3nia de casa de 33 años sufrió trau- 
oiatismo craneal y herida cortante 
®o el labio inferior, a causa de lo 
oual permanece internada en un 
oospital de Santiago. Su estado ge- 
oefal es de pronóstico menos grave. 
I En las calles del Ensanche, según 

vecinos de la zona, fue práctica
mente imposible dormir antes de 
es cuatro de la madrugada, ya que 

alh ®5^^’^*3f’tes se dedicaron a armar 
aiDoroto profiriendo gritos desde 
es ventanas, golpeando utensilios 
* cocina, elevando el volumen de 

os tocadiscos y lanzando a la calle 
numerosas bolsas de agua.

Grupos aislados de manifestantes 
''®hículos en las calles y 

onaron el tráfico en toda la zona 
cn 3 la plaza de José Antonio, 
(ip^°oida popularmente como la 
“p' *8 Roja”. Asimismo, lanzaron 
cocteles molotov” sobre cubos de 
3sura que originaron llamaradas y 

J^queños incendios que extinguie- 
por sí mismos.

La mayor parte de las gentes del

Varios heridos en los altercados de la 
noche pasada

barrio siguieron los sucesos desde 
las ventanas de las casas.

La Policía Nacional hizo acto de 
presencia sobrepasada la mediano
che y fue recibida con silbidos y 
gritos adversos lanzados desde las 
ventanas. La fuerza pública hizo 
uso de material antidisturbios en 
varias ocasiones y patrulló la zona 
hasta que se logró la normalidad.

HERIDA MENOS GRAVE

Clara de La Torre Junquera, ama 
de casa de 33 años, sufre traumatis
mo creaneal a causa de un pelotazo 
de goma que recibió en la cara en 
los incidentes.

Su pronóstico, según fuentes mé
dicas, es “menos grave”.

El marido por su parte informó . 
que su esposa se hallaba asomada a 
la ventana cuando recibió el pelota
zo de goma en la cara. El hecho se 
produjo a las 2,45 de la madrugada 
en la calle Santiago de Chile, de esta 
ciudad.

PARO EL 90 POR CIENTO DEL 
SECTOR DEL COMERCIO EN 
SANTIAGO

La convocatoria realizada por

(os componentes de la comisión 
permanente municipal, y apoyada 
por la práctica totalidad de los 
miembros de la corporación com- 
postelana, para paralizar la ciudad 
de 12 a 2 de la tarde, ha sido secun
dada por el 90 por ciento de los 
establecimientos comerciales, in
cluidos grandes almacenes, farma
cias y tiendas de alimentación, así 
como algunas entidades bancarias.

La convocatoria fue realizada 
para mostrar el rechazaré a las ges
tiones realizadas en Madrid sobre 
el Estatuto dé autonomía de Gali
cia.

Los transportes urbanos de la 
ciudad han funcionado normalmen
te y también ha habido normalidad 
absoluta en los lugares neurálgicos 
de las comunicaciones, como la es
tación de autobuses y el aeropuerto 
de Labacolla. Tampoco han secun
dado el paro el Hospital General de 
Galicia, ni el Psiquiátrico de Conxo, 
dos de los grandes centros de traba
jo de la zona.

La ciudad ha estado patrullada 
por fuerzas de la Policía Nacional, 
con vigilancia en lugares estratégi
cos. El despliegue policial tiene re
lación con las movilizaciones estu
diantiles registradas en los últimos

días y con la concentración prevista 
ante la sede de la Xunta de Galicia 
para manifestarse contra el trato 
que se le da al Estatuto gallego.

VALENCIA: GUARDIA CIVIL 
MUERTO EN UN FORCEJEO 
CON OTRA PERSONA 
OTRO AGENTE RESULTO 
HERIDO CUANDO INTENTABA 
AUXILIAR A UN COMPAÑERO

VALENCIA, 21 (Europa Press). 
Un guardia civil ha resultado muer
to de un disparo en la localidad va
lenciana de Oliva, durante un force
jeo con una persona de paisano, de 
mediana edad.

A las ocho de la tarde, aún no 
se había facilitado la identidad del 
guardia civil, ni del otro individuo.

Según han manifestado unas jó
venes que presenciaron los hechos, 
el guardia civil forcejeaba con el 
individuo de paisano, y se produjo 
el disparo que causó la muerte al 
agente. La pelea se desarrolló en las 
inmediaciones del cuartel de la 
Guardia Civil.

Al oir el disparo, agentes del 
puesto salieron al exterior y mantu
vieron un tiroteo con el individuo, 
que se había parapetado debajo de 
un coche. Fue herido, detenido, e 
ingresado en un centro hospitala
rio de la localidad. En el tiroteo re
sultó herido otro guardia civil que 
había salido para auxiliara un com- 
oañero.

estas palabras concluye la 
manifestación suscrita por 
25 personalidades gallegas 
no adscritas a ningún parti
do político en la que se de
finen sobre los avatares que 
vienen sufriendo en Madrid 
la elaboración del Estatuto 
de autonomía de Galicia.

En el documento se se
ñala que “para enmascarar 
el carácter discriminatorio 
de la amputación autonómi
ca que se nos quiere impo
ner se maneja un sofisma 
bastante poco sutil; que la 
diversidad existente entre 
esta y otras comunidades lle
va consigo la correspondien
te diversidad autonómica. 
Esta afirmación no es cierta 
en tanto hace referencia a 
que la formulación concreta 
de cada Estatuto debe reco
nocer las peculiaridades de 
las respectivas realidades, 
pero es radicalmente falso 
en cuanto pretender signifi
car desigualdad de derechos. 
Los estatutos catalán, vasco 
y gallego tienen peculiarida
des diferentes, pero los dere
chos autonómicos de Cata
luña, Euskadi y de Gahcia 
son idénticos”.

Por otra parte está con
vocada para hoy una ma
nifestación por todos los 
partidos de izquierda y ceñ
íales sindicales en la plaza 
del Obradoiro con el objeto 
de reclamar un Estatuto de 
autonomía que responda 
auténticamente a las necesi
dades, de autogobierno que 
proclama la nacionalidad galle
ga.
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GROMYKO, antes de partir

"la URSS condena el
terrorismo

MADRID, 22 (ARAGON/expres).- En contraste con otros colegas suyos de 
la Europa occidental y con destacados políticos norteamericanos muy próximos 
a la Casa Blanca, el ministro español de Asuntos Exteriores, Marcelino Oreja, 
considera positivas las propuestas de Bresnev sobre desarme en Centroeuropa, se
gún aseguró a su huésped soviético, Andrei Gromyko, en la última reunión cele
brada ayer miércoles por la mañana en el palacio de Santa Cruz. Oreja ha dicho 
que el desarme en Centroeuropa es asunto que atañe de manera primordial a la 
OTAN y al Pacto de Varsovia, pero respecto al que los españoles, como europeos 
no podemos ser indiferentes.

El ministro español ha expuesto a 
Gromyko el proceso de negociación de 
España para integrarse en la Comuni
dad Económica Europea, ya en mar
cha, pero no se ha mencionado en nin
gún momento la otra opción posible 
de España de entrar en el otro organis
mo occidental, en la OTAN. Respecto 
a nuestro ingreso en el Mercado Co
mún, Gromyko ha señalado que es 
asunto de España y de los países de la 
Comunidad, pero que a la URSS le 
preocupa el que se vayan creando ba
rreras económicas y políticas dentro 
de Europa. El ministro soviético de 
Exteriores ha reiterado así la posición 
del Kremlin que siempre ha visto con 
escaso entusiasmo ai Mercado Común, 
al que reconoció sólo a regañadientes 
cuando no tuvo más remedio que dia
logar con él dada su potencia económi
ca. La Unión Soviética no ve con bue
nos ojos nuestra integración en la Co
munidad Europea, pero comprende 
que tampoco es quién para oponerse.

Respecto a nuestro posible ingreso 
en la OTAN —cuestión de la que no se 
ha tratado en las conversaciones de

('Tn todas sus formas 
y manifestaciones y donde 

quiera que tenga lugar")

El ministro soviético eludió toda pregunta 
sobfe el tema del ingreso español en la OTAN

Madrid de manera directa, pues el Go
bierno español no ha aludido al tema 
y el que Gromyko lo hubiese sacado 
hubiera equivalido a una ingerencia en 
cuestiones internas— la cautela del mi
nistro soviético sobrepasa a la de otros 
estadistas en sus visitas a Madrid.

GROMYKO NO COGE ONDA...

Sabiendo —pues es un secreto a vo
ces— que el tema de nuestro posible in
greso en la OTAN ha sido el primero 
“in mente” durante los tres días de su 
estancia en España, en la breve confe
rencia de Prensa, celebrada al concluir 
la visita, Gromyko no quiso siquiera 
coger onda a mi pregunta de si la pró
xima Conferencia de Seguridad de Ma
drid debería discutir la incorporación 
de nuevos miembros a los pactos mili
tares y qué podrían ofrecer la URSS y 
lc)s países del Pacto de Varsovia a cam
bio de una renuncia a la ampliación de 
la OTAN, tanto ai posible nuevo miem
bro como al mundo occidental.

Ni media palabra sobre la OTAN

J.V. CDICHERD
Enviado especial

BALONES FUERA

discutirlo, pero saben también quepa- 
rece que los otros —otros participan
tes— no estarán dispuestos y por eso 
no creo que sea real esperar que este 
problema sea discutido”.

Me consta que Oreja y Gromyko no

el tema del 
yko dijo qi 
orismo "en 

as sus maní 
ue tenga lu g

Cas sospet 
han hablado de la ampliación de las .tores español 
alianzas como tema de la Conferencia Itica podría t<

Su respuesta fue tan diplomática 
que resultó un tanto hipócrita: “¿De 
que nuevo miemoro de la OTAN está 
hablando, que no lo entiendo?”. Tam
poco iba a ser yo quien mencionara el 
nombre de España. Por eso le seguí 
“pinchando”: “¿No me entiende us
ted...? Del único nuevo miembro que 
dentro del mapa político de Europa es 
posible que se adhiera...” Y Gromyko 
siguió echando informativamente balo
nes fuera:” Por lo que se refiere a esa 
parte misteriosa de la pregunta yo pre
feriría no responder”. Volví a la carga: 
“Entonces responda al tema general de 
la ampliación de las alianzas milita
res...” Y aquí, por fin, se clari-ficó: 
“En lo que se refiere a eso, ustedes sa
ben que nosotros estamos dispuestos a

de Madrid (pues de parte española no a algui 
despierta entusiasmo la idea, que, ade- lies occidente 
más, lanzada en el vacío, sin una ofer- ya usas de qu< 
ta concreta soviética, habría de recha- pciones bila 
zarse como conato de injerencia en |un mayor en 
cuestiones internas españolas, pero si pción con la 
de la importancia extraordinaria que el terrorismo 
los asuntos de distensión y desarme de informacii 
van a tener en el macrocertamen inter-¿e la URSS t 
nacional que el próximo otoño reuni-“ven democi 
rá en la capital de España a represen-lo en pañale: 
tantes de treinta y tres Estados euro- decisiva la am 
peos, USA y Canadá. No habrá antes, ¿etnr
una conferencia previa para hablar de <- 
temas de seguridad (como en algunaUN 
ocasión han propuesto Francia y loSi 
países del Pacto de Varsovia). Todos" 
los temas importantes de seguridad
europea se abordarán en Madrid y ca-

¿IMPLE MOF

Antes de (
ao a Madrid, 
libido muy tben esperar resoluciones significativas, - -..«y v 

tanto sobre desarme como sobre el fo- ?^riiio y lue; 
mento de la confianza entre los bio- ? “ea visita

æ fae rnteitB
ques militares. Gromyko y Oreja han 
alcanzado una coincidencia de criterios 
al respecto.

ESPAÑA EN LOS SALT III________

También se apunta la posibilidad de

Prado— f¡rm< 
¿ores del Pa 
invenios coi 
«pión cultui 
p8l, y otro!

el Prado y 
° (este ta mi 
“0 Clavero), 

llpelidad “moque España colabore de alguna forma
—como otros países europeos— en las mo 
futuras Salt III, en las próximas con- racionales.

Anunció que los Reyes de España viajarán a la URSS 
y aseguró que el terrorismo es ajeno a la ideología soviética

versaciones sobre la limitación de ar
mas estratégicas, que hasta ahora han 
sido un coto cerrado de USA y 
URSS. El criterio de España es qu® 
“no se puede seguir siendo especta
dor” de un tema tan importante, w 
que depende la suerte de nuestro Pla
neta.

TERRORISMO

el convi 
;??nóm¡ca e 
J" se ha co 

Jbreye. Este 
d^^ensificació 
añn sigi 
S 'ntercam 

una t 
'es que ter

MADRID, 22 (Europa Press).— 
El ministro de Asuntos Exteriores 
de la URSS, Andrei Gromyko 
manifestó, en el curso de un con
tacto informal que mantuvo con los 
periodistas en el palacio de Viana, 
a mediodía de ayer que se encontra
ba contento con los resultados ob
tenidos en su visita oficial a España, 
y que tanto la URSS como España 
están a favor de desarrollar una 
política que favorezca la paz y la 
distensión en el mundo y en Europa 
Occidental.

próximas, y que esta visita servira 
para profundizar en las relaciones 
entre ambos países.

“PRA VDA ” COMENTA 
LA VISITA

TERRORISMO

En cuanto al terrorismo, dijo 
que la URSS siempre ha condenado 
el terrorismo en todas sus formas, 
allí donde se produzca y afirmó: 

El terrorismo es ajeno a nuestra 
ideología y nuestra filosofúi. Y no 
es la primera vez que hablamos de 
este tema”.

Sobre el euro comunismo, señaló 
que “la URSS solo reconoce como 
comunismo aquel que está basado 
en Marx, Engels y Lenin ”.

El señor Gromyko confirmó que 
los Reyes de España han sido invi
tados a visitar la URSS en fechas

ISRAEL E IRAN

Sobre la situación en Oriente 
Medio, dijo que Israel debe aban
donar las tierras ocupadas y deben 
ser salvaguardados los derechos 
inalienables de Palestina. “Todos 
los países aseguró tienen dere
cho a existir como naciones inde
pendientes, incluso en Israel".

En relación con una posible 
intervención de Estados Unidos en 
Irán, el señor Gromyko señaló que 
prefería no comentar esta posibi
lidad y manifestó que, de todos 
modos, no conocía muy bien la si
tuación, y que espera que el pro
blema se resuelva bien. Sobre el 
tipo de solución que prefería a 
este conflicto tampoco quiso ha
cer comentarios.

- Añadió que la URSS siempre ha 
querido tener unas relaciones bue
nas con Irán y siempre ha visto ‘ 
como positiva la revolución que se 
ha producido en aquel país. Precisó 
que ninguna otra potencia debe 
interferir en los asuntos internos 
de Irán.

MOSCU, 22 (Efe).— La prensa 
sovie'tica se hace eco de la visita a 
España del ministro de Asuntos Ex
teriores de la URSS, Andrei Gromy
ko.

“Pravda”, citando despachos de 
la agencia “Tass”, califica de “amis
tosas y constructivas” las entrevis
tas mantenidas por Adolfo Suárez 
y por el Rey Juan Carlos con Gro
myko.

- Si bien no precisa los temas con
cretos abordados en estos encuen
tros, “Pravda” destaca el reconoci
miento por ambas partes de la exis
tencia de “importantes posibilida
des” para el progreso, de las relacio
nes bilaterales en diversos campos.

Por otra parte, la agencia soviéti
ca informa de la entrevista de San
tiago Carrillo, secretario general del 
Partido Comunista Español, con el 
ministro soviético de Asuntos Exte
riores. Esta conversación, dice, ha 
transcurrido “en un clima construc
tivo y de camaradería, característi
co de las relaciones entre el Partido 
Comunista Soviético y el PCE”.

Oreja y Gromyko no hablaron 6" 
su reunión final sobre terrorismo, 
tampoco se ha incluido en el prólip 
comunicado final, en el que, dicho sea 
en honor de la objetividad, parece 
que hay mucha mano (y mucha plæ 
ma) de la. diplomacia soviética. El 
pio ministro Oreja es —y los ha recono
cido repetidas veces— poco partidario 
de los comunicados al final de las visi
tas oficiales. En la conferencia de Preo-

& VIAJE t
ILíalabr/

la < citado fin 
22 Rey ; 
ft Gr- 

£ e
i e' aesari —------------ —-------------------------- £. les relacio

sa, respondiendo a una pregunta de un a Moscú 
colega de la cadena Ser, que le planteo en el

De los campos de concentracir* 
indochinos, en Thailandia

SEGUN informaba hace algunas horas la Agencia 

llegada del primer grupo de refugiados indochinos a 
ña, anunciada en primera instancia para el mes de octubre r , 

go para comienzos de noviembre, se espera ahora para "an^^^ 
fin de año”. j

Esta información fue recogida, en el organismo encargsd^ 
coordinar el transporte de refugiados, Comité Interguberna'^ 
tal para las Migraciones Europeas (CIME), con sede en

El primer grupo de tos l.OOO refugiados indochinos, 3 
España se ha comprometido a dar acogida, se esperaba 
ra de Bangkok (Thailandia) con 200 a 250 personas, el 
de noviembre.

Sin embargo la última comunicación, recibida por el a 
un télex de la Embajada de España en Bangkok, indica 
misión está a la espera de una delegación de 3 funcionario 
pañoles en fecha próxima, pero que por el momento no ¡o

SP/

lee
^^ochinos ai

'''^^PHosse 

'''^upecto.

mues 
'^3r este d

Político, 
^nte el \ 

■ ° acogí
J^'^tales) k
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Un momento de la entrevista mantenida en la 
residencia del embajador soviético en España 
entre el ministro de Asuntos Exteriores de la 
URSS, Andrei Gromyko y el secretario general 
del Partido Comunista, Santiago Carrillo. (Foto .

Europa Press)

;

>nde

*ién que pa- 
participan-

él tema del terrorismo de ETA, Gro- 
hyko dijo que la URSS condena el te-

; y por eso rorismo "en todas sus formas y en to
ar que este las sus manifestaciones donde quiera

|quetenga lugar”.
romykono I Las sospechas en determinados sec
ción de las stores españoles de que la Unión Sovié- 
Zonferencia Itica podría tener una actitud tibia res-
ispañola no 
a, que, ade- 
in una ofer- 
a de recha-
jerencia en

|ecto a algunos movimientos terroris
tas occidentales puede ser una de las 
causas de que no prosperen más las re- 

'iaciones bilaterales. Es probable que

No se ha dado un “niet” (un “no”) a 
los rusos al recibir la invitación. Ello 
no hubiera sido correcto, pero parece 
que el Gobierno español piensa que 
las relaciones no están maduras para 
un viaje oficial del Rey a la URSS. La 
invitación queda en el congelador de la 
diplomacia española.

No cabe descartar, sin embargo, que

a la vuelta de algunos meses se descon
gele y, seguramente de manera simultá
nea, en Moscú y Madrid se anuncie una 
fecha para la visita de los Reyes. El via
je de Gromyko a la capital de España 
ha servido para avazar algo —pero po
co, seguramente menos de lo que ca
bía esperar-- en las relaciones hispa- 
no-soviéticas.

,_______ il un mayor entendimiento y una coope- 
las, pero si dación con la URSS en la lucha contra 

el terrorismo (incluso de los servicios 
de información de ambos países, don-

jinaria que
y desarme de información de ambos países, don- 

amen inter-ide la URSS tiene gran experiencia y la 
toño reuni-^ven democracia española está un tan- 
a represen-To eri pañales) impulsarían de manera 
tados euro- decisiva la amistad hispanosoviétiea- .
habrá antes S ¿«inF '

NICÂDÔS:' 
jncia y |os-^.LE MORRALLA
/ia). Todoi 
! seguridad 
ladrid y ca-

Antes de emprender vuelo de regre- 
Gromyko —que había re- 

ciDido muy temprano por la mañana a 
^3mllo y luego, a las nueve, acudió pa-

inif ¡cativas, 
sobre el fn- j a la^ nu^vc, at.uuiM pa
tre los blo- visita de una hora al museo del

Óreja han 
de criterios

sibilidad de 
juna forma 
íos— en las 
ximas con- 
ción de ar- 

ahora han 
USA y 11 

íña es que 
lo especta- 
>rtante, del 
luestro Plæ

p j uiid iiuid di iiiuseu uei
rado— firmó en el Salón de Embaja- 

del Palacio de Santa Cruz dos 
invenios con Oreja, uno sobre coope- 

bienio 1980- 
trp I D sobre la cooperación en- 

6 el Prado y el Ermitage de Leningra- 
im lo suscribió el minis-

ruíi-rf estos acuerdos, en
eiidad “morralla” como tratados in- 

importancia puede 
Lft.®'.convenio sobre la cooperación 
cion°f^æ® ® industrial, cuya negocia- 
inh concluido ya y se suscribirá 
ib •'r' ^5^® Poede abrir cauces a una 
nuj ^'“Cación del comercio, que aun- 

incrementado en los últimos 
trne liguen siendo escasos (nues- 

con la URSS solo ai
de in ‘*”® tercera parte del volumen 

que tenemos con Bélgica).

ablaron en 
irismo, qu® 
I el prólip 
5, dicho sea 
ad, parece 
nucha pW' 
ica. El P''®'

LOS REYES,
'¿alabra

ha reconp'

atención el que en el co- 
ición ,1 se recoge la invita-
aijada « visitar la URSS, confir- 

I® conferencia 
P*Jes la URSS considera que..j .«irt ïÈ^iû i- ’ pues la uKü consiaera Que 

' Para 01^'5° visitas son muy útiles
la? *^®sarrollo y la profundización 

='^?®í ünBev a if^cipnes”. El viaje o no del 
lúe en Pnede ser piedra de to- 

í le plan el futuro de nuestras relaciones.

1 tracin' 

andia

Agencia j 
bchinos a 
e octubtBÍ' L
I para

Para una posib/e intervención 
en el golfo Pérsico____

U.S.A. NO PODRA
UTILIZAR SUS BASES

EN ESPAÑA
MADRID, 22 (Europa Press).— 

Las bases estadounidenses en Espa
ña no serán utilizadas operativa
mente para una posible interven
ción de ios Estados Unidos en el 
Golfo Pérsico. Siempre que hay un 
conflicto, el Gobierno español ad
vierte sobre la no utilización de las 
bases en estos términos se expresó 
ayer el portavoz del Gobierno José 
Meloz en la habitual rueda de 
prensa de los miércoles.

El señor Meloz añadió:
En los contactos con el ministro 

de Asuntos Exteriores soviético, 
Andrey Gromyko, el Gobierno ha 
reiterado la amistad y cooperación 
con aquellos países que colaboren 
en la lucha contra el terrorismo y 
en la defensa de los derechos hu
manos.

El presidente Suárez no llevo 
en la agenda de su próxima visita a 
París, nada concreto sobre los refu
giados vascos en Francia, aunque 
lógicamente discutirá con los gober
nantes franceses el tema del terro
rismo. Le acompañarán los minis
tros de Asuntos Exteriores, Indus
tria, Comercio, Relaciones con la 
CEE, y Transportes y Comunica
ciones.

La reivindicación por un supues-

to comando de víctimas del “GRA
PO’, del atentado contra el coche' 
de un abogado de miembros del 
“GRAPO ” se está investigando, 
como cualquier suceso por extrava
gante que parezca.

TEMAS ECONOMICOS

Pos su parte, el portavoz del Go
bierno sobre temas económicos Ja
vier Moral señaló que la situación 
en el Golfo Pérsico es conflictiva y 
que el Gobierno no la ha valorado 
todavía, ni su repercusión en nues
tro país.

Añadió que la comisión de sub
secretarios estudia una serie de dis
posiciones sobre el sector olivarero 
que tienden a la reconversión del 
sector, pero no serán debatidas en 
el próximo Consejo de Ministros ya 
que antes habrán de ser dictamina
das por otros Organos del Estado.

Finalmente afirmó que la situa
ción de la. Bolsa refleja la situación 
económica general. “Al Gobierno 
se le den.anda -r-dijo— que agilice 
la reforma de las instituciones bur
sátiles, pero eso no va a reactivar 
las cotizaciones. La reforma bur
sátil ya está estudiada y el único 
problema es el de procedimiento”

& Chivatazos
Los pactos seguirán

PRIMER "soplo" confirmado desde la capital.
Pese a la clara línea política que está siguien

do el PSOE de marcar distancias con loscomunis; 
tas, es seguro que se van a respetar los pactos muoF 
cipales como tónica y directriz general.

A raíz de las declaraciones de Felipe en Oporto 
se barajó'mucho en los círculos políticos que no 
sería descabellado el que antes de lo previsto se 
"clausuraran" los pactos municipales de la izquier
da; El PSOE ha querido cortar por lo sano el ru
mor y sus "satélites" se están encargando de pasar 
a todo el mundo que ios pactos se respetarán. Lo 
que ya no confirman, y sobre ello prefieren guar
dar un significativo silencio, es su posible renova
ción.

El indicador de Galicia

AMBIEIM de la capital me dicen que está le
vantando ampollas lo del Estatuto Gallego. 

El resto de las autonomías, aparte claro está de la 
vasca y catalana, tienen ios ojos puestos en el pro
ceso negociador del estatuto galaico, pues se está 
convirtiendo en el criterio indicador de por donde 
van a ir los tiros en las negociaciones de los otros 
entes autonómicos. Todos ios comentaristas seña
lan que la actitud del Gobierno, diga él lo que diga, 
no está siendo la misma que cuando Suárez pactó 
con Garaicoechea o con la Comisión catalana.

La pregunta que planea en todas las cúspides 
políticas de las llamadas "autonomías de segunda" I 
es clarísima: "Si ios gallegos, que llegaron a refren- 1 
dar su Estatuto en el 36, están teniendo tantas di
ficultades en Madrid, ¿qué pasara con nosotros?" 
Se está notando mucho la ausencia de una respues
ta. ¿ótrién-laidá?^^ obstan id'. > 3 I

Gromy konosacó 
nada en claro

OR último, les puedo pasar también algunas 
cosillas de la visita de Gromyko a Madrid. El 

enviado ruso estuvo de lo más diplomático y "sua
ve" en su entrevista con el presidente, pero no pu
do conseguir nada en claro de La Moncloa. Me 
cuentan que las impresiones que se podían recoger 
entre las personas próximas al ministro soviético 
eran bastante negativas y que Gromyko se iba de 
España, como suelen decir los castizos, "con el ra
bo entre piernas".

Es evidente que nos venía a vender "tranquili
dad" a cambio de "neutralidad". También está cla
ro que no se le dieron ninguna garantía de dicha 
neutralidad. La UCD tiene muy claro y decidido lo 
de la OTAN. Vamos al Pacto Atlántico de cabeza. 
El interrogante que más preocupaba a los entera- 
dillos de los madriles es saber qué es lo que habla
ron, de verdad, el ruso y Carrillo. Nadie sueña con 
que el Pacto de Varsovia de la batalla por perdida. 
Está claro que las presiones seguirán, si bien por 
vías "indirectas". Esas vías aún están por aclarar, 
pero entre ellas no se descarta todo el papel y es- 

. trategia que el PCE juege en el interior del Estado.

Salvador M. Agustí

SPAÑA TODAVIA NO SE HA TRAIDO A LOS REFUGIADOS
'^os los criterios de selección.

Ig^ ^'f^ciones, las moratorias y los silencios oficiales españo- 
oifcunstancias que rodean al tema de los refugiados" si ind h - circunstancias que roaean al tema ae ios rerugiaaos 

brah'^'^^ adjudicados a España en el "reparto"hecho en Gine-

lo encargsd^.^ 
tergubernsi^ 
le en 
hinos, a lo^L 
eraba 
ñas, el

por el
■<, indica f . 
^uncionaPi^ g 
into no sP

bra ü adjudicados a Espana en el reparto hecho en Uine- 
en a meses, están despertando profunda indignación

^Plios sectores diplomáticos de Europa.
convertido en el último país en acoger a los re- 

auÍ '^dochinos, y nadie ha dado todavía explicación alguna 
'^^^ecto.

/noticias indican que la Embajada española en Bang- 
<^ion desde hace tiempo sumamente deseosa en solu-
bsra^'l dilema; según fuentes de dicha Embajada el problema 
bue ''.^P'da a España de esos mil refugiados es más burocrático 

Político, y está en Madrid, no en Bangkok.
(1^^ ffssto humanitario más característico del presente 

P^ogida a refugiados indochinos por parte de Estados oc- 
.^^_^^^lss) la diplomacia española está evidenciando un notorio

desinterés y una inexp/icab/e lentitud.
En un principio se dijo en Madrid que el asunto estaba plena

mente solucionado; que los refugiados vendrían a España en va
rias tandas, y serían recibidos en centros de formación profesio
nal y albergues de la región gallega, donde se les brindarían los 
primeros auxilios y una instrucción básica en la lengua castellana, 
así como preparación para el ejercicio de alguna tarea remunera
da, lo que les permitiría después poder incorporarse plenamente 
a la sociedad española y a sus círculos laborales.

Eso se dijo hace un mes. Y hasta ahora nada sabemos ni de 
. los albergues prometidos, ni de los refugiados esperados, ni de los 

funcionarios españoles que deberían haber viajado ya hace tiem
po a Thailandia para dar allí los últimos toques a la operación del 
traslado de ese millar de personas..

Tenemos constancia de que en España son varias las personas 
que han mostrado y muestran un gran interés por esta cuestión, 
y a m/ipnp<; inr/inn;^ snhr^m.inpra ese ahandonn hi/rncrático es-

pañol a la hora de afrontar un tema humanitario y de solidaridad 
in ternacional.

Los refugiados que otros países occidentales se llevaron un 
día de los campos de refugiados de Thailandia ya están incorpo
rados desde hace tiempo a las nuevas sociedades que les acogie
ron. De los asignados a España, no sabemos todavía ni siquiera 
quiénes van a ser, y hasta nos permitimos dudar si van a llegar al
gún día, a la vista del ritmo de defunciones por inanición y en
fermedades que se está registrando entre los refugiados que se 
apiñan en los campos de concentración de Thailandia.

Aquí hay gente que hasta ha tenido el noble gesto de habili
tar una vivienda para una familia de refugiados, y de garantizarles 
un puesto de trabajo en cuanto pisen Zaragoza. Ello pone de ma
nifiesto que el fallo en las "teclas" humanitarias no está precisa
mente en el pueblo español, sino en su burocracia.

J. L. COSTA
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Dos carabineros, 
muertos en Génova

DOBLE CRIMEN
DELAS 

BRIGADAS
ROJAS"

GENOVA, 22. (Efe). — Dos carabinetos italianos 
resultaron muertos ayer en un atentado, cometido en 
un bar, y del que se ha hecho responsable la organiza
ción “Brigadas Rojas".

En el atentado, cometido en un bar de Génova, 
murieron acribillados a balazos, el suboficial Vittorio 
Bettagliani, de 44 años, y Mario Tosa, de 26. Los dos 
militares estaban dentro del bar, solos eri el estable
cimiento, cuando entraron dos jóvenes que, sin pro
nunciar palabra y a rostro descubierto, dispararon 
numerosas veces.

Después de matar a los dos carabineros, recogieron 
la metralleta de uno de éstos, y huyeron a pie, hasta 
un automóvil aparcado en una calle adyacente, don
de les esperaban otros dos hombres.

YUGOSLAVIA

20MUEñT0S
POR LAS

//VUAIDA C/O/VES
BELGRADO, 22. (Efe). - Veinte personas han muerto, en Yu

goslavia, en una serie de accidentes como consecuencia de inunda
ciones. Entre las víctimas hay cuatro niños, ahogados en ríos creci
dos.

Diecisiete pueblos quedaron incomunicados en la zona de Tito- 
grado por causa de la inundación, aunque ya comenzaron a ceder las 
aguas y las lluvias. También parece ser que se han producido grandes 
inundaciones en la parte albanesa del lago Skódar (Scutari).

En la región central, la del Sudoeste y el Sur de Yugoslavia las 
comunicaciones ferroviarias han quedado muy desorganizadas, sobre 
todo por pedruscos caídos, puentes cortados y grandes hoyos en
charcados, dificultando sobre todo las comunicaciones ferrovia
rias con Grecia.

En Macedonia se ha impuesto el estado de emergencia, y el ejér
cito está cooperando con la población civil en’la reparación de los 
siniestros más esenciales, sobre todo en vista de noticias de que cier
tos ríos de la montaña estaban creciéndose de nuevo.

Al mismo tiempo un terremoto ha sacudido la zona de Knin, a 
unos 190 Kms. al Sur de Zagres, capital de Croacia, a partir de las 
7,36 de la mañana, sin que se tengan aún noticias sobre posibles da
ños.

AYER EN 
MADRID Guardia civil, muerto

en extrañas circunstancias
MA DRID, 22 (Agencias). — El guardia civil muerto la pa

sada madrugada a causa de un disparo ha sido identificado
como Francisco Rio Muñoz, 
Comandancia de Pontevedra 
de Madrid.

de 21 años, destacado en la 
y agregado actualmente a la

Aunque las causas de su 
muerte se desconocen, fuen
tes de la Benemérita señala
ron que podría tratarse de 
un suicidio, aunque no se 
descarta la posibilidad de 
que hubiera sido herido 
mortalmente por un dispa
ro fortuito.

El suceso se produjo a la 
una y media de la madruga
da, en el dormitorio del des
tacamento de la Guardia Ci
vil que presta servicio en el 
Palacio de Comunicaciones.

en esta ciudad fue hace más 
de 40 años, cuando varios- 
individuos asaltaron la de
legación en Melilla del Ban
co de Bilbao, para obtener 
fondos —según dijeron— con 
destino al Frente Popular. 
Los atracadores fueron dete
nidos entonces por la Guar
dia de Asalto y poco des
pués de producirse al Alza
miento Nacional fueren fu
silados.

MELILLA: PRIMER 
ATRACO DESDE 1936

CINCO ATRACOS EN 
BARCELONA

El tercer atraco s'e pro
dujo en una oficina del Ban
co de Bilbao, en la calle 
Travesera de Dait, 67. Tres 
individuos armados de pis
tolas intimidaron a 5 em
pleados y 2 clientes, sustra
yendo 1..700.000 pesetas de 
la cabina antibala y de la ca
ja de apertura retardada, 
dándose a la fugas

La cuarta sucursal atraca
da fue la Caja de Ahorros y 
Monte de Piedad de Cer- 
danyola (Barcelona), situada 
en la avenida José Antonio, 
donde tres individuos, arma
dos con una pistola sustra
jeron un millón de pesetas.

El quinto tuvo lugar en 
Santa Coloma de Gramanet 
donde dos individuos se He-

SOFOCADO EL 
INCENDIO DE UNA 
FACTORIA DE VICO

En la tarde de ayer que
dó totalmente dominado el 
fuego declarado en unos 
depósitos de benzol de la 
factoría de productos quí
micos “Cooper Zeltia” de 
Porriño, cerca de Vigo.

Las llamas estuvieron a 
punto de alcanzar a unos 
depósitos de combustible, 
aunque los bomberos logra
ron sofocarlas antes.

En un principio, se pen
só que podría haber unos 
20 heridos.

Dos jóvenes, armados con 
pistolas se apoderaron ano
che de unas 160.000 pesetas 
en la administración de lote
rías “La lluvia de oro” de 
Melilla. La última vez que 
se produjo un hecho similar

Cinco atracos en otras 
tantas entidades bancarias

varón 300.000 pesetas de 
Caja de Pensiones para 
Vejez.

la 
la

RENTERIA: ROBAN LA 
CARTERA A UNA 
MUJER POCO DESPUES 
DE SUICIDARSE

se produjeron ayer en Bar- ATRACO Y TIROTEO 
celona, Cerdanyola y Santa

MIRANDA 
DE EBRD 
SIN AGUA 
DESDE 
HACE 21 
DIAS

Coloma, con un botín de 
4.000.000 de pesetas.

El primer atraco se pro
dujo en la sucursal del Ban
co de Santander situada en 
el paseo de Fabra y Puig, 
número 3, donde un indivi
duo armado de pistola inti
midó a 10 empleados y clien
tes, llevándose 600.000 pe
setas.

El segundo atraco tuvo 
lugar en otra sucursal del 
Banco de Santander, situa
da en la calle Calabria, 281 
donde dos individuos arma
dos de pistola y revólver, 
después de intimidar a 4 em
pleados y 3 clientes, se lle
varon 400.000 pesetas.

EN MADRID

Dos individuos consiguie
ron escapar después de efec- 
tur un atraco de un millón 
en el Banco Guipuzcoano de 
la calle de Arturo Soria y 
entablar un tiroteo con 
miembros de la policía, con 
los que se toparon en su 
huida, ha sabido “Efe” de 
fuentes policiales.

En su huida, los atraca
dores se toparon con un ve
hículo policial “Zeta” con
tra el que efectuaron varios 
disparos, agresión que fue 
repelida por la dotación del 
mismo. No obstante, los dos 
individuos consiguieron es
capar en un turismo

No se ha podido conocer 
todavía la. identidad de una 
mujer que se suicidó ayer 
tarde en Rentería (Guipúz
coa), porque la cartera que 
había quedado abandonada 
fue robada mientras se avisa
ba a la “Cruz Roja”.

La mujer, de unos cin
cuenta años de edad, se arro
jó a la vía cuandopasaba el 
tren “Talgo” Madrid-Irún, 
cerca de la estación de Ren
tería. Un empleado de 
“Renfe” comprobó que la 
suicida había dejado algunas 
pertenencias, entre ellas una 
cartera, donde se supone iba 
su documentación, pero 
cuando regresó de avisar a 
la “Cruz Roja”, la cartera 
había desaparecido.

MIRANDA DE EBRD 
(Burgos), 22 (Europa Press). 
Los 45.000 habitantes de Mi
randa de Ebro están pade
ciendo en los últimos días 
dos problemas de escasez de 
productos tan necesarios co
mo son el agua y el pan. No 
obstante, ambos están en 
vi'as de solución.

El primero está generado 
por el accidente que sufrió 
un camión cargado con fe
nol, hace 21 di'as, que cayó 
al no y contaminó el agua. 
No obstante, las últimas llu
vias y nevadas caídas en las 
montañas próximas han in
fluido en la situación, que es
tá mejorando sensiblemente. 
Hay que tener en cuenta que 
el Ebro baja en los últimos 
días con un nivel de 1 0 me
tros sobre su curso normal. 
A partir de ayer comenzó a 
darse el agua para usos gene- j 
rales, aunque se ha adverti- I 
do por la Alcaldía que, has
ta tres o cuatro días más, no 
se utilice para cocinar o be
be r.

Por lo que respecta al pan 
la escasez de este producto 
se debe a la huelga del sector 
panadero a escala provincial 
desde hace cuatro días.

Las misas que se celebren mañana viernes, día 23 del actual, a 
las 7,30-8 -9-10 y 11 horas, en el Altar Mayor de la Iglesia de Santa 
Catalina (Religiosas Clarisas, calle de San Miguel,n.® 24) de esta 
ciudad, serán aplicadas en sufragio del alma de los señores Accio
nistas, Consejeros, Empleados y Obreros fallecidos de la Sociedad

ELECTRICAS REUNIDAS
DE ZARAGOZA, S.A

El Ooasojo de Adniiiiislración de '"EhEOTRlO.-iS REll\ll) ÍS 
DE ZA KAEOZA, .S'.l.”, itivila tnuv es¡K‘(i(dniefiLe a los señore.s 
Accionistas y Personal, apjradeciéndoles la asistencia a estos siifra
íalos y el piadoso recnerdo de una oración.

INUNDACIONES EN EL NORTE

Zaragoza, NOVIEMBRE de 1979

Arriba, el río Urola aparece desbordado a causa de las fuertes lluvias a su paso 
por el término municipal de Azcoitia, en Guipúzcoa. Abajo, una calle de la capi
tal bilbaína inundada por las aguas tras el último temporal de lluvias caído en el 

norte del país. (Telefoto Europa Press)
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(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya, en exclusiva para AfíA- 
G Ol\l/expres). —

NUEVO MINIMO EN MADRID 
Y DEBILIDAD GENERALIZADA BOLSA de MADRID

MADRID
Siguió el dominio de la ofer

ta en la sesión de ayer, registrán
dose un nuevo mínimo en el ín
dice general, dominando las re
peticiones de cambio o las bajas 
moderadas. En los índices secto
riales los mayores retrocesos se

"Ranking" de las 
Cajas de Ahorro 
españolas:

SOLO LA DE 
ZARAGOZA, 
ARAGON Y 
RIOJA, EN 
ASCENSO
MADRID, 22 (Agencias). 

Las tres principales entida
des de ahorro españolas han 
registrado un descenso en el 
total de sus recursos ajenos, 
en el transcurso del pasado 
mes de octubre, según se 
desprende del “ranking” ela
borado a partir de los datos 
oficiales.

El citado ranking sigue 
encabezado por la Caja de 
Pensiones y de Ahorros de 
Barcelona, con un total de 
423.006 millones de pesetas 
en recursos cu'enos con una 
evolución negativa de 946 
millones en el curso del mes. 
En segundo lugar figura la 
Caja de Ahorros y Monte de 
Piedad de Madrid, con 
247.173 millones y 2.807 
de descenso y en tercero la 
Caja de Ahorros y Monte 
de Piedad de Barcelona, con 
• 66.749 millones de pesetas 
y 504 millones de evolución 
negativa. En cuarto lugar y 
con un incremento de 1.629 
millones en el mes de octu
bre figura la Caja de Aho
rros y Monte de Piedad de 
Zaragoza, con 149.662 mi
llones de pesetas en recursos 
ajenos.

ELECTRICAS REUNIDAS 
DE ZARAGOZA, S. A.

ZONA I I
Por tener que efectuar re-. 

Paraciones o mejoras en sus 
instalaciones, interrumpirá 
®¡ servicio eléctrico, mañana 
'ciernes, día 23, según se de
falla a continuación:

De las 8,30 a las 11,30 
ñoras en la localidad de La 
l^uela, quedando ¡gualmen- 
fa afectados todos los C.T.

Particulares que deriven 
f^a las líneas que suministran 
® la localidad citada.

En caso de que se termi
nan los trabajos con anterio- 
f'dad a la hora prevista, se 
i'astablecerá el servicio sin 
Previo aviso.

Zaragoza, 
22 de noviembre 1979

CiiBsla aliajD
manifestaron en los grupos de 
bancos industriales, monopolios 
y químicas. Los bancos comer
ciales a pesar del papel a la venta 
se mantuvieron en la cuota del 
200 repitiendo cotización en su 
mayoría y manifestándose en 
baja de 3 puntos el Popular y de 
2 el Valencia y Vizcaya. En los 
industriales perdieron 5 el Fo
mento, 3 Unión y 1 Urquijo.

Variaciones de corta cuantía en 
el sector eléctrico, pero general
mente en baja. Inversión e in
mobiliarias con generalidad de 
descensos y en los monopolios 
recortes de 2 enteros en Campsa 
y 0,50 en telefónica. Pequeños 
descubiertos en siderúrgicas y 
nuevos en las químicas.

Al cierre no variaba la ten
dencia. Indice; 81,38 ( 0,33).

BARCELONA
El comportamientos en el 

mercado en la sesión de ayer tu
vo similares características a la 
precedente, en términos genera
les prevaleció la debilidad del 
mercado, acusándose en el sec
tor químico la mayor presión de 
la oferta. En este grupo citado 
perdían 2 enteros Carburos y 
Petróleos y 1,5 Aragonesas. Muy 
escasos los signos positivos. Sólo 
merece mencionarse Seat que 
mejoró 2 y Fomento de Obras, 
1,5. En los bancos industriales 
repeticiones para Occidental y

Urquijo y ausencia de cambios 
en el resto y en los comerciales 
pérdidas de 2 enteros en Central 
y Popular y repeticiones en los 
restantes, para un cierre de se
sión equilibrado dentro de una 
gran debilidad.

BILBAO I

Siguió la tendencia de los 
días anteriores aunque la pre
sión de la oferta fue insistente 
pero su volumen disminuyó al
go. Las eléctricas tuvieron varia
ciones de uno u otro signo pero 
no superaron la unidad. Más 
aplomadas las siderúrgicas con 
demérito de 1 en Echevarría y 
0,50 Tubacex. Abundan las re-

BANCOS

Prec«cl. AYER

SEVILLA

AMENAZA 
DE C/EfífíE 
DE "HYTASA

Los diarios matutinos se
villanos reflejan en sus infor
maciones el grave problema 
planteado en la empresa 
“Hilaturas y Tejidos Anda
luces, S.A.” (HYTASA), 
una de las más importantes 
de la región andaluza y que 
puede cerrar sus puertas a 
partir del 30 del presente 
mes si antes no se garantiza 
la viabüidad del plan de 
reestructuración estudiado 
por un comité de tres exper
tos designados por la Admi
nistración.

Este plan, que no ha sido 
negociado con las partes 
afectadas, incluye la recon
versión de una parte de los 
terrenos de la factoría textil

y su entonación para suelo 
urbano, operación a la que 
se oponen tanto el Ayunta
miento de Sevilla como el 
comité de empresa y las cen
trales sindicales.

Sobre esta gravísima si
tuación de HYTASA, que 
tiene una plantilla de más de 
1.800 trabajadores y viene 
acumulando pérdidas cuan
tiosas desde el ejercicio de 
1975, el diario “ABC” inser
ta un comentario editorial 
en el que entre otras cosas 
se dice que “HYTASA ha 
incurrido en el grave error 
de no explotar ante el Go
bierno de Madrid el fantas
ma de la rebeldía laboral, 
como hicieron, por ejemplo, 
los mineros asturianos”.

. peticiones en los bancos salvo 
Santander que declinó 1 y Ban- 
kunión 2. Contrariamente Ba- 
nesto recuperó el 200 con alza 
de 4. En químicas, Firestone al 
amparo del anuncio de dividen
do gano 2,flexionando 3 Explo
sivos y 1 Papelera. En Monopo
lios Campsa sufrió un retroceso 
de 5 y Dragados perdia el 100, 
al bajar 5 enteros. El cierre con
tinuó con oferta sin apenas con
trapartida.

TEATRO 
PRINCIPAL 

TEATRO NACIONAL 
DE ZARAGOZA

HOY 
Tarde, 7,15 - Noche, 10,45 

COMPAÑIA 
ESPAÑOLA DE 

TEATRO CLASICO 
Presenta a 

JULIA TRUJILLO 
JOSE A. CEINOS

en

Ámcios Fim/EROS

BANCO LS]J\Ü S.A
BONOS DE CAJA, 13%

EMISION 29 DE NOVIEMBRE 1978

Se pone en conocimiento de los señores titulares 
de Bonos de esta emisión que, a partir del día 29 de 
Noviembre de 1979, se procederá al pago del cupón 
n.° 2 con arreglo al siguiente detalle:

Importe bruto 65,— pesetas

A deducir:
— Retención 15% Impuesto 

sobre la Renta ...........

IMPORTE LIQUIDO

9,75

55,25

De acuerdo con lo establecido por el Consejo Supe
rior Bancario, los pagos de cupón que se efectúen a 
Entidades Bancarias deberán ser presentados en ban
das magnéticas de 800 B.P.I. y con 36 posiciones, có
digo valor B.E. 31397012, reseñando el Título Múlti
ple Variable y a la cantidad de títulos que ampara el 
mismo.

El citado cupón, podrá hacerse efectivo en las Ofi
cinas Centrales, c/ Alcalá 47 —Madrid— así como en 
las Sucursales de Alicante, Barcelona, Bilbao, Cádiz, 
Gijón, Huelva, La Coruña, Murcia, Oviedo, Sevilla, 
Tarragona, Valencia, Vigo, Vitoria y Zaragoza.

Madrid, 19 de Noviembre de 1979 
EL SECRETARIO DEL CONSEJO

CASA CON DOS 
PUERTAS MALA ES 

DE GUARDAR 
de CALDERON 

de la BARCA 
Versión: 

JUAN A. CASTRO

con

ETELVINA AMAT 
CARLOS TORRENTE 
LORENZO COLLADO 
AZUCENA NARROS

ANA GRACIA 
y la colaboración de 

FRANCISCO PORTES 
Dirección 

MANUEL CANSECO
EN COLABORACION DE 

LA DIRECCION 
GENERAL DE TEATRO 

DEL MINISTERIO 
DE CULTURA

FINCAS
FINCAS Olave; Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

VENTAS
Se vende el periódico se
manal "Z/D" y el diario 
ARAGON/expres en Ba- 
flovar. Cómprelo a José 
M. Rausa.

Banco Zaragozano .........................
Banco Extarior...................................
Banco Centi'al ..................................
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ......................  
Banco Popular Español ...... 
Banco de Bilbao...............................  
Banco de Vizcaya............................  
Banco Industrial de Cataluña . .
Banco Occidental......................
Banco Atlántico...............................
Ban feo Urquijo..................................  
Banco Industrial del Sur................

ELECTRICAS

H^idro Española . . 
Sevillana...................  
Cantábrico ............. 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero ................ 
E. Reunidas............. 
Unión E. Madrileña 
Penosa.............
Fecsa Í.OOO.............

MINERAS

Ponferrada . , 
Duro Felgüera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro , . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos. 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados................... 
Urbis.........................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica...................
Galerías Preciados. . 
Campsa ......................  
Tabacalera...................
Unión Fénix............. 
Seat . ............................. 
Renta inmobiliaria .

200 _
210 —
204 204
200 200
200 200
203 203
185 179
200 200
204 202
137 —
126 —
202 —
205 204
190 190

65
56 
63,25
61
48,50
60,50
40
64,50
55,50
59,50

40
48

11
36

69 
2«5
54

117
34
22

100
40
83
79,50

60 
37

218 
120 
235
37 
51

65,50
55,75

61,25 
48,25
60,25 
39
64,25
55,50
58,75

49

11
37

54

115,50 
31,75 
21

100
39
83,50
76

59,50 
37

216 
120

35
52

Cambios de la sesión de 
ayer facilitados por

■DflJflMflHOCCOS 
M ZflRflCOZfl, flBflOOn Y WQjfi

SUBE EL ORO
LONDRES, 22 (Efe).- El precio del oro experimentó 

ayer miércoles en el mercado libre de Londres una subida 
de 8,30 dólares por onza en lingote. La crisis en torno al 
dólar hizo que la jornada comenzara con una fuerte activi
dad compradora, recibiéndose órdenes de adquisición desde 
numerosos puntos europeos.

Ante esta situación, se fijó el precio indicativo de la onza 
en lingote para la sesión de la mañana en 396,80 dólares, 
cifra que se espera sea superada durante el dia.

La debilidad del dolar en los mercados europeos se acen
tuó en Londres, donde la esterlina se recuperó un tanto de 
sus pérdidas del martes, ante los rumores de que el Jrdn em
pleará esta divisa en sus transaciones petrolíferas, en vez del 
dó lar.

i 
í
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El asalto a la gran mezquita de La Meca

Un audaz golpe 
contra el Islam

KUWAIT, 22 (Efe).- Las fuerzas de seguridad saudies tomaron ayer 
por asalto la gran mezquita de La Meca y libraron a los fieles retenidos 
como rehenes, informó la agencia kuwaití “Kuna” citando fuentes gu
bernamentales de su país.

La mezquita había sido ocupada el martes, por un grupo de hombres 
armados.

Varios centenares de merce
narios ocuparon el martes la gran 
mezquita e hicieron un número 
no determinado de rehenes dije
ron fuentes del Gobierno esta
dounidense.

Las fuentes indican que se 
trataba de militantes islámicos 
armados. Noticias de Arabia Sau
dí señalaban que se trataba de 
militantes chiítas, destacada sec
ta religiosa del Irán.

Por su parte, fuentes de la 
cumbre islámica en Túnez di
cen que se trata de elementos de 
la secta - chiíta, minoritaria en 
Arabia Saudí, que tiene gran pre
ponderancia en Irán.

Se hablaba de 30, 60 y 600 
hombres armados los que ocupa
ron la gran mezquita —otras 
noticias indican que eran varias 
las mezquitas ocupadas— y tam
bién existe contradicción en lo 
referente ai número de rehenes 
—que se establecen entre 30 y 
300— retenidos en la mezquita 
donde se encuentra la tumba del 
profeta Mahoma.

En París, se dice en círculos 
diplomáticos que los atacan
tes tomaron posiciones en los 
minaretes desde donde se divi
sa la capital. Añaden que hubo 
intercambio de disparos durante 
la ocupación de la mezquita, 
resultando muertas varias per
sonas.
OTRAS VERSIONES 

la más alta prioridad de su Go
bierno.

Las tropas del Gobierno de 
Arabía Saudí lograron, después 
del mediodía de ayer, hacerse 
con el control de La Meca toma
da a primeras horas de la ma
ñana por cerca de 600 musul
manes armados.

“La situación está ahora bajo 
control y se encamina hacia su 
solución”
LA HUIDA

Las tropas del Gobierno ha
bían asaltado la mezquita ha
ciendo que ios asaltantes, tras 
matar a uno de ios jerarcas del 
templo, se refugiaran, con gran 
número de rehenes en uno de ios 
siete minaretes del edificio.

Al menos, dos personas resul
taron muertas y otras diez heri
das en el curso de la operación 
de toma de la mezquita.

La radio oficial saudí retrans
mitió desde La Meca las oracio
nes del mediodía, por lo que se 
supone que, la situación en el in
terior del santo lugar ha vuelto 
a una relativa normalidad.
COMUNICADO SAUDI

Un comunicado del ministro 
saudí del Interior afirmaba que 
la ocupación de la gran mezqui
ta de La Meca es obra de un

Las fuerzas saudíes conseguían tomar por asalto 
el edificio, a última hora de ayer
Sigue siendo una incógnita el propósito 
que ha movido a los asaltantes

“grupo ateo”,
Al parecer la toma de la mez

quita con rehenes incluidos, te
nía por objeto tratar de impe
dir que la cumbre de Túnez 
aprobase determinadas resolucio
nes “en contra del interés de la 
nación árabe”, según decía un 
periódico egipcio.
REACCION EN IRAN

En Teherán el ministro de 
Conducción Nacional dijo que 
las autoridades sauditas han esta
do preocupadas por las activida
des de los peregrinos iraníes du
rante la peregrinación anual. 
7.000 peregrinos iraníes habían 
hablado al millón de musulma
nes reunidos en La Meca sobre 
la revolución iraní, distribuyen
do pasquines en nueve idiomas.

En Irán el ayatolláh Jomeini 
condenó el ataque a la gran mez
quita, explicando que “no es im
posible que algún criminal quie
ra causar un cisma entre los mul- 
sumanes y descirtuar la causa de 
las revoluciones musulmanas”.

Echó ía culpa al imperialismo 
norteamericano y al sionismo in
ternacional del ataque.
TESTIGOS DIRECTOS

Un dirigente religioso y otras 

muchas personas murieron o re
sultaron heridas en el asalto del 
mártes a la gran mezquita de La 
Meca. Retuvieron como rehe
nes a los fieles que se encontra
ban en el santuario, informaron 
testigos presenciales.

El ministro saudí del Interior, 
el príncipe Nayef, se ha encar
gado personalmente de organizar 
lo que tiene visos de ser la opera
ción de seguridad más masiva 
desde que el rey Faisal fue asesi
nado en Riyad en marzo de 1975

DUDAS

Varios centenares de rehenes 
pueden haber permanecido en 
poder de los asaltantes, ya que 
éstos dejaron salir a numerosos 
fieles antes de cerrar definitiva
mente las puertas para atrinche
rarse en el interior.Sin embargo, 
noticias no confirmadas llegadas 
de La Meca cifran el número de 
retenidos en más de mil.

La identidad de los asaltantes 
que el comunicado oficial del 
Gobierno saudí calificó de “he
rejes”, constituye otra incógnita. 
La mayoría de los heridos sau- 
dies coinciden en atribuir la 
operación a los chiítas, secta mi
noritaria entre los 600 millones 

de musulmanes existentes actual
mente en el mundo, que única
mente en Irán constituye la reli
gión mayoritaria. No obstante 
hay también quien culpa déla 
acción a los jaridyitas, pequeña 
secta musulmana conocida por 
su fanatismo y puritanismo.

ATEOS

La ocupación de la gran mez
quita es obra de un “grupo ateo" 
indica un comunicado del minis
tro saudí del Interior.

Este grupo “aprovechó las 
plegarias matinales del martes 
primer día del año 1400 de la 
égira, y se infiltró en el lugar 
santo del Islam en La Meca".

*‘Los miembros de este grupo 
iban armados y mostraron a los 
fieles, que asistían a los actos re
ligiosos, a un individuo que les 
acompañaba, presentándole co
mo “el Mahdí esperado” pidién
doles, bajo la amenaza de las ar
mas, que le reconocieran como 
tal”

CONDENA IRANI

irán condena el ataque sufri
do por la gran mezquita de La 
Meca y culpa del mismo ai “cri
minal imperialismo norteameri
cano”.

En un comunicado de al ofici
na del ayatoiah Jomeini se señála 
que la acción contra la mezquita 
está encaminada directamente 
contra todo el Islam.

“Alguna mano criminal desea 
causar escisiones entre los musul
manes y distorsionar el sentido 
de la revolución islámica”.

En -El Cairo “Al Akhbar” in
forma que soldados de Arabia 
Saudí intercambiaron disparos 
con unos 600 hombres armados 
que ocupaban la gran mezquita 
de La Meca, registrándose cierto 
número de muertos y heridos.

El periódico kuwaití “Al 
Qabas”, informa que “un grupo 
de mercenarios” irrumpió en un 
edificio de La Meca, que se 
cree es la gran mezquita, donde 
retuvieron a 90 rehenes.

Continúa diciendo, citando 
a una fuente saudí en la cum
bre de Túnez, que el príncipe 
heredero saudí, Fadh Bin Ab
dul Aziz, había ordenado a las 
fuerzas de seguridad que “loca
lizaran a dichos mercenarios y 
los liquidaran”

La finalidad de la toma de 
rehenes era tratar de impedir 
que la cumbre apruebe deter
minadas resoluciones “en inte
rés de la nación árabe”, dice 
“Al Qabas”.

Arabia Saudí ha cortado 
todas las comunicaciones con 
el mundo exterior, dice el De
partamento norteamericano de 
Estado.

El príncipe Fadh abandonó 
precipitadamente las conversa
ciones de alto nivel de Túnez 
para regresar a su país.

EL **SAWCTA SANCTORUM”

La gran mezquita es el lugar 
mas sagrado de la religión islá
mica. En su patio se encuentra 
la Kaába, edificio cúbico de pie
dra gris, que los musulmanes 
creen fue erigido por el patriar
ca Abraham y su hijo Ismael. 
Creen también que el fundador 
del Islam, el profesta Mahoma 
quitó de la Kaaba 365 ídolos pa
ganos en el año 630 antes de la 
era cristiana.

Los musulmanes se colocan 
en dirección a la Kaába en sus 
rogativas diarias. La peregrina
ción entran anual, llamada el 
“Hajj”, tiene la Kaába como me
ta, Los peregrinos entran en la 
mezquita y realizan la "Tawaf”, 
es decir, circular en tomo a la 
Kaába siete veces y tratar de to
carla o besarla.

Los saudíes consideran la 
guardia y preservación de los 
santos lugares mulsunrianes como

SI Bísfíi u im
ISLAMABAD, 22 (Efe-Afp). Grupos de jó

venes asaltaron ayer la Embajada de los Estados 
Unidos en Islamabad y la incendiaron. Inmedia
tamente después del asalto se escucharon varias 
explosiones y diversas partes del edificio co
menzaron a arder.

Alrededor de mil estudiantes árabes y pa
quistaníes asaltaron e incendiaron la Embajada 
y casi a la misma hora, otro grupo de jóvenes 
paquistaníes ocupó e incendió un centro cultu
ral estadounidense situado en la vecina ciudad 
de Rawalpindi.

Ep el tiroteó que se produjo a raíz de la ocu
pación de la Embajada de Islamabad entre los 
empleados diplomáticos y los asaltantes, por lo 
rnenos un norteamericano resultó herido y va
rios automóviles aparcados en la calle se incen
diaron. Los empleados del centro cultural de 
Rawalpindi fueron evacuados antes de producir
se el asalto. Según testigos presenciales, la poli
cía no intervino en ningún momento.

Centenares de jóvenes congregados en los al
rededores del centro cultural acompañaron la 
ocupación con gritos anti-norteamericanos. El 
asalto al centro cultural se produjo en protesta 
contra la ocupación de la gran mezquita de La 
Meca, en Arabia Saudí, ocupación que califica
ron de “acto de provocación norteamericana e 
israelí”.

INTERVIENE EL EJERCITO

Un pequeño destacamento del ejército pa
quistaní llegó por la tarde a la Embajada.

Al mismo tiempo, numerosos estudiantes co- 
rnenzaron a congregarse en las cercanías del edi
ficio, todavía envuelto en una nube de humo.

En fuentes diplomáticas se comentaba que 
una persona perdió la vida en el asalto y que un 
“marine” norteamericano, apostado en la azo
tea y que intentaba defender la Embajada lan
zando granadas de gas lacrimógeno, sufrió gra
ves heridas de bala.

El embajador norteamericano en Pakistán, 
Arthur Hummel, manifestó que todos los otros 
empleados de la Embajada se encuentran a salvo 
en el interior del edificio.

EN TODO EL PAIS

Mientras un grupo de jóvenes asaltaba e in- 
cenciaba el centro cultural de Rawalpindi, otro

Ahora, en Pakistán 

Han sido actos de represalia por el asalto a 
la mezquita de La Meca

• Asaltados e incendiados la Embajada y dos 
consulados norteamericanos en Pakistán

comando estudiantil hacía lo mismo con el 
Consulado estadounidense en Lahore, capital 
del Punjab, y numerosos jóvenes se manifesta
ron, gritando consignas anti-norteamericanas, 
en los alrededores del Consulado estadouniden
se en la ciudad de Karachi.

Se confirma que estos actos tienen su origen 
en la ocupación de la gran mezquita de La Me
ca, atribuida a una maniobra del “imperialis
mo” norteamericano.

Un portavoz del Departamento de Estado 
mariifestó en Washington que las fuerzas paquis
taníes lograron controlar la situación en los al
rededores de la Embajada y que, aparte de un 
reducido número de “marines”, no hay milita
res estadounidenses en Pakistán.

EL RESCATE

Ante el ataque, tropas del Gobierno Pakista
ni acudieron al rescate del personal de la Emba
jada, cerca de 60 personas, que se había refugia
do en el tercer piso.

El personal diplomático pudo ser rescatado 
por las tropas y había sido trasladado a la Em
bajada británica, donde se les ofreció refugio.

OTROS ASALTOS

Una vez atacada la Embajada norteamerica
na, los militantes musulmanes continuaron sus 
ataques contra otros centros occidentales en 
Pakistán.

En las últimas horas, dos representaciones es
tadounidenses en la ciudad de Rawalpindi fue
ron asaltadas e incendiadas, así como el Consu
lado de ese país en Karachi.

Las manifestaciones anti-norteamericanas 
continúan en la mayor parte del país. Se han re
gistrado enfrentamientos con la policía y el 
Ejército.

En Lahore, los disturbios comenzaron des
pués de que la televisión informara que al me
nos 300 iraníes se encontraban entre los rehe
nes de La Meca.

La violencia afectó también a las oficinasdç 
las líneas aéreas de Arabia Saudita en Karachi 
y el Centro Cultural Británico en Rawalpindi 
fue presa de las llamas, aunque se desconoce de 
momento si se registraron víctimas.

¿UN MALENTENDIDO?

ÀI parecer el ataque a la Embajada de Isala* 
mabad, como a otros centros norteamericahos, 
fueron motivados por una confusión en una 
emisora de radio.

La emisora informó en tono “ambiguo” sO' 
bre los sucesos en La Meca, y dio a entender 
que los norteamericanos podrían ser los auto
res del asalto a la gran mezquita.

Carter ha pedido a todos los líderes mundia
les que ayuden a mantener la seguridad de las 
Embajadas estadounidenses.

Carter, señaló que si bien se niega a estable
cer relaciones directas entre los sucesos de La 
Meca, Teherán y Pakistán, no puede por menos 
que indicar que el Gobierno norteamericano 
examina lo que parece ser un conjunto de “«X' 
traordinarias coincidencias”.

DISCULPAS DEL PRESIDENTE PAKISTAN^.

El presidente de Pakistán, Ziá Ul-Haq, testi
monió personalmente sus disculpas al presiden
te norteamericano por el asalto llevado a cabo 
contra la Embajada.

El presidente mantuvo una conversación te* 
lefónica con Carter y le dio toda clase de según* 
dades en cuanto a que adoptará todas las medí* 
das a su alcance para proteger a los ciudadanos 
norteamericanos en Pakistán.
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TRUDEAU
ABANDONA
LA POLITICA
OTTAWA, 22. (Efe). - “Creo 

que ya ha llegado el momento de 
que sea otro quien se haga cargo 
de este partido”, ha declarado el 
ex primer ministro canadiense, 
Pierre Trudeau.

Al expresar su decisión de en
tregar a otro la dirección del Par
tido Liberal a partir del próximo 
mes de marzo. Trudeau ha suge
rido a la directiva del mismo la 
convocatoria de un congreso pa
ra buscarle sucesor.

Pierre Trudeau, de 60 años, 
quien en las elecciones de mayo 
pasado perdió la jefatura del Go
bierno después de once años en 
el cargo, ha añadido que “esté 
donde esté, seguiré luchando por 
mi país’’.

El padre Arrupe, a los jesuítas 
de todo el mundo

HACED AUTOCRITICA

• Los papas vienen señalando ciertas 
"deficiencias" en la Compañía, 
durante los últimos años

ROMA, 22 (Efe).— El padre Pedro Arrupe, prepósito general 
de la Compañía de Jesús, en una carta divulgada ayer, pide a los 
30.000 jesuítas del mundo que efectúen su autocrítica.

La carta, de fecha 19 de octubre pasado, redactada en francés, 
sacó las consecuencias de las observaciones que el Papa Juan Pa
blo II formuló, el 21 de septiembre último, sobre el estado actual 
de la Compañía, ante los provinciales de la misma., entonces reuni
dos en Roma.

deficiencias

Esas observaciones del Papa Wojtila, subrayó el padre Arrupe 
su carta, son la continuación de otras que formularon anterior

mente los Papas Paulo VI y Juan Pablo I, sobre algunas “defi
ciencias" comprobadas en los últimos años.

Por otra parte, puso igualmente de reliéve el prepósito general, 
®stas observaciones no borran "todo el bien realizado por tantos 
jesuítas, en su vida ejemplar, su celo apostólico, su fidelidad sin
cera e incondicional al soberano Pontífice”, de los que también 
habló Juan Pablo II en la referida alocución.

El 21 de septiembre, Juan Pablo 11 llamó la atención de los 
superiores de la Compañía de Jesús sobre varios puntos, que 
ehora han sido objeto también de la carta del padre Arrupe.

reproches

Esos puntos fueron, tal conto los recogió el padre Arrupe, 
los siguientes: "Tendencias secularizantes, austeridad y discipli/ 
l'a de la vida religiosa y comunitaria, fidelidad al magisterio en 
>tiateria de doctrina, carácter sacerdotal de nuestra labor apostó
lica”.

Además, indicó el padre Arrupe, el Papa “hizo mención del 
cuidado especial que debemos dar a la formación espiritual, in
telectual y apostólica de los jóvenes jesuítas”.

En virtud de ello, el padre Arrupe pidió, en primer lugar, a los 
superiores provinciales que celebraran "reuniones extraordina
rias" con sus consultores “para examinar el estado de vuestra 
provincia, sus miembros, sus comunidades y sus obras”.

desviacionismo

En esos intercambios, señaló luego el prepósito general, será 
preciso "prestar una especial atención a las situaciones personales 
o colectivas que puedan ser ambiguas, a veces causantes de 
desorientación entre nosotros o en el pueblo cristiano, y que im
ponen, por caridad hacia los mismos interesados, una clarifica
ción en la verdad”.

Una f/ota USA 
navega ya hacia 
las costas
/ran/es

acaba la paciencia
WASHINGTON, 22 (Por Juan 

ROLDAN, de Efe).— Carter hizo 
el martes por la noche lo más cer
cano a una amenaza de interven
ción militar en Irán, en los 18 
días que dura la crisis de los re
henes en Teherán.

Al invocar por primera vez la 
carta de las Naciones Unidas, Car
ter demostró claramente que es
tá agotando su paciencia con el 
ayatolláh Jomeini.

El presidente Carter reaccio
nó con auténtico enfado a 
amenaza de someter a juicio 
los 43 rehenes restantes de 
Embajada en Teherán.

El martes por la noche, 

la 
a

la

el
ayatolláh Jomeini dijo que los 
“diplomáticos” no eran sino es
pías norteamericanos v serían 
sometidos a juicio en tribunales 
islámicos.

Esta amenaza fue demasiado 
para el estómago de Carter, que 
regresó precipitadamente de 
“Camp David” y celebró una reu
nión de urgencia con sus conse
jeros.

AUTODEFENSA

La declaración que siguió a 
esa reunión habla de agotar la 
vía pacífica de las negociaciones 
y confía en que la presión inter
nacional modifique la actitud de 
Jomeini.

Pero, al final, al invocar la 
carta de la ONU, queda claro el 
sentido de la amenaza norteame
ricana de recurrir a la fuerza “en 
autodefensa” si no dan resultado 
las gestiones pacíficas.

El Pentágono horas antes ha
bía anunciado el final de las ma-

A Carter se Ie

Invocó la Carta de la ONU, que permite una 
intervención militar para la defensa de ios 
secuestrados
> Los estudiantes han amenazado con volar la 

Embajada USA, con los rehenes dentro

niobras conjuntas con Gran Bre
taña en el Mar Arábigo. Dijo que 
otro portaaviones norteamerica
no, el "Kitty Hawk”, había sali
do de su base en Filipinas para 
unirse a las unidades navales en 
el Golfo Pérsico, donde ya se en
cuentra el otro portaaviones 
"Midway”.

La nueva amenaza de Jomeini 
de hacer un jucio por espionaje 
a los Estados Unidos si no de
vuelve al ex Sha haría una inter
vención militar “justificable”, se
gún dijeron fuentes del Congreso 
norteamericano.

UNA ESCUADRA ZARPA 
DE FILIPINAS

Una escuadra norteamerica
na, cuyo buque-insignia es el 
pórtaviones “Kitty Hawk”, ha 
zarpado de Zubic (Filipinas).

El "Kitty Hawk”, un crucero 
porta-misiles, dos destructores y 
un buque nodriza han puesto 
rumbo al Mar de la China Meri
dional.

Todos los detalles relativos 
a los movimientos de la mencio
nada escuadra serán facilitados 
por Washington.

ESTUDIANTES IRANIES 
AMENAZAN LA VIDA 
DE LOS REHENES

Los estudiantes iraníes ame
nazaron con volar la Embajada 
de los Estados Unidos y matar a 
sus 49 rehenes si Washington in
tenta cualquier acción militar en 
el país.

Señalaron asimismo que las 
vidas de los norteamericanos re
sidentes en el Irán pueden correr 
un serio peligro si los Estados 
Unidos inician movimientos ar
mados destinados a poner fin a 
los 19 días de ocupación de su 
sede diplomática en Teherán.

Avisan también de una proba
ble unión de los países islámicos 

EL HIJO
DE ALDO
MORO
ACUSA
A FANFANI

ROMA, 22. (Efe). — Giovanni Moro, hijo del líder democristiano ita
liano Aldo Moro, asesinado por las “Brigadas Rojas” en mayo del 78, ha 
acusado públicamente a Amintore Fanfani de querer servirse del nom
bre de su padre para llevar adelante una jugada política con el Partido 
Socialista.

"Es una maniobra con vistas al próximo Congreso de la Democracia 
. Cristiana. Fanfani quiere establecer una relación privilegiada con los so

cialistas, poniendo fin a la época de la unidad nacional y resucitando 
el centroizquierda”.

Giovanni Moro, de 22 años , católico progresista, ha sido reciente
mente nombrado director de la “Fundación Moro”, que nació para re
cordar la figura de su padre pero que ha explotado en una marejada 
interna con la dimisión del anterior director, Giancarlo Quaranta, y la 
actitud de Sereno Freato, presidente del Consejo de Administración de 
la sociedad y viejo amigo de Aldo Moro.

El motivo de la polémica, aparentemente, fue la venta de los locales 
de la fundación, pero, según declaró Giovanni Moro, el origen sería de 
carácter político, al pretender Sereno Freato manipular los fines de la 
asociación con vistas a favorecer la estrategia de Fanfani.

Por su parte, la viuda del líder democristiano, Eleonora Moro, ha 
roto su tradicional silencio haciendo una declaración pública en laque 
afirma que “ningún miembro de la familia puede arrogarse el derecho 
de expresar por su propia cuenta juicios valorat’vos y proponer iniciati
vas en nombre de toda la familia implicándola ei. la responsabilidad”,

Eleonora Moro, al igual que ya lo hicieron antes sus hijas María Fida 
y Anna María, acusa implícitamente a Giovanni de pretender utilizar la 
fundación con fines de prestigio personal.

para rechazar las agresiones nor
teamericanas.

Insistieron en la extradición 
del Sha, lo que permitiría a los 
rehenes beneficiarse de una dis
minución de sus condenas en el 
juicio a que serán sometidos en 
los próximos meses para respon
der de la acusación de espionaje.

El líder religioso pidió la ce
lebración de un juicio similar al 
de Nuremberg contra el presi
dente norteamericano y solicitó, 
la extradición al irán del jefe del 

Servicio de Inteligencia norte
americana (CIA), Richard Helms, 
y agregó que Carter no había 
aprendido las lecciones dadas a 
los Estados Unidos por Vietnam, 
Laos y Camboya

MANIFESTACION 
MONSTRUO

En la mayor manifestación an- 
ti-norteamericana registrada hasta 
ahora, un millón de personas se 
congregaron ante la Embajada 
pidiendo la inmediata extradi
ción del Sha, "antes de que sea 
demasiado tarde”.

La demostración tuvo lugar 
poco después de que se difun
dieran informaciones señalando 
que el portaaviones "Kitty 
Hawk” había salido con direc
ción al Golfo Pérsico.

Durante toda la noche, miles 
de iraníes, subidos en las azoteas 
de sus casas y cantando “Alá-ó- 
Akbar” (Alá es grande), conme
moraron el primer aniversario de 
la muerte de más de cien mani
festantes que, subidos también 
en las azoteas y desafiando el 
toque de queda impuesto por el 
Gobierno militar de Reza Ashari, 
fueron abatidos por las fuerzas 
de seguridad del Sha.

Se han iniciado ya los prepa
rativos para trasladar a los re
henes a la prisión de Evin, uti
lizada en su día por la "Sávak”.

La "Voz Nacional de Iráh”, 
emisora clandestina que, se su

pone, emite sus programas des-, 
de territorio soviético, apoyada 
por el Gobierno de Moscú, hizo 
por vez primera un. llamamien
to en apoyo de los rehenes nor
teamericanos, solicitando su rá
pida puesta en libertad por ra
zones humanitarias y políticas.

Funcionarios de Washington 
parecen haber disuadido al ex
embajador norteamericano, An- 
orew Young, para que no viaje 
ahora a Teherán en misión pri
vada a fin de interceder a favor 
de los rehenes.

LOS KURDOS APOYAN 
A JOMEINI

El secretario general del Par
tido Demócrata del Kurdistán 
Iraní, Abd el Rahmán Qassem- 
lu, ha expresado su apoyo al 
Imán Jomeini en su lucha anti- 

. imperialista, declarando que "por 
cada paso que dé el Gobierno en 
llegar a una solución del proble
ma kurdo, su pueblo debe dar 
dos”.

LOS LIBERADOS 
NORTEAMERICANOS: 
BUENA SALUD

Los trece rehenes liberados 
en Teherán se encuentran en un 
"increíble buen estado de salud”, 
según los médicos norteamerica
nos que les reconocieron en la 
clínica de Wiesbaden.

Su estado psíquico se puede 
considerar como bueno, si se 
tiene en cuenta los terribles 
acontecimientos que han tenido 
que soportar.

Los liberados habían contes
tado que sus pensamientos con
tinuaban al lado de sus compa
ñeros y amigos que aún se en
cuentran como rehenes en la 
Embajada.

Los trece rehenes liberados 
viajarán hoy a su país.

EL SHA CONCLUIRA SU 
TATAMIENTO ESTE FIN 
DE SEMANA

Un portavoz del "Cornell Me
dical Center" informó que el Sha 
de Irán concluirá este fin de se
mana el tratamiento radioterápi- 
co del cáncer que padece, lo que 
permitirá realizar una pequeña 
intervención para extraerle una 
piedra que tiene alojada en los 
conductos biliares.

Las sesiones de radioterapia 
efectuadas hasta ahora no han 
causado ningún efecto secunda
rio en él, por lo que "el trata
miento deberá ser completado 
este fin de semana”.

El anuncio de la evolución fa
vorable del Sha reavivó los ru
mores de su posible traslado a 
otro país.

Sin embargo, el portavoz del 
hospital indicó que si fallase el 
intento de extraer la piedra, me
diante el tubo instalado en el ab
domen, habría que realizar una 
intervención quirúrgica dentro 
de uno o dos meses.

Cálculo 
de estructuras
Cálculo y cubicación rápi
da de todo tipo de estruo- 

turae para:
— EstudkM

Constíuctofws 
TaH«rM

Normas vigentes

Dr. Ingeniero 
ANTONIO ALONSO
TelM. 366776 (tardm)
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Wai COíMlEÍRíCllíRllL
ASESORIA

PROBLEMAS
CONTABLES 
y FISCALES

Solución
Tel. 221061

AUTORADIO
AUTO-RADIO 

Y 
SERVICIO

Arzobispo Apaolaza, 17 
Teléfono 354755 - ZARAGOZA

Ventas al mayor. Colocación. 
Reparación. Un establecimiento 
al servicio total del Auto-Radio

CALEFACCION
CALEFACTOR 
GALLO
SIMPLE
SEGURO
MOVIL

FABRICADO POR 
INDUSTRIAS

HOY ESPECIALMENTE /

DISTRIBUIDOR PARA 
ARAGON J. MARTINEZ 
Gral. Franco, 55 
Teléf. 432638 
ZARAGOZA

CARPINTERIA 

DECORACION 
DE 

INTERIORES 
ENMADERA

Recubrimiento de paredes en 
maderas nobles
Puertas de Estilo de interiores 
Cubrerradiadores.
Rodapiés en madera.

CEPRA, S.A.
0. Jaime 1,43 - 32 
Teléf. 294070

COCINAS

Rdieo
MUEBLES

DE COCINA
Tenor Fleto, 

núm. 9
Teléfono 21-98-77 

ZARAGOZA

COPISTERIA
PAPELERIA
COPISTERIA L. FALCON

ESTABLECIMIENTO 
ESPECIALIZADO PARA EL 
ESTUDIANTE Y LA EMPRESA 

MATERIAL DE DIBUJO 
TECNICO Y OFICINA, 

FOTOCOPIAS, OFFSET 

TRAMAS Y LETRAS al^ 
DE TODOS LOS TIPOS, 

Reproducciones ampliadas o 
reducidas sistema OFFSET 
(Si Vd. precisa 100 o más co
pias del mismo original consúl
tenos, se sorprenderá del pre
cio).

Reina Fabiola, 26 
Teléf. 416968 
ZARAGOZA

No se trata de un aparato de ciencia ficción, ni muchísimo 

menos. Este es un calefactor GALLO, que como su slogan 
publicitario reza da "rnás calor a menos precio”. Es simple, segu

ro, móvil, con o sin chimenea, sin óxido de carbono, sin olor y sin 
instalación. Gallo da calor máximo en tan sólo unos cinco minu
tos y ha impactado plenamente en su taller, granja, almacén o 
secadero, pues con él, ifrío y humedad vencidos!

HISTORIA

Gallo fue concebido y realizado hace más de quince años por 
la Scheu Product Co en Upiant California USA y utilizado en el 
mundo entero, permite gracias a su simplicidad y excepcional 
rendimiento, resolver satisfactoriamente numerosos y variados 
problemas de calefacción.

PRINCIPIO

Funciona por la gasificación de un combustible líquido (gasó
leo, petróleo) y combustión completa de los gases en el cuerpo de 
la chimenea, gracias a una aportación de aire en exceso. No estan
do la columna central del gas en directo contacto con el aire apor
tado, regresa a la cuba mediante un tubo de retorno, aspirado por 
la depresión que causa la combustión primaria.

Este interesante aparato pueden adquirirlo en General Franco, 
55 de Zaragoza a D. Juan Antonio Martínez, delegado en esta 
zona. Una buena inversión.

Carlos CEBRIAN

ENSEÑANZA

INGLES
- Nuevos cursos para prin

cipiantes en grupos de 6 alum
nos.

— También clases especiales 
para niños a la salida de los co
legios.

AVANCE®
PAZ, 11 DUPDO. TELEFONO 
226232. SECTOR MOLA- 
goya-t. fleta.

MUEBLES

MUEBLES

DUQUE
Especialistas en 
Módulos cama y 
Mueble castellano

Avda. Valencia, 13-19 
(Frente gasolinera Agreda) 
Teléfono 350795
ZARAGOZA - 5

FILATELIA

Manuel 
Dupla

COMPRA VENTA DE SELLDS 
MATERIAL FILATELICO 
SERVICIO NOVEDADES 

•

Cspoz y Mina, 34

Teléf 22 77 07
ZARAGOZA

OFICINA

b
II exclusivas

£5 Simplex
Relojería Industrial

Calculadoras

F I ÇA Maquinas 
de escribir 

Servicio técnico propio 

Pedro Alfonso,6 
Tel. 347154
ZARAGOZA-10

JOYERIA

JOYERIA-
RELOJERIA

ARAGON

Gral. Franco, 7 
Teléf. 441872 
ZARAGOZA

PELETERIA

LA PIEL CON EL ESTILO 
LIBRE Y ELEGANTE DE

Cesáreo Alierta, 8 esc. izq.
1Q derecha teléfono 216392
ZARAGOZA

LAVANDERIA

la HigiÉniea
PARA SU...

TOTAL COMODIDAD
EN EL PROBLEMA

DE LA ROPA SUCIA 
SERVICIO A DOMICILIO

Camino Torrecillas. 37 
Teléfono 390900 
Contestador automitico 
Teléfono 417931

PLATOS COCINADOS

flN&LL

POLLOS ALAST

SERVICIO A DOMICILIO

AVOA. GOYA. SO
Tel». 23 38 77 - 2112 <i

LENCERIA

SEGURIDAD

Puertas 
blindadas 
CON SISTEIMS DE ALTA 

SEGMUOAO
LE INSTALAMOS EN EL DIA 
UNA PUERTA ANTIRROBO 
CEPRA, MACIZA, BLINDADA 
POR LAS DOS CARAS, CON 
SISTEMAS DE SEGURIDAD 
Y DOCE PUNTOS DE CIE
RRE. GARANTIA Y SEGU
RIDAD.

CEPRA, S. A.
D. JAIME L 43. 3.* 
TELEFONO 2M070

PARA ANUNCIARSE EN ESTA GUIA - DEPARTAMENTO PUBLICIDAD - Teléf. 21-69-83 Ext. 1

SGCB2021
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El vicepresidente de là gran patronal, 
en Zaragoza_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  

‘ílparo, ¡¡rim
BmiSPsPEialii

A Pérez de Bricio convocó al 
diálogo y a la solidaridad y 
dijo no a la fijación de topes 
salariales por el Gobierno

la Traitienda j

Vendrá Guerra

Hoy tengo unas filtraciones de lo más jugo
sas. Para empezar, les anuncio que van a 
venir ai congreso socialista, como figuras estelares, 

Raimón Obiois —el nuevo "cerebro gris" del 
PSOE-, María Izquierdo -responsable a nivel 
nacional de la política autonómica del partido- y, 
muy probable, el mismísimo Alfonso Guerra 
-brazo derecho de Felipe González-, El secretario 
general está descartado que se deje caer por aquí, 
ya que en las mismas fechas se celebra el congreso 
socialista de la organización asturiana y Felipe 
prefiere dedicarse a ios mineros.

ZARAGOZA, 22 (ARAGON/exprès, 
por F.G.).- “Tanto las organizaciones sin
dicales, como las patronales estamos de 
¡cuerdo en la consideración de que el paro 
constituye el mayor enemigo social de la 
ictualidad". “Por otra parte, es evidente 
que todas las fuerzas sociales debemos sa
crificarnos para poder superar la crisis, pa
ra ello es necesario que los representantes 
de la patronal y de los trabajadores, se sien
ten en una misma mesa de negociaciones y 
lleguen a unos acuerdos específicos. Hemos

Con respecto al Estatuto 
de los Trabajadores, Pérez 
de Bricio señaló que era la 
pieza básica para llegar aun 
entendimiento entre trabaja
dores y empresarios, al mis
mo tiempo que era esencial 
para que el país pudiera mar 
char. “Lo importante es que 
se pueda llegar a un punto 
de convergencia entre todas 
las partes implicadas, para 
que después se pueda llevar 
a cabo una negociación co
lectiva adecuada”.

LA GENERAL MOTORS 
ampliara el campo 
DE LA INDUSTRIA 
auxiliar del 
AUTOMOVIL_________

La industria de la auto- 
moción —comentó más tar
de- está en manos extranje
ras, “pero es evidente que 
®sta ha servido para poten
ciar la industria auxiliar del

automóvil, la cual se ha 
mantenido bajo patrimonio 
nacional”. Más tarde comen
tó que “las multinacionales 
quieren calidad y precio, y 
las empresas españolas están 
en condiciones de proporcio
nar estos puntos. Por eso, 
pienso que la General Mo
tors ampliara el campo de 
nuestra industria auxiliar del 
automóvil”.

En cuanto a la crisis ac
tual, afirmó que existe una 
situación crítica en todo lo 
relacionado Con la inversión, 
por lo que los sectores in
dustriales más afectados son 
la construcción y el metal. 
“El principal problema del 
metal es evitar la desapari
ción de puestos de trabajo 
y potenciar las empresas que 
están en situación de crisis”.

Por último, a la pregunta 
de que si sería necesario la

pasado ya el período de madurez y es nece
sario que el Gobierno no intervenga, como 
hizo el año pasado a través de los topes sa
lariales, en la solución de los problemas que 
afectan al mundo laboral”. Estas son las 
dos ideas claves vertidas por Carlos Pérez 
de Bricio, presidente de la Confederación 
Española de Organizaciones Empresariales 
del Metal y vicepresidente de la CEOE, en 
la rueda de Prensa convocada ayer por la 
tarde, por la Federación de Empresarios del 
Metal de Zaragoza.

elaboración de un convenio 
marco a nivel nacional, para 
superar tensiones y caminar 
por la vía del entendimiento 
en pro de superar la crisis, 
matizó que para hoy está 
previsto que se inicien las 
negociaciones entre la CEOE 
y las centrales sindicales 
CC.OO. y UGT, en un inten
to de Uegar a ese acuerdo. 
“Sería bueno un convenio 
marco, pero es evidente que 
no existen las mismas cir
cunstancias en unas regiones 
que otras. Por eso a lo que 
hay que ir es a clarificar los 
grandes temas, mediante 
acuerdos de las partes impli
cadas en ellos, para que des
pués, estos compromisos al
canzados a nivel nacional, se 
puedan desarrollar dentro 
de ese marco concreto, en 
las distintas provincias espa
ñolas, atendiendo a sus ca
racterísticas específicas”.

Precisamente uno de los

seis representantes de la 
CEOE, que hoy van a iniciar 
las negociaciones con las 
centrales sindicales UGT y 
CC.OO., es Ferrer Dufol, 
presidente de la Federación 
de Empresarios del Metal de 
Zaragoza. Sobre el tema con
creto del convenio marco 
manifestó que “todavía no 
hemos estudiado en profun
didad el tema, pero, de to
das formas, consideramos 
que hay que evitar, por to
dos los medios posibles, que 
nuevamente sea el Gobierno 
el que establezca unos topes 
determinados. En los mo
mentos actuales es necesario 
que las organizaciones em
presariales y obreras nege
mos a unos acuerdos con
cretos”.

LA POSTURA DE UGT 
ES MAS EUROPEA

Parra Ferrer, la postura 
de CC.OO. es necesario que 
sea clarificada cuando sus 
representantes se siénten a 
la mesa de las negociaciones, 
“la pauta que mantienen de 
negociar-movihzar, para 
mantener la cuestión calien
te, no nos agrada en absolu
to. Sin embargo, la postura 
de UGT es más europea, nos 
agrada más, ya que lo que 
pretende es llegar a unos 
acuerdos determinados, co
mo punto básico, y respetar
los a todos los niveles; pero 
sin utilizar para eUo las mo
vilizaciones”.

•
 Relacionado con el mismo asunto les puedo 
avanzar también un par de cosilias. En 

Huesca sí hay un señor que podría plantearle 
problemas a Marracó, que ayer dábamos como 
amo y ænor del cotarro. El hombre en cuestión es 
Pina, vinculado a la corriente denominada "mo

derada". Por otro lado, también de Huesca, hemos 
sabido que la actual dirección provincial (fe la 
organización socialista oscense plantea, antes de 
cualquier negociación, tres vetos: Jaime Gaspar, 
Antonio Carasol y Andrés Cuartero. Por desconti-. 
do que las dos tendencias aceptan ios vetos gusto
samente, pues los oscenses, pese a ser poco nume
rosos, actúan en bloque y son un puñado de votos 
decisivos.

•
 Por lo que respecta a la actualidad munici

pal, les puedo confirmar tres cosas: 1.® los 
socialistas en esta semana están haciendo más bien 
poco, pues tienen la atención puesta, como es 
normal en su congreso. 2.° El plan de Acción 
Municipal, del que "A/e" dio un avance como 

primicia, está, de momento, paralizado. Y 3.° La 
razón, y ésta es la tercera noticia, es que ios 
"peteros", aunque no lo parezca, siguen poniendo 
pegas.

La fuente de información no puede ser de ma
yor solvencia y les aseguro que, en cuanto pasen 

, ios congresos socialistas y comunistas, van a pro
ducirse algunas reuniones interesantes en la Casa 
Consistorial. El grupo municipal socialista está ya 
cansado del "tira y afloja" que llevan los dos con
cejales del PTA y les piensan emplazar a una defi
nición ciara y precisa.

Los días 27 y 28

LOS MEDICOS DEL 
HOSPITAL CLINICO 
IRAN A LA HUELGA

ZARAGOZA, 22(ARAGON/expres).
Asamblea General de médicos del. 

iiospital Clínico de Zaragoza, ha decidi
do, por votación mayoritaria, realizar 
^na huelga legal los días 2 7 y 28 de no
viembre y, en caso de que sus problemas 
^0 sean solucionados, secundar un nue
vo paro durante los días 4, 5, 11 y J 2 de 
diciembre.

Los objetivos que persiguen los medi
dos son los siguientes: Primero, la inte- 
^ación plena de los Hospitales Clínicos 

la red hospitalaria del INSALUD (en
te.gestor del Ministerio de Sanidad). Se
gundo, la constitución de los órganos de 
(Gobierno para los Hospitales Clínicos, 
^egún decreto del 25 de agosto de J9 78 
y, tercero, la aplicación de los acuerdos 
adoptados sobre equiparación de catego- 
^éas profesionales con respecto a la.s de 
ios centro.s propios de la Seguridad So- 
^iol y la reestructuración de haremos y 
sistemas de selección para el conjunto 
'ie personal de los Hospitales Clínicos.

Por último, representantes de la asam
blea general de médicos del Hospital 
Clinico.s en la red hospitalaria del IÑSA -

LUD. Con ello no pretendemos causar 
un perjuicio a la población, sino que in
tentamos defender una serie de peticio
nes encaminadas, precisamente, a me
jorar la asistencia sanitaria”.

ASAMBLEA DE LA FEMZ

La Federación de Empresarios del 
Metal de Zaragoza celebró ayer su 
Asamblea General Extraordinaria. Los 
puntos que se trataron fueron los si- 
.guientes: Lectura y aprobación del acta 
anterior; elecciones para la renovación 
de la mitad del Comité Ejecutivo, con
vocatoria electoral y normas electorales; 
informe de la frresidencia sobre los si
guientes puntos: injórme económico del 
sector, ana'lisis de las nt/rmas laborales 
en curso legislativo, inforjue sobre cen
trales sindicales y negociación de los 
convenio.s colectivos de industria y co
mercio del Metal. Hay que destacar la 
intervención de Carlos Pérez de Bricio, 
presidente de la Confederación Española 
de Organizaciones Empresariales del Me
tal. Por último, hubo un turno de ruegos 
y preguntas.

“Hoy, en la mesa de ne
gociaciones, lo que vamos a 
intentar es resolver parte de 
los problemas existentes a 
nivel nacional y otros secto
riales, pero dejando otros 
para su resolución a nivel 
territorial, ya que es eviden
te que los problemas sin di
ferentes en cada territorio y 
es necesario darles un trata
miento diferencial”.

Finalmente, matizó que 
“en la crisis actual es ilógi
co que en los diez primeros 
meses del presente año, se 
hayan perdido un total de 
150 millones de horas de 
trabajo por huelgas. No obs
tante, hay que aclarar que 
en los dos últimos meses y, 
como consecuencia de la 
postura de UGT, las huel
gas han disminuido. Por 
otra parte, manifestó que la 
mayoría de los trabajadores 
están más por el raciocionio, 
que por las movilizaciones 
y huelgas, muchas de ellas 
salvajes, convocadas por 
CC.OO. y las centrales sindi
cales situadas a su izquier
da”. “De todas formas, es
pero que en el plazo máxi
mo de 15 ó 20 días poda
mos llegar a un acuerdo en 
las negociaciones, si no es 
así, el futuro será todavía 
más difícil. Pero confiamos 
en que haya acuerdo, ya que 
el país lo necesita”.

•
 De la UCD les puedo contar que el próximo 

lunes va a celebrarse reunión de su Comité 
Ejecutivo Provincial y que en ella será decidida la 
nominación de responsables y encargados de Se
cretarías. Es el último paso que queda por dar para 
la definitiva consolidación del nuevo equipo diri

gente de Zaragoza. Después, el trabajo se centrará 
en las comarcas y pueblos.

EL INFILTRADO

FACULTAD de MEDICINA 
de la 

UNIVERSIDAD de ZARAGOZA 

"MATRICU LA
OFICIAL"

Para conocimiento de los alumnos que no se hayan matri
culado en esta Facultad de Medicina, se comunica que el DIA 
30 del actual, a las 13 horas, quedará cerrado el plazo de MA
TRICULA OFICIAL, para el actual curso 1979-80.

ZARAGOZA, 20 de noviembre de 1979 
EL SECRETARIO DE LA FACULTAD 

Firmado: Alejandro Tres
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PIDEN LOS CONSTRUCTORES

"Qiœ nos declaren
E/ triquitrá de /a 
señora Eugenia

No se por qué has de echarles pimienta a los hue
vos fritos.

—¿Por qué ha de ser, chatico? Porque son más ex
citantes.

—Siempre pensando en lo mismo. Como se enteren 
las sores no me dejarán salir a merendar a tu casa.

—¿Es que no les ha dicho que soy muy rezadora?
—Procuro no hablarles nunca.de ti. Les digo que 

voy a merendar a casa de una hermana de mi mujer 
que en gloria esté. Porque si supieran lo nuestro...

—Y ahora que ya has merendado tan ricamente, 
pasemos a estar juntos un ratico.

—Ya estás otra vez con lo mismo. Parece mentira, 
con lo religiosa que tú eres, que siempre estés con ga
nas de triquitrí.

—Hasta el sexo tiene su misticismo, Fabián. Desen
gáñate. Yo nunca he sido una mujer de calle y mis 
únicas salidas son para ir de iglesias, o a visitar enfer
mos o cementerios. En casa me dedico sólo a tí y a la 
oración.

—Pues a eso es a lo que voy. No me cabe en el coco 
esa manía.tuya de hacerme rezar antes de pecar.

—No es una manía. El alma es una esponja blanca 
que, por medio de la oración, limpia los cuerpos.

—Pero es que a cualquiera que le cuentes que en tu 
alcoba tienes dos reclinatorios se echa a reir y piensa 
de ti que no estás bien de la cabeza. ¿A quién se le 
ocurre convertir en oratorio tu cuarto de estar con
migo? Sólo a ti, que pareces una desequilibrada.

—SÍ, quizás sea una locura espiritual que tenga sus 
antecedentes-en la oposición que encontré en mis ma
yores cuando quise ser religiosa clarisa y no me de
jaron porque estaba delicada del pulmón.

—Y decidiste enclaustrarte en casa, pero sin renun
ciar al triquitr(.,

—Sí, yo me hicei maVorV en mi càS^ yïddéàüà (íélp 
bros. Por eso sé que hay tres cosas inseparables: Sexo, 
muerte y religión. Hay muchas personas que las sepa
ran y viven esclavizadas con alguna de estas circuns
tancias, pero yo entiendo que las tres cosas se pueden 
vivir juntas.

—Vivir la muerte es un contrasentido.
—No lo creas así. La muerte es resurrección. Y el 

sexo es vida en la vida. Y la religión es la fé que ilu
mina todas las cosas.

—Me parece, Eugenia, que llevas en la cabeza una 
empanada de libros que no te aclaras.

—Déjate de tontadas. Ya has merendado bien. Así 
que ahora vayamos a mi cuarto y recemos para dar las 
gracias del misterio gozoso que realizaremos luego.

—Si quieres que recemos podemos rezar aquí mis
mo, pero pasar a tu cuarto, a lo otro, no me apetece.

—Anda, chatico, no seas terco, pasa que te lo pasa
rás muy bien. Además me echaré colonia para oler 
bien.

—No. Lo nuestro ya se acabó. Alguna vez tenía 
que ser. Hasta los matrimonios, pasado un tiempo, se 
cambian de cuarto y de cama.

—Pero nosotros no somos un matrimonio. Somos 
amantes y los amantes siempre se aman.

—Hasta que llega el momento en que se cansan y 
tiran cada uno por su lado.

—Entonces vuélvete con las monjas del asilo si las 
quieres más que a mí. Y no vengas más a mi casa a 
merendar.

—Si es que contigo me lo paso muy bien hablan
do...

-Pues sólo para hablar, ni hablar. O todo o nada.
—Pues como tú quieras. Si me despachas de tu ca

sa y no quieres que venga, no vendré. Así es que 
adiós y búscate otro abuelo.

— ¿Y me vas a hacer una cosa así, después de lo 
que yo te he querido?

— Si tuviera dinero te pagaría todas las meriendas 
que me he comido en tu casa.

— Y el cariño que te he dado, ¿con qué me lo pa
gas, vamos a ver?

— iQué decepción! O sea que el triquitrí era el 
precio de la merienda. Y yo sin saberlo... Pues no te 
preocupes que yo me las arreglaré para mandarte una 
cesta de huevos y un saco de pimentón y así nada te 
deberé. ¿Pero por qué te pegas con la cabeza contra 
el tabique?. Eugenia, que te estás haciendo sangre, 
mujer...

Eugenia, de 61 años, soltera acudió a un centro 
asistencial con diversas heridas en la cabeza que di
jo habérselas cusado ella misma porque su amante, un 
anciano asilado, se había negado a seguir con ella. Fue 

[ cursado a la Comisaría el parte correspondiente.

BRUNET^

sector prioritario"
ZARAGOZA, 22 (ARAGON/expres, por Salva

dor M. AGUSTI). Los próximos días 28, 29 y 30 
de noviembre se va a celebrar el IV Coloquio Na
cional de Constructores Promotores de Viviendas. 
La cita es en Madrid y están invitados los subse
cretarios de Obras Públicas y Urbanismo, Hacien
da e Industria. Clausurará e| acto el titular del 
primer ministerio citado, Sancho Rof. Las ponen
cias centrales del Coloquio son cuatro. "Urbanismo 
y Vivienda en el marco de la Constitución", "La 
calidad ambiental" "La construcción-promoción 
en el futuro" y "La financiación de la vivienda". 
El presidente de esta reunión va a ser un zaragoza
no. Fernando Oliván, que es a la vez presidente 
de honor de la Asociación de Constructores-Pro
motores de Zaragoza. Para que nos informe de 
todo el tema y de la situación por la que atraviesa 
el sector, hemos hablado con el Sr. Oliván, que va 
a presidir la convención de Madrid.

AUMENTO DE COSTOS

“Los coloquios los cele
bramos cada dos años y el 
que tendrá lugar a finales de 
mes tiene una importancia 
capital, pues vamos a plan
tear dos bloques de cuestio
nes trascendentales y relati
vamente nuevas: el gran pro- 

{) h.kQ>a.-,0e la financiación de 
fjViyiendas y el-nuevo .mateo 

legal que supone el texto 
constitucional por lo que al 
sector respecta”.

¿Cuáles son esos pro
blemas de financiación?

El producto que elabo
ramos resulta cada vez más 
caro. La salida comercial se 
hace prácticamente imposi
ble. Han aumentado los cos
tos sociales, los costos fisca
les y los financieros.

— Al hablar de los costos 
pnancieros pone -mayor 
interés, pues en su opinión 
ahí radica la clave del asun
to.

do hipotecario está gran 
parte de la solución al pro
blema de la vivienda en la 
España de hoy.

¿Cuál es ese problema 
ai que alude?

Tiene muchas vertien
tes. Por un lado hay falta de 
viviendas en el país. Se 
están barajando cifras que 
van .desde las 3OOJ3OO a las 
600.000. Por otro, la gente 
no tiene dinero para com
prarlas. Y en tercer lugar, 
nosotros encontramos gran
des dificultades para conse
guir liquidez y poder cons
truir. Mientras no haya fi
nanciación, no habrán vi
viendas, y mientras no haya 
"dinero barato" la gente no 
comprará.

Que cumplan el artícu
lo 47 de la Constitución: 
"Todo<espéñol étendrai dere
cho 
etc., 
dé a 
ción 
ne y

a una vivienda digná/ 
etc...” Le pedirnos que 
la promoción-cónstruc- 
la importancia que tie-
la declare “sector prio

ritario”, y que arbitre los
mecanismos para que la gen
te, los ciudadanos, tengan 
acceso a una vivienda, pues 
haciendo esto estamos segu
ros de que se contribuirá al

asunto de las licencias de 
obras. Si nos tardan un año 
y medio los ayuntamiento^ 
en dár lá licencia, efímpres
cindible que le saquemos un 
mínimo de rentabilidad a la 
inversión realizada en el sue
lo, de otra forma es impo
sible sobrevivir económica
mente. Junto a esto tene
mos la administración auto
nómica. Soy de los que 
piensan que cuando fundo; 
ne será estupendo y todo irá

Lo que la construcción necesita no son
viviendas sociales", sino "dinero social

Los créditos, por lo 
que a nosotros respecta, son 
cada vez más escasos y ca
ros, y por lo que al compra
dor de pisos afecta, los pla
zos más cortos y los intere
ses más altos. Esto genera, 
unido al gran problema de 
la crisis económica, una dis
minución evidente del poder 
adquisitivo de nuestros po
tenciales clientes.

— ¿Cuál sería la solu
ción?

Vengo diciendo desde 
hace tiempo que lo que la 
construcción necesita no 
son “viviendas sociales” sino 
“dinero social”. Hay que re
gular y potenciar un auténti
co mercado hipotecario, que 
dé una mayor agilidad y 
fluidez a todo el negocio 
económico de la construc
ción.

TRES NUEVAS LEYES

Habla Fernando Oliván a 
continuación, de la proble
mática legislativa derivada 
de el nuevo marco consti
tucional.

- El MOPU tiene pre
parada la nueva legislación 
sobre el sector y' sabemos 
que irá en breve al Parla
mento. En ese paquete le
gislativo se incluyen tres 
leyes: Protección Pública a 
la Vivienda, Valoración del 
Suelo y Reguladora del Mer
cado Hipotecario. Por las 
noticias que tenemos las dos 
primeras no introducen 
grandes novedades en el 
tema, si bien mejoran la 
situación actual. De lastres, 
la más importante es la últi
ma, pues como ya le he 
dicho en el tema del merca-

A todo esto se añade, 
siempre según Fernando 
Oliván, las repercusiones 
que la construcción podría 
tener en la salida española 
de la crisis económica. “El 
sector ocupa el 10 por cien
to de la población activa 
nacional, pero en él tenemos 
un índice de paro de un 18 
por 100 y resulta que la me
dia nacional en el conjunto 
de los sectores de la produc
ción está un poco por enci
ma del 8 por ciento. La in
versión en construcción su
pone el 63 por ciento del 
total bruto nacional, inclu
yendo en “construcción” 
todo el paquete de Óbras 
Públicas. Dentro de ese 63 
por ciento la vivienda ocupa 
el 25. Además de estas ci
fras, ya de por sí ilustrati
vas, nosotros estamos con
vencidos de que ipa construc
ción es un sector clave para 
conseguir el relanzamiento 
de la economía nacional, 
pues vinculado a nosotros 
está todo lo demás. Cuando 
resulta que el propio Go
bierno reconoce en su plan 
económico que el paro es el 
principal problema del país 
y la construcción, no sólo es 
el sector que más mano de 
obra absorbe, sino el que lo 
hace de forma más barata, 
es ilógico que no se la consi
dere en el PEG como 
“sector prioritario”. Noso
tros, por cada millón inver
tido, damos trabajo a tres 
hombres”.

QUE SE CUMPLA 
LA CONSTITUCION

relanzamiento de la econo
mía nacional. Si decimos 
que hacen falta 300.000 
viviendas en España, y es 
una cifra baja, esto supone 
que la inversión que hay que 
hacer es de alrededor de 
600.000 millones de pese
tas. La construcción es la 
clave del relanzamiento de 
la economía nacional y el 
Gobierno ni siquiera la ha 
incluido con tratamiento es
pecial en el plan económi
co.

LOS “PIRATAS” FUERA

¿Qué es lo que piden 
al Gobierno?

— Junto a todo esto tam
bién salen a relucir en la 
conversación las acusaciones 
que ya son tradicionales, 
contra determinados cons
tructores. “Somos conscien
tes de que al arnparo de la 
especial situación por la 
que atravesó España en los 
últimos lustros se colaron en 
el ramo auténticos “piratas” 
pero en la actualidad esta
mos observando, con gran 
alegría por nuestra parte 
que el nivel profesional es 
cada vez más alto. Los 
“piratas” tienden a salir de 
la construcción y la propia 
competencia exige cada vez 
una mayor profesionaliza- 
ción del sector. Esto es algo 
que asumimos y que pone
mos todo de nuestra parte 
por evitar”.

- Aparte de las dificul
tades financieras y legisla
tivas, ¿qué otro tipo de 
problemas encuentra hoy en 
día el constructor para ha
cer su trabajo?

Las que podríamos 
llamar de tipo “administra
tivo”. Tenemos todo el

mejor, pero hoy en día lo 
único que supone es un 
filtro burocrático más entre 
la Administración Central y 
la local. Una dificultad mas, 
que tendremos que conver
tir en algo útil y operativo 
entre todos.

Han salido a relucir 
los ayuntamientos y las li* 
cencías. Es imprescindible 
habla de las nuevas corpora
ciones.

Las dificultades han 
crecido con la gente nueva 
que ha entrado en los ayuO' 
tamientos. Especifico Q'’® 
no por cuestiones políticas, 
que ahí no entro, sino pof 
la falta de acoplamiento y 
las disfunciones que esta 
falta crea, pues lo que esta 
ocurriendo es que, hasta que 
se hacen con la mecánica 
de la casa, nos tardan mas 
en tramitar lo que pedimos.

EMPLAZAMIENTO
A ABRIL

Finalizamos la conversa
ción hablando de sus recien* 
tes declaraciones en 
da, que “A/e” publicó uti
lizando como fuente "Euro
pa Press”, y de las 
ha hecho eco toda Espan»- 
"La verdad es que se n 
exagerado un poco lo 
dije. En el fondo del asunt 
lo que hay es un emplaza
miento directo al Gobiern 
y al vicerriinistro de 
tos Económicos en coæ 
creto^ para que valore « 
sector de la construcción e 
su justa medida y para 0“ 
lo incluya con el w®; ' 
miento que se merece, ent 
los de carácter “prioritario
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El alcalde socialista de Utebo, a “A/e”

‘‘El pueblo quiere
el hlpermercaJo

ZARAGOZA, 22 (ARAGON/expres,por Elena MERINO).- El tema 
del "hiper" de Utebo trae a mal traer a la Corporación Municipal de Za
ragoza. El enfrentamiento está en la calle, se discute,se especula. Nos ha 
costado trabajo localizar al alcalde de Utebo, pero aquí están las decla
raciones que ha hecho a ARAGON/expres.

EL PUEBLO LO QUIERE

En primer lugar, hay que 
puntualizar que no hemos apro
bado la instalación del “hiper”. 
Se ha aprobado que el proyecto 
se mande a la Comisión Provin
cial de Urbanismo, que es muy 
distinto. La Comisión emitirá un 
informe, y si da el visto bueno se 
procederá a reconsiderar las 
razones que Utebo tiene para 
que se construya dicho estable
cimiento.

“No vamos a negar que el 
ánimo del pueblo es favorable, 
tremendamente favorable, a que 
se abra el “hiper”,en nuestro 
término municipal. Se están ba
rajando diversas posturas y se es
tá dando a entender que hay un 
gran número de afectados. Natu
ralmente nosotros vamos a tratar 
.todos los problemas que se 
planteen. Ya veremos qué pasa.

El Término Municipal de Ute
bo tiene alrededor de 8.500 
habitantes, una huerta fructífera 
y un buen número de industrias. 
El índice de paro es bajísimo 
-cerca de un 4 por ciento—, pe
ro el pueblo está amenazado.

“La industria más fuerte de 
Utebo, una metalúrgica, ha pre
sentado expediente de crisis. Es
ta empresa da trabajo a más de 
300 personas y es la que ha dado 
vida al pueblo ya que Ueva im
plantada más de 70 años.

- ¿Cuántos puestos de traba
jo va a crear el “hiper”?

novamos A HACER 
CONCESIONES

Según el anteproyecto que se

Ayer, concentración escolar en la plaza de España

• CONTRA LA SUSPENSION DE 
EXAMENES EN SEPTIEMBRE

"Con e/a/ca/de 
de Zaragoza me 
//evo muy bien, 
pero e//os de
fienden sus 
intereses y 
nosotros /os 
nuestros

Su instalación 
crearía 323 
puestos de 
trabajo

ha presentado al Ayuntamiento, 
en un principio serán 323 pues
tos de trabajo. En este aspecto 
no vamos a exigir que se cumplan 
todos los puntos que en el an
teproyecto se recojen.

— Se ha afirmado que el “hi
per” agravará los problemas ur
banísticos de Utebo, que provo
cará aglomeraciones, que el 
asunto de la carretera llevará 
al caos.

— Todo lo contrario. Va a 
resolver, por ejemplo, la falta 
de seguridad en el cruce de la 
carretera. Llevamos nada menos 
que 9 muertos en el cruce de

Utebo. El “hiper” deberá cons- 
tmir un paso elevado, según se 
recoge en el anteproyecto.

— El aspecto más curioso, 
quizá, de la polémica, es que el 
enfrentamiento se produce entre, 
dos Corporaciones gobernadas 
por la izquierda, ya que Carlos 
del Río, alcalde de Utebo, salió 
elegido por Tas listas del PSOE.

— Respetamos la posición del

Ayuntamiento de Zaragoza y yo, 
particularmente lo comprendo. 
Hemos mantenido contactos con 
miembros de la Corporación za
ragozana sobre la postura que 
han tomado de presentar todo ti
po de recursos. Tengo que de
cir que la oposición del Ayunta
miento de la capital no es un re
curso más o menos político, sino 
que recoge los intereses munici
pales respectivos. No hace falta 
decir que me siento identifica
do políticamente con el alcalde 
de Zaragoza y a nivel personal 
nos llevamos muy bien. No creo 
que se entrometan donde no les 
ñaman. Ellos defienden sus inte
reses y nosotros los nuestros”.

— ¿Qué ventajas va a sacar 
Utebo del “hiper”?

16 MILLONES DE IMPUESTOS 
MUNICIPALES

— Además de los puestos de 
trabajo de los que ya hemos ha
blado, el “hiper” se va a hacer 
cargo de los vertidos del pueblo. 
Sólo tenemos una primera fase 
construida y el 50 por ciento 
aún carece de vertido de aguas 
fecales que tienen que ir a parar 
a fosas asépticas con el peligro 
sanitario que ello supone. Noso
tros al “hiper” no le damos na
da. Eso es la primero que hay 
que decir. Son ellos los que van 
a proporcionar a Utebo una se
rie de servicios de los que care
cía o era deficitario. Esta empre
sa tendrá que pagar todo lo que 
se recoge en el anteproyecto o 
hacerlo por sí misma.

El presupuesto municipal de 
Utebo es de unos 18 millones 
de pesetas al año. Veamos co’mo 
va a influir el “hiper” en las fi
nanzas del pueblo.

— Pretendemos sacar por la 
licencia de obras sobre unos 
9 millones de pesetas, 11 millo
nes por plusvalías y 6 millones 
por licencia de apertura. Si por 

alguna razón la empresa no pue
de construir el puente proyecta
do, tendrá que depositar una 
fianza por valor de 31 millones 
que es lo que aproximadamen
te va a costar el paso elevado. En 
impuestos municipales espera
mos sacar anualmente entre los 
14 y los 16 millones de pesetas. 
De esta forma, prácticamente 
nos autofínanciamos y no te
nemos que depender de créditos 
ni nada parecido.

— ¿En qud se va a utilizar el 
dinero?

— Queremos hacer un polide- 
portivo presupuestado en 92 mi
llones, un hogar de ancianos de 
1.126 metros cuadrados, apertu
ra dé calles y finalizar la ya men
cionada segunda fase de los verti
dos.

UTEBO SEGUIRA SIENDO 
INDEPENDIENTE 
DE ZARAGOZA

Utebo es un municipio muy 
industrializado. En términos re
lativos es el que más hectáreas 
dedica a este sector económico. 
La huerta es importantísima y se 
quiere conservar, que no se pier
dan agricultores. ,<

— Nos admiran hasta los va
lencianos la riqueza de nuestra 
huerta. Y queremos que siga así, 
que siga habiendo agricultores en 
nuestro pueblo. Esa es otra de 
las razones por las que queremos 
el “hiper”. Nuestra huerta puede 
surtir de hortalizas y frutas. Por 
otra parte, si queremos conser
varla no debemos admitir indus
trias contaminantes y un comer
cio, por grande que sea, no lo es. 
El “hiper”, además, se ha com
prometido a crear una serie de 
zonas verdes, aparte del aparca
miento de 1.400 plazas que el 
anteproyecto contempla.

— Utebo está en expansión. 
En cinco años ha duplicado su 
población. Está estratégicamente 
situado, muy cerca de Zaragoza. 
¿No hay peligro de que sea ab
sorbido por la capital?

— No. Utebo seguirá siendo 
independiente. Se resuelven me
jor los problemas de una peque
ña comunidad que de una gran
de.

Mientas yo sea alcalde Utebo 
mantendrá su independencia.

ZARAGOZA, 22 (ARAGON/expres) 
En la mañana de ayer se produjo una 
concentración de alumnos y alumnas 
del Instituto Mixto número 4 en la pla
za de España, enfrente del palacio de la 
Diputación. El motivo de la misma, que 
agrupó a casi un centenar de adolescen
tes, era protestar por la posible suspen
sión de los exámenes de septiembre. 
Esta posibilidad quedó apuntada en 
unas recientes declaraciones del titular 
de Educación, Otero Novas.

Según hemos podido saber, la cam
paña para garantizar que no sean nega
dos los exámenes de septiembre está 
siendo impulsada por la Joven Guardia 
Roja.

Otra organización Juvenil de izquier
das, Juventudes Revolucionarias de Ara
gón, vinculadas al MCA, están llevando 
.adelante una campaña en los centros 
estatales de enseñanza media por la 
supresión de las clases de religión y 
ética. Entienden los organizadores que 
la iglesia debe impartir sus enseñanzas 
en los centros de su propiedad y no en 
los de propiedad pública. Se están cele

brando asambleas y se ha repartido un 
folleto explicativo de la postura del 
grupo organizador. Se pretende que en 
las horas destinadas a impartir las ciases 
de religión se realicen otro tipo de acti
vidades, en opinión de los organizado
res, de mayor interés para los jóvenes.

PROBLEMAS EN INSTITUTOS

Por otro lado, hemos podido saber 
que en el Instituto “La Granja” existen 
problemas entre los profesores y el 
alumnado por la elección de los repre
sentantes, ya que dicha elección debe 
ser supervisada por el tutor de clase, 
cosa con la que no están de acuerdo los 
alumnos. En el femenino “Miguel Ser
vet” también hay dificultades, pues, 
según nos informan algunas alumnas, 
la dirección del centro, ha puesto en cir
culación unas tarjetas para medir el 
grado de buena o mala conducta del 
alumnado y los criterios con que se 
efectúa esta medición son, en opinión 
de las informantes, muy “duros”. Al 
parecer ya se han cursado algunas ad
vertencias de expulsión.

LOS CONVIDADOS 
DE PIEDRA

En esta misma página publicamos las declaraciones que el al
calde de Utebo ha hecho a "A/e" en torno al polémico te
ma del "hiper", y tenemos prisas por decir que resulta incompren

sible la hostilidad del Ayuntamiento de Zaragoza a los "hiper" 
que raya en el aldeanismo, ya que los "hiper" existen en todo el 
mundo, como existen los grandes almacenes, los supermercados, 
los "mercas" y las grandes concentraciones comerciales, que, en 
definitiva siempre redundan en beneficio del consumir, sin que 
por ello se hayan derrumbado las estructuras del pequeño y selec
to comercio.

El Ayuntamiento ha consultado a la Cámara de Comedio y 
esta ha dicho que no. ¿pero acaso la Cámara de 
Comercio tiene más fuerza que una población de 
más de medio millón de consumidores? ¿Acaso son 
convidados de piedra, una vez más?
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ZARAGOZA, 22 (ARA
GON/expres).— No hace 
aún muchos días que el 
alcalde de la ciudad, Ramón 
Sáinz de Varanda, convoca
ba a los informadores loca
les para contar cuál era, 
muy a groso modo, la 
situación financiera por la 
que atraviesa la corporación 
de Zaragoza. De dicha “rue
da” ya dimos cumplida 
información en “A/e”.

Junto a esto, hace un par 
de días también informába
mos desde estas páginas que 
en la reunión que mantuvie
ron en Madrid los alcaldes y 
cabezas de lista municipales 
de UCD con el ministro de 
Hacienda, García Añoveros, 
se les había prometido que 
la intención del Gobierno es 
trazar una política tendente 
a favorecer la autonomía 
fiscal municipal, pero que, 
con la situación económica 
que padece el país, no hay 
más remedio que “apretarse 
el cinturón” y no “inflar” el 
gasto público.

Con todos estos antece
dentes hemos intentado ana
lizar, cifras por delante, la

Con el nuevo Impuesto de Gastos Suntuarios

BENEFICIADOS LOS GRA/\/DES
HOSTELEROS (Según FEPYME)

ZARAGOZA, 22 (ARA
GON/expres).— Hace esca
sas fechas sé celebró en Ma
drid una concentración de 
empresarios de la hostelería 
para protestar contra el Im
puesto de Gastos Suntuarios 
a aplicar a las consumiciones 
realizadas en establecimien
tos hosteleros. Sobre este 
particular la Federación de 
la Pequeña y Mediana Em
presa de Zaragoza nos remi
te un comunicado a fin de 
deshacer posibles equívo
cos.

LA MEDIDA ES INJUSTA

Los empresarios hostele
ros comprenden la precarie
dad que las haciendas loca
les sufren en los presentes 
momentos y recalcan que su 

situación real en que se en
cuentra la economía del 
Ayuntamiento de Zaragoza. 
Las fuentes consultadas para 
la consecución de datos son 
el mismo Ayuntamiento, el 
delegado de Economía y Fi
nanzas y el viceinterventor 
municipal.

SE ABRE CON DEFICIT

En el presupuesto ordina
rio municipal confeccionado 
para el 79 se reconoce un 
déficit de 1.200 millones de 
pesetas sobre un monto de 
ingresos de 3.100 millones. 
La posibilidad de reducción 
de este déficit, a un mes y 
inedio de finalizar el año, se 
limita, aceptando una buena 
dosis de optimismo, a 100 o 
150 millones, con lo que el 
mismo se quedaría en 1.000 
o 1.100 millones.

Gracias a la consecución 
de un “crédito de tesorería” 
suministrado por el Banco 
de Crédito Local, por un 
monto de más de 400 millo
nes, se puede hacer frente 
en el mes de octubre al pago 
a los pequeños acreedores 

postura no quiere ser deses- 
tabilizadora ni reflejar nin
gún tipo de hostilidad hacia 
los municipios democráticos 
así como precisan que siem
pre han pagado todos los 
impuestos que se les aplican 
sin reticencias de ninguna 
clase.

Sin embargo, los hostele
ros defienden sus intereses. 
Consideran la nueva medida 
arbitraria e injusta, ya que 
se pretende gravar en un 5 
por ciento los ingresos bru
tos por consumiciones, con 
lo cual la tributación sufrirá 
un fuerte incremento en es
te sector. Sin olvidar que en 
las consumiciones van incor
porados una serie de tasas y 
gravámenes, la consecuencia 
será que se tributará dos ve
ces por el mismo consumo.

Con este nuevo impuesto 

(menos de 50.000 pesetas) y 
al personal en plantilla.

Tras efectuar una previ
sión de tesorería hasta fina
les de año, en la que se 
incluyen la parte pendiente 
de un crédito de 875 
millones dé la Caja de 
Ahorros, la recaudación or
dinaria, las transferencias 
del Estado, y 133 millones 
de liquidación de deudas, se 
calcula una disponibilidad 
prevista de casi 850 millo
nes. Los gastos de personal, 
los obligatorios, las amorti
zaciones de créditos, acree
dores ya firmes y previstos 
hasta fin de año dan un 
“pasivo” de 811 millones, lo 
que supone finalizar el ejer
cicio con 37 millones en 
caja, pero sin reintegrar los 
875 que se deben a la 
entidad de ahorro y contan
do con los 133 de liquida
ciones de (Leudas, cosa que 
no es segura.

EN EL 80, SITUACION 
DRAMATICA

Entramos ahora en el te
rreno de las previsiones para 
el 80. Lo primero que se 

se gravan todo tipo de con
sumiciones sin discrimina
ción de categorías ni de pro
ductos. El comunicado de la 
FEÇYME afirma que de esta 
forma saldrán incluso favo- 
re<:idos los establecimientos 
más lujosos, en tanto que las 
pequeñas empresas, conver
tidas de esta forma en ofici
nas de recaudación de im
puestos, verán menguar su 
clientela, con lo que se in
crementarán sus dificultades 
y problemas de tipo econó
mico.

Por último, el comunica
do señala que es absurdo y, 
sobre todo, injusto hacer 
pagar a determinado sector 
comercial los déficits que 
sufren los Ayuntamientos y 
que deberían . arbitrarse 
otras medidas más equitati
vas y menos onerosas.

El 80 va a ser dramático económicamente 
para el Ayuntamiento

mira en el Ayuntamiento es 
el decreto de 20 de julio de 
“medidas urgentes en mate
ria de financiación de las 
corporaciones locales”. De 
dicho decreto se espera que 
los ingresos derivados por 
los gravámenes en la gasoli
na entrarán pronto, pero el 
resto de medidas previstas 
solo empezarán a suponer 
ingresos en la caja municipal 
a mediados de año. Esto en 
el mejor de los casos. 
Conclusión lógica: la situa- 
ción de liquidez de las 
arcas municipales durante el 
primer semestre va a ser dra
mática. La forma de salir 
del “dramatismo”, según las 
previsiones de los responsa
bles del consistorio, es con
seguir un nuevo crédito de 
tesorería, cuyo montante no 
debe superar el 25 por 
ciento del presupuesto ordi
nario del año. Teniendo en 
cuenta que dicho presupues
to se calcula en unos 5.000 
millones, siendo muy opti
mista, supone que el crédito 
citado se limitaría a 1.250 
millones. De confirmarse 
esta operación, la “casa” 
podría sobrevivir normal
mente hasta el mes de ju
nio, pero como el otro 
paquete de ingresos previsto 
en el decreto ya citado, no 
empezase a llegar para fina
les de dicho mes, los técni
cos del Ayuntamiento sen- 
tefítiáft-'la rítuaciott; “Én 
julio no podríamos pagar al 
personal, pues se nos habrá 
cortado toda posibilidad de 
crédito”. Este es el panora
ma.

Las medidas básicas que 
la corporación propone son 
tres: a) Que la liquidación 
de deudas del 79, cifradas 
como ya queda dicho en 
1.100 millones, sea absorbi
da por un presupuesto espe
cial a largo plazo ; b) Aplica
ción urente de las medidas 
contenidas en el decreto de 
20 de julio, para que en el 
segundo semestre del 80 la 
caja municipal no está con 
telarañas; c) Arbitrar medi
das urgentes de agilización 
de cobros pendientes, lo

A pens/on/stas y /ubi/ados

SE FACILITAN LOS TRAMITES PARA EL 
CERTIFICADO DE EMPADRONAMIENTO

ZARAGOZA, 22 
(ARAGON/expres).—Con 
la simple presentación 
del Carnet de Identidad, 
y tras la consulta al pa
drón municipal, los pen
sionistas y jubilados que 
lo soliciten podrán retirar 
un aval de estar empadro
nados en el Ayuntamien
to de Zaragoza, requisito 
exigido en el convenio 
entre la Corporación y 
TUZSA para poder optar 
al billetaje de precio re
ducido que el citado con
venio establece para pen
sionistas y jubilados que 
cobren cantidades iguales 
o inferiores al mínimo in
terprofesional.

Esta medida ha sido 
adoptada a raíz de las 
grandes colas que estos 
días se venían verifican
do en las dependencias 
municipales por parte de 
los pensionistas y jubila

que permitiría reducir algo 
las “tensiones de liquidez” 
en lenguaje técnico. El ciu
dadano de a pié le llama a 
eso, tener algo de dinero.

EL PLAN DE ACCION 
MUNICIPAL EN 
LA NEVERA

Ante este panorama es 
posible que el lector se 
esté preguntando si el Ayun
tamiento no será excesiva
mente “derrochón”. Las ci
fras entregadas por los técni
cos, para demostrar que el 
asunto no tiene vuelta dé 
hoja, dejan lugar a pocas 
dudas: en el año 78, sobre 
un presupuesto ordinario de 
3.500 millones, el pago del 
personal se llevó 2.200, lo 
que supone un 63 por cien
to. Solamente en el pago de 
un servicio como la recogida 
de basuras se van varios mi
llones de pesetas cada año. 
El mantenimiento de otros 
servicios suponen más gas
tos. Fíjese el lector que aún 
no hemos entrado para nada 
en el catálogo de proyectos 
a realizar. Simplemente se 
está hablando de mantener 
en pie el consistorio. Por 
descontado que, si la situa
ción económica no se subsa- 
na de forma radical, el Plan 
de Acción Municipal que el 
gobierno de izquierda en el 
consistorio quiere llevar a 
cabo deberíameterse en la 
nevera. 

• LAMO DE ESPINOSA 
APRUEBA EL PLAN 
DE MEJORAS 
TERRITORIALES

ZARAGOZA, 22 (ARAGON/expres).— El Ministerio 
de Agricultura, según nos informa la Delegación Provin
cial, ha aprobado el Plan de Mejoras Territoriales y Obras 
de la zona de Concentración Parcelaria de Sádaba III. El 
importe total supera los 22 millones y medio de pesetas.

El Plan de^ Mejoras incluye el revestimiento en hormi
gón de 20 kilómetros de acequia en la mencionada zona.

El IRYDA, en estos momentos, ya está procediendo a 
la terminación de dicho proyecto.

dos que deseaban retirar 
su acreditación de estar 
empadronados en Zara
goza.

En total es previsible 
que sean alrededor de 
45.000 los beneficiados 
por la reducción en el 
precio del billete en base 
a su condición de pensio
nistas con cobro por de
bajo del baremo señala
do. El sistema, como se 
recordará, consiste en ta
cos de 12 billetes con un 
precio de 100 pesetas, lo 
que supone una reduc
ción en el costo del viaje 
con respecto a la tarifa 
normal de casi cinco pe
setas.

MAESTROS 
HOMENAJEADOS

El próximo día 27, 
San José de Calasanz, pa
trono de los maestros, el 
Ayuntamiento ofrecerá

Si empezamos estas lí- 
neas refiriéndonos a las pala- 
bras del alcalde en la rueda 
de prensa en la que pidió 
que el pueblo de Zaragoza 
tomara conciencia de cuál es 
la situación real, acabamos 
con la misma “fuente” y 
el dictamen que da para 
explicar la situación: “En 
el fondo de toda esta histo
ria puede haber una inten
ción pohtica del Gobierno, 
pues está claro que en las 
elecciones del pasado 3 de 
abril, la izquierda copó la's 
grandes corporaciones y eso, 
lógicamente, no gustó a la 
derecha. Todos los zarago
zanos deben ser conscientes 
de que nosotros, por muy 
buenos planes que tengamos 
y por mucho que queramos 
afinar las cuentas, sin dinero 
no podemos hacer nada. 
Nos tienen atados de pies y 
manos. Y lo más gracioso, 
por decirlo de alguna forma, 
de todo el asunto es que lo 
que nos está lastrando no 
son las deudas contraídas 
por nosotros, sino los intere
ses de préstamos concedidos 
a corporaciones pasadas. La 
única salid ó ' como mínimo, 
es que e; Gobierno se haga 
cargo de alguna forma de es
tas deudas. En caso contra
rio, van a colapsar la vida 
del municipio de Zaragoza. 
Estamos llegando a una si
tuación Emite y todos los 
vecinos deben saberlo”.

un homenaje a los casi 70 
enseñantes que se han ju
bilado en el presente cur
so. El acto consistirá en 
una comida, que se cele
brará en el Ateneo, y a la 
que están invitados los ci
tados maestros y sus res; 
pectivos cónyuges. Estará 
presidida por el alcalde y 
por la delegada de Ense
ñanza y Guarderías, Ma
ría Urrea. En el curso del 
almuerzo Sáinz de Varan- 
da hará entrega de una 
placa individual a cada 
uno de los homenajea
dos.

También en el mismo 
acto se hará entrega de 
los premios a los colegios 
que mejor han conserva
do sus instalaciones. En 
la actual edición ha resul
tado ganador el "Eliseo 
Godoy" y en segundo lU' 
gar el “Jerónimo Blancas’- 
Habrá actuaciones de 
grupos de jota.
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ISm mil mens íel geiiííieii

HUESCA, 22 (ARAGON/expres)Hoy sale el núme
ro 5,000 de “El Pirineo Aragonés”, Semanario de Jaca, 
el rrf.ás antiguo de Aragón como reza en su cabecera. La 
primera página de este número es el compendio de la lar
ga historia de “El Pirineo Aragonés”. Aparecen las cabe
ceras correspondientes al número 1, con la fecha del 23 
de abril de 1882 y todos los miles hasta llegar al que 
hoy aparece. El número 1.000 lleva la fecha del 25 de 
mayo de 1902, el 2.000 el 30 de julio en 1921; el 3.000 
el 26 de octubre de 1940; y el 4.000 el 18 de julio de 
1960. Naturalmente en tipografía destacada en rojo, el 
número 5.000 con la fecha correspondiente 8 de noviem
bre de 1979. Se trata de un número extraordinario que 
ha preparado con verdadera ilusión su directorf^ropieta- 
rio Manuel González Chicot, que para esta efemérides 
ha contado con la colaboración de prestigiosas firmas 
como el presidente de la Diputación General de Aragón, 
el gobernador civil de la provincia, alcalde de Jaca, dele
gado de Cultura, obispo de la Diócesis, etc. ¿Sr. Gonzá
lez Chicot que siente al haber logrado alcanzar este 
número 5.000 con su semanario?

— De momento una

periódico?
— La línea ha sido 

siempre atender y defen
der las inquietudes de 
Jaca y de los Jacetanos en 
todos los terrenos en el 
cultural, en el económi
co, en el industrial, en el 
comercial. Y hemos pro
curado siempre que fuese 
totalmente independien
te, y sólo encaminado a 
procurar el bienestar de 
Jaca y de la Jacetania.

— ¿No es fácil mante
nerse a lo largo de casi 
100 años?

— No. Y ya le digo 
que es una satisfacción y 
un orgullo, ya que pare
cía imposible poder al
canzar esta cota, con los 
medios de que dispone el 
periódico. Gracias al te-

antiguo de Aragón.
— ¿Qué dice por últi

mo a los Jacetanos?
— Yo tengo que agra

decerles y felicitarles, 
porque gracias a su aco
gida el periódico ha po
dido llegar a su nú
mero 5.000. Realmente 
tener ma's de 3.000 sus- 
criptores en una ciudad 
tan pequeña como la 
nuestra, pero que se 
expanden por toda la 
geografía española, llegan 
a Hispanoamérica e in
cluso algunos desde los 
países europeos se unen a 
nuestra Jacetania es ; ver- 
daderamente maravilloso. 
Asimismo ha habido una 
solidaridad tremenda en 
este número con los 
anunciantes que se han

PARA 
CONTROLAR

EL MEDIO 
AMBIENTE 

DE ARAGON

satisfacción muy grande, 
porque con ios tiempos 
que corremos y los avala
res que se suceden con
tinuamente sobre todo 
en cuestiones económi
cas en nuestra Patria, es 
muy difícil el poder 
mantener una publica
ción como ésta que lleva 
97 años ya. El po
der presentar el número 
5.000 es sin duda “poner 
una pica en Flandes”, 
como decimos por aquí.

_ ~ ¿Desde cuándó es 
director Manuel Gonzá
lez Chicot de "El Pirineo 
Aragonés”?

~ Como director llevo 
desde el 13 de octubre de 
1962, pero dos años 
antes ya ejercí estas 
funciones por enferme
dad de D. Francisco 
Quintilla que fue mi 
antecesor.

“La linça ha sido siempre atender y 
defender las inquietudes de Jaca y 
Jacetanos”, dice su director

— Solamente hubo un 
lapsus de tres años que 
fue con ocasión de la 
guerra civil, que fue 
suprimido por orden gu
bernativa. Como se ve' 
fue una causa totalmente 
ajena a nosotros. Los tres 
directores hemos pro
curado sacarlo durante 
todas las épocas.

— ¿Cuál ha sido la 
línea defendida por su

son de mis antecesores se 
ha podido llegar a esta 
hermosa cifra. Estos úl
timos tiempos son muy 
duros y es muy difícil 
mantener la publicación, 
pero no cabe duda que 
haremos todo lo posible 
porque no se pierda, ya 
que es un auténtico orgu
llo para Jaca poder man
tener un periódico que se 
precia de ser el más

volcado para que el pe
riódico pudiera ser una 
realidad brillante, como 
creo que lo va a ser.

Defensor de las in
quietudes de la Jacetania, 
"El Pirineo Aragonés”, el 
más antiguo de Aragon. 
5.000 números en su 
haber, casi 100 años. Una 
efemérides que bien vale 
una felicitación sincera y 
cordial.

Colegio Universitario de Huesca

ZARAGOZA, 22 (ARA
GON/expres).— Sobre las 
once de la mañana de hoy 
tendrá lugar el acto de la 
firma de un convenio entre 
la Diputación General de 
Aragón y el Centro de Es
tudios de Ordenación Terri
torial y Medio Ambiente 
(C.E.O.T.M.A.), dependien
te del Ministerio de Obras 
Públicas y Urbanismo de las 
dependencias del ente pre
autonómico.

En el acto estarán presen
tes, el presidente de la DGA; 
los consejeros Fábregas y 
Marracó; los presidentes de 
las Diputaciones Provincia
les de Zaragoza, Huesca y 
Teruel y los delegados pro
vinciales de Obras Públicas 
y Urbanismo de lastres pro
vincias aragonesas. Por par
te de la Administración Cen
tral, asistirá el director gene
ral de C.E.O.T.M.A., Ignacio 
Qálvez Montes.

El organismo encargado 
de desarrollar el Convenio 
será la Comisión Mixta de 
Estudios Territoriales de 
Aragón. La cual estará pre
sidida por el presidente de 
la DGA e integrada por el 
consejero del departamento 
de Acción Territorial y por 
los tres presidentes de las 
Comisiones Provinciales de 
Urbanismo de Huesca, Te
ruel y Zaragoza, por parte 
de la Diputación General de 
Aragón, y, en nombre de 
C.E.O.T.M.A., el subdirec
tor general de Planificación, 
un Jefe de Servicio de ese 
departamento de la Admi
nistración y los delegados 
del Ministerio de Obras Pú
blicas y Urbanismo en las 
tres provincias aragonesas.

En este punto es necesario 
recordar que, en representa
ción de la DGA, se nombró, 
en el Consejo de Gobierno 
del pasado día 12, a José 
Antonio Biescas como 
miembro de la Comisión.

Entre las funciones o 
competencias de la misma, 
se encuentran las de elabo
rar propuestas de estudio en 
materia de ordenación terri
torial; gestionar la efectiva 
participación de los órganos 
técnicos que intervengan en 
la realización de los estudios 
y ejercer la alta dirección y 
la supervisión de los trabajos 
que en el marco del Conve
nio se realicen.

Entre los estudios que se 
espera llevar a cabo en terri
torio aragonés, hay que des
tacar los siguientes: Prime
ro, un estudio de reconoci
miento del territorio de Ara
gón. Segundo, estudio bási
co sobre el impacto territo
rial de la localización indus
trial de la General Motors en 
Aragón y, en general, sobre 
tendencias y asentamientos 
industriales en nuestra re
gión. Tercero, estudio del 
suelo agrícola en Aragón pa
ra su especial protección ur
banística. Cuarto, Estudio 
sobre la problemática urba
nística de las zonas de mon
taña en Aragón y, quinto. 
Estudio sobre la localización 
de losCentros Universitarios, 
Formación Profesional, etc.

Por último, hay que des
tacar que la Comisión Mixta 
de Estudios Territoriales de 
Aragón ha redactado unas 
normas de organización y 
funcionamiento, las cuales 
entrarán en vigor a partir de 
la fecha de la firma del Con
venio.

¿Podríamos conocer 
¡a pequeña historia de 
‘El Pirineo Aragonés”?

~ Este periódico fue 
fundado en Jaca el 23 de 
abril de 1882, por D. 
Carlos Quintilla Bandrés 
Que fue su primer direc
tor. No se sabía lógica- 
niente qué resultado iba 
a dar, ni si iba a tener 
una buena acogida de los 
Jacetanos no sólo de 
Jaca, sino también de sus 
uiontañas, porque se ex
pande, por todos los 
pueblos de la montaña en 
abundancia. Sin embar- 
9®. respondieron muy 
®ian los Jacetanos. En
tonces cundió el entu
siasmo y a pesar de que 
era difícil sacar adelante 
^0 periódico en una 
población tan pequeña 
eomo Jaca, que entonces 
^0 debía llegar a los 
J.OOO habitantes, se sos- 
tuvo francamente bien 
®asta el fallecimiento de 
su fundador en diciembre 
*e 1922. Su hijo mayor

Francisco Quintilla 
^e quién se hizo cargo a 

entonces, hasta 
’62 en que como ha 

Quedado dicho cogí yo la 
'rección después de lle- 

’y a un acuerdo, aunque 
„ y.eía yo que no era un 

el que 
®t)tener un buen 

rendimiento económico, 
•no que había que seguir 

el timón con bastan
tes dificultades de- todo 
"P®. Dificultades que 
nernos podido soslayar y 
•egar a este momento, 

’'”1. satisfacción.
, ¿“El Pirineo Ara- 

9?nes ’ no ha faltado en 
n'ngun momento a la cita 

¿^nsus lectores?

CATORCE ALUMNOS NO 
HAN SIDO AOMITIDOS

HUESCA, 22 (ARA- 
GON/expres).— Necesa
riamente hemos de hacer
nos eco una vez más del

tema de ia admisión de 
alumnos en el Colegio 
Universitario de Huesca. 
Hace algunos días escri-

EL GRUPO FOLKLORICO 
"AL TO ARAG0/\/"DE JACA;

NUEVO DISCO
HUESCA, 22 (ARAGON/expres).- Durante el dtá 

de hoy, los componentes del Grupo Folklórico “Alto 
Aragón” de Jaca, van a efectuar la grabación de un 
“long play” y dos “casettes” en los estudios de una 
importante casa'discográfica.

Bajo el título de “Paseo Folklórico-Musical por 
el Alto Aragón”, este grupo jacetano va a recrear 
unas muestras típicas de nuestro folklore provincial, 
ya que la labor investigadora de sus componentes se 
ha extendido más allá de su ciudad, llevando unos 
tres años preparando esta especie de miscelánea de 
lo más representativo del Alto Aragón. '

La trayectoria del Grupo f^olklórico “Alto Ara
gón” es bastante cortocida, ya que se trata de una 
especie de familia musical, un grupo de personas jó
venes de ambos sexos que están trabajando con una 
seriedad y rigor dignas del mayor encomio.

De su saber profesional pueden hablarnos en 
nuestro vecino pats de Francia casi con más conoci
miento de causa que en el nuestro ya que allt son 
requeridos con cierta jrecuencia, igual que lo han stdo 
de otros países europeos e hispanoamericanos. En 
nuestro país son Júndamentalmente conocidos por ■ 
sus repetidas intervenciones en las distintas ediciones 
del “Festival Folklórico de los Pirineos”, ya que son 
prácticamente fijos al igual en (llorón, que en su ciu
dad de Jaca, lugares estos que, como se sabe, se dan 
cita los más importantes grupos folklóricos del mundo.

bíamos lo que conside
rábamos como buena no
ticia, que todos los aspi
rantes del Alto Aragón 
habían podido, al final, 
incorporarse a las disci
plinas del primer curso 
de Medicina. Esta situa
ción se daba como con
secuencia de haber re
nunciado 25 alumnos del 
cupo de 100 adjudicado 
a nuestro centro por la 
aplicación del “numerus 
clausus”.

Al parecer hubo error 
en las fuentes que dieron 
esta noticia a los medios 
informativos, puesto que 
la realidad es que 14 
alumnos no han podido 
ingresar, si bien se han 
repescado 11 que cubren 
ya parte de las vacantes.

La circunstancia de 
que estos 14 alumnos no 
hayan podido ser repes
cados, según se nos ha 
explicado por parte de 
fuentes cercanas al Cole
gio Universitario, es la de 
que no han logrado supe
rar I? media establecida 
por lá Universidad de Za
ragoza, a pesar de que di
cha media se ha venido 
rebajando para acercar lo 
más posible el número 
real de alumnos al cupo 
de los 100. Esta es pues, la 
situación real. Han ingre
sado todos... los que han 
superado la nota media, 
que es lo que faltaba aña
dir a la primera errónea 
información.

ÍX' merecido 
HOMENAJE

DAROCA, 22. — EL pasado día 14, en el prestigio
so hotel "Legido" de la ciudad se celebró una cena 
muy entrañable y muy íntima, como homenaje a don 
Octavio Herrero Pina, Juez de primera Instancia e Ins
trucción de la comarca darocense, premiando así, su
paso por la ciudad y lamentando de veras su marcha, 
ya que durante su estancia supo hacerse querer por 
todos. Hicieron uso de la palabra, don José Antonio 
García Llop, alcalde de Daroca y miembros de la No
taría, asistieron al acto un gran número de darocenses 
que entregaron a don Octavio una placa de plata co
mo recuerdo de su paso por la ciudad del Jiloca. De
seamos a don Octavio los mismos logros de simpatía 
y afecto en su nuevo destino.

« * «
Ensanchamiento Daroca-Murero-Manchones-Villa- 

feliche. Durante la semana se han celebrado reuniones 
en los alcaldes respectivos en pro de esta gran mejora 
y de tan grandes repercusiones para Daroca y su co
marca, mucho se ha comentado a través de diferentes 
medios de difusión de esta carretera, veremos si por 
fin ios propietarios de tierras se mentalizan, que por 
encima de los intereses particulares están los genera
les en beneficio de la comarca decórense.

FUTBOL: Tras el cese del entrenador Carlos Fer
nández, a quien en su día se le tributará un cálido 
homenaje, se hará cargó del equipo, José Antonio 
Hernández, que en su día perteneció a la plantilla del 
Daroca.

L. AUGUREL
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con el Polideportivo
TERUEL, 22.-Esta tarde los medios de información 

locales tendrán una interesante reunión con el delegado 
provincial del Consejo Superior de Deportes, reunión 
que estará centrada en el tema del PolideportivO cubierto 
en nuestra ciudad, del que tanto hemos escrito. Ya cono
cen el tema de nuestros lectores; si todo va bien en el 
plan del proyecto y ubicación luego se transformó en 
montón de problemas por aquello de que “poderoso se
ñor don dinero. Y el dinero para la terminación del 
Polideportivo no llegaba. Ahora el señor López Au- 
douart. Delegado Provincial^ dará explicaciones del por
qué' de esa suspensión de las obras del Polideportivo y 
por supuesto de la reanudación de las señaladas obras. 
Ya de antemano y como noticia sí podemos señalar que 
parece que por parte de la Delegación Nacional de De
portes ya está el presupuesto del aumento del proyecto 
aprobado. Es un adelanto de noticia de lo que ha de rati
ficar en la referida reunión que aludimos que tendrá el 
Delegado Provincial esta tarde con los medios informa
tivos turolenses. Ya les contaremos.

COMISION 
PERMANENTE

Reunión permanente 
del Ayuntamiento capita
lino, en la que se dio la 
aprobación de los proyec
tos de alumbrado en el 
barrio de la Aldehuela, 
por un importe de cerca 
de dos millones de pese
tas y la elevación de 
aguas del también barrio 
de Catralbo con un pre
supuesto superior al me

EL BAJO ARAGON 
PIDE UNA

VIA RAPIDA AL MAR
ALCAÑIZ, 22. A propuesta de los concejales de 

UCD_ se aprobó por el Pleno del Ayuntamiento de 
Alcañiz el 26 de octubre de 1979, una resolución para 
crear una comisión especial para realizar una asamblea de 
ayuntamientos de la comarca del Bajo Aragón, que tuvo 
tugar el d ía 10 de noviembre en el Salón de Sesiones.

Los ayuntamientos convocados, fueron 53, asistiendo 
25, adhiriéndose 2, correspondientes a los partidos judi
ciales de Alcañiz, Castellote e Híjar, existiendo un error 
en el envío de citaciones y por el mal tiempo reinante, 
imposibilitando el desplazamiento.

Tras varias intervenciones, se acuerda nombrar una 
comisión de entre los ayuntamientos con el fin de coor
dinar todos los trabajos dirigidos a la consecución de la 
vía rápida al mar, esta Comisión queda de la siguiente 
forma: Don José M. Esponera, como representante de 
D.G.A., don Luis Martínez Ongallo, como diputado pro
vincial, representante del Ayuntamiento de Alcañiz, re
presentante del Ayuntamiento de Peñarroya de Tasta- 
vins, representante del Ayuntamiento de Valderrobres, 
representante del Ayuntamiento de Calaceite.

Se crea una Secretaría que en principio se situará en 
el Ayuntamiento de Alcañiz.

A propuesta de la Secretaría, el acuerdo a tomar po
dría ser el siguiente:

Vista la mala infraestructura de comunicaciones que 
tiene la comarca bajo aragonesa en su comunicación ha
cia el mar y sabido que para iniciar un desarrollo es nece
sario buenas comunicaciones, es por lo que solicitamos 
ante la Diputación Provincial de Teruel, se inicie la tra
mitación oportuna para solucionar con una vía rápida al 
mar la unión de Aragón con el Bajo E'bro.

Se ruega se tome acuerdo del mismo en Pleno extra
ordinario en todos los ayuntamientos que se quieren 
adherir al mismo a ser posible antes del 21 del corriente 
mes y sea trasladado el mismo a la Secretaría Comisión 
Ayuntamientos del Bajo A¿agón, situada en el Ayunta
miento de Alcañiz.

Una vez se tengan todos los acuerdos en secretaria, la 
corhisión trasladará los mismos a la Diputación Provin
cial con el fin que sea ratificado en el último Pleno de 
este mes. Esta invitación se hace también para los pue
blos del Bajo Ebro catalán.

CONFERENCIA

En el amplio salón de actos del Colegio de la Inmacu
lada de las Hermanas de Santa Ana cedido gratuitamen
te para actos culturales, tuvo lugar la conferencia sobre 
la droga, convocada por la Asociación de Padres de 
Alumnas, a las 7,30 encontrándose el local, lleno de pa
dres, alumnas y publico en general.

El conferenciante muy conocido en los medios zara
gozanos, don Julián Ochoa, doctor, disertó sobre el te
ma, con gran precisión y documentación sobre este azo
te, que atenaza a la juventud, explicando los problemas, 
clases de drogas, blandas y duras, deterioros orgánicos, 
repercusión, en el trabajo, sociedad, salud, mujeres em
barazadas y nacimientos y remedios. Al final hubo un in
teresante coloquio, siendo muy aplaudido.

José COLADO

dio millón. Otro tema in
teresante de esta reunión 
de los ediles municipales, 
^ue el decreto que faculta 
a organismos oficiales a 
utilizar personal en paro 
sin que este pierda la 
condición de tal. La per
manente estudió el nú
mero de parados que po
drían engrosar la briga
da munióipal de obras. 
En este aspecto se facul
tó al concejal José Luis 
Muñoz para que estudie 

las necesidades efectivas 
y gestione con las oficinas 
de empleo todo lo nece
sario para hacer realidad 
la idea. También hu
bo otro tema sobre la li
quidación del impuesto 
de Radicación que com
prendía 662 liquidacio
nes por un importe de 
3.800.000 pesetas y co
rrespondientes a 1.977. 
Intervención informó 
que todavía quedan 
pendientes unas 200 
liquidaciones por un 
importe similar. Final
mente añadiremos que 
como consecuencia de 
la campaña realizada 
por el Ayuntamiento 
cerca de los organismos 
oficiales para la puesta al 
día de la tasa sobre reco
gida de basuras. Interven
ción informó al respecto 
que el primer capítulo 
de ingresos por este con
cepto ha aumentado mas 
de un cuarto de millón. 
Traducido al cristiano 
queremos decir que aho
ra el Ayuntamiento tiene 
algo más de dinero por
que pagan quienes no pa
gaban.

AREA CINCO

Ya comentamos hace 
algunas fechas que los or
ganizadores del concurso 
"Area cinco’’ visitarían 
nuestra ciudad con el 
fin de promociónar este 
tema referido a compe
ticiones escolares. Esos 
organizadores ya tuvie
ron una reunión ayer 
mismo en el edificio del 
Ministerio de Cultura y 
se hizo una especie de 
presentación oficial.

Llegó entonces a Te
ruel, en plan de realiza
dor el señor Camacho, y 
expuso las lineas básicas 
y reglamentos de la com
petición a los diferentes 
directores de colegios 
que estuvieron presentes, 
tanto de la capital como 
de la provincia. De ante
mano ya se propuso y 
se llevará a efecto que las 
competiciones de carácter 
intelectual se celebrarán 
en el salón de actos 
de la antigua ca- 
sa sindical junto a Radio 
Teruel así como el diario 
de Teruel ’’Lucha”.
TERUEL
NECESITA SABER

Ante los comentarios 
aparecidos respecto a 
que precisamente los vier
nes en nuestra ciudad es 
la fecha de cita para cele
bración de conferencias o 
espectáculos populares, 
ya incluidos comenta
rio nosotros en anteriores 
números. Se ha decido 
que un acto programado 
para el viernes sea traspa
sado al sábado y se trata 
de una de esas conferen
cias tan interesantes que 
dbn el título no precisan 
necesita comentario: “Te
ruel necesita saber”. Y en 
ese Teruel que necesita sa
ber ahora se dará una 
charla sobre urbanismo 
en la capital. Como siem
pre el lugar de cira es el 
Hotel Cristina y a partir 
de las ocho de la tarde. 
En esta ocasión inter
vendrán el alcalde Ri
cardo Eced Sanchez, el 
presidente de la Comi
sión de Urbanismo, Fé
lix Sevilla y el arquitec
to municipal Luis Fer
nández. Luego al final de 
las explicaciones, habrá 
un coloquio. Y nuevo te
ma sugestivo y un tema 

de cara al pueblo turolen- 
se.

EL CENTRO DE 
INICIATIVAS Y 
TURISMO

Recogemos del diario 
de Teruel “Lucha” la no
ticia de que Don Antonio 
Martín Bellido, funciona
rio de la Diputación Pro
vincially don Arturo isla 
Sarieñena, de la Caja de 
Ahorros de Zaragoza, 
Aragón y Rioja, serán de
signados como socios de 
honor del Centro de Ini
ciativas Turísticas de 
nuestra ciudad en reco
nocimiento a los méritos 
contraidos a través de 
una constante colabora
ción con el Centro, Ja
más fue subvencionada 
y condicionada. Con es
tos dos nombramientos 
el CIT turolense contará 
ya con tres socios hono
rificos ya que el primero 
de ellos designado por 
motivo de la festividad 
de San Valentín hace 
un par de años fue Ai 
fonso Zapater, un turo
lense de Urrea de Gaén, 
y que presta sus trabajos 
como redactor en “He
raldo de Aragón”.

También otro tema 
dentro de ia reunión del 
CIT fue el matasellos. Fa
moso matasellos que ya 
los madrileños han podi
do constatar en sus cartas. 
Como hemos indicado 
en otras ocasiones fue 
uno de los éxitos que su
puso la “Semana de Te-* 
ruel en Madrid”. Este 
matasellos es por .genti
leza del turolense Miguel 
Angel Eced Sánchez, ac
tualmente Director Ge
neral de Correos y Tele
comunicación. Esa gen
tileza ha llegado también 
para Teruel. Aquellos 
filatélicos que deseen 
conservar un recuerdo dé 
él tienen un número limi
tado de sobres matascila- 
dos los cuales pueden ad
quirirlos al precio exclu
sivo del sello en las ofici
nas de Información y Tu
rismo, simplemente pre
guntando por el secreta
rio del CIT.

¿QUE HACEMOS 
CON EL CAMPO?

TERUEL, 22.— La vida avanza ace
leradamente pero hay algo que sigue 
estancado hacia sus mentes. Nuestra 
entrada en el Mercado Común dificul
ta nuestra atrasada organización al no 
darse pasos en su propio crecimiento. 
¿Qué se hace con las cooperativas, que 
es estímulo viable del pueblo? Se caca
rea mucho y nada se hace. Se embrolla 
la realidad y se quiere vivir en la oscu
ridad, llevando adelante lo que pasa
das generaciones siempre quisieron 
ocultar. Es hora de realismo y no de 
fatalismo. Hora de dar al campo lo que 
este necesita para dar solución a esos 
agudos problemas que se tienen y con 
ellos se enfrentan sin que la sociedad le 
protega. Al EORPPA se le da subven
ción y al pequeño y mediano campesi
no ¿qué se le dá? Nada, sin tener en 
cuenta la mala cosecha recogida y con 
lo malo se enfrenta. Sin tenerle en 
cuenta esos créditos bancarios por esta 
tierra a su cargo, con su cosecha no 
puede responder a los mismos. ¿Dónde 
esta ese banco rural de la agricultura, 
cuando este es a la inversa y sólo sus 
beneficios van a parar a las altas finan

EN ANDORRA________

Se han reunido en Al- 
cañiz y Andorra los pre
sidentes, vicepresidentes 
y administrativos de la 
Hermandad de Donantes 
de Sangre de Zaragoza y 
Teruel. En ambas reunio
nes se estudió la situa
ción del Bajo Aragón y 
se llegó a importantes 
conclusiones. El obje
tivo que se perseguirá 
según el presidente de 
la Hermandad de Teruel 
don Francisco Domingo, 
es solucionar el problema 
de la falta de sangre en el 
Bajo Aragón en colabora
ción con la Hermandad 
de Zaragoza. En la reu
nión a la cual t a m - 
bien asisten médicos ti
tulares de la zona se 
adoptaron los siguientes 
acuerdos:

1 .■ Dar a conocer la 
donación altruista de 
sangre. 2.—Ceder todos 
los derechos de extrac
ción de aquella comar

LA CIUDAD, HOY

CARGA Y DESCARGA
Gran extorsión causará sobre todo para los automovi- 

que por las céntricas calles de la ciudad se paralizara 
el trafico continuamente debido a los normales trasiegos 
de carga y descarga a tos comercios. En las calles céntricas 
normalmente estrechas protiferan tos clásicos tapones de 
coches que perjudicaban el normal tráfico rodado. Había 
entonces anarquía por parte de todos en este caso. Con 
los consabidos disgustos para terceros. Pero lo cierto es que 
a partir del lunes próximo todo quedará solventado. Sol
ventado porque tras una reunión de concejales del Ayun
tamiento con industriales dedicados a este negocio de 
carga y descarga han llegado a un acuerdo, y han señala
do horas para este trasiego. Así"y por las calles céntricas 
de nuestra ciudad no podrán cargar ni descargar desde 
las once y media de la mañana a tas dos de la tarde. Esas 
calles son las de Valencia, plaza y calle de San Juan, pla
za del Torico, José Antonio, y Salvador. Precisamente 
el meollo del comercio turolense. Gran idea sin duda al
guna por la molestia que significaba, no ya sólo para 
automovilistas sino también para tos viandantes que 
ante esa carga o descarga por los comercios veián in
terrumpido su camino. Ahora a partir del próximo lu
nes un nuevo problema que desaparece en Teruel y 
que supondrá mas viabilidad para todos.

zas y cuyos esfuerzos del campo solo 
una minoría se beneficia sin tener en 
cuenta esa colectividad que al pueblo 
representa ?

Esta.s no serán soluciones con nues
tra entrada en el Mercado Común y 
con una agricultura desorganizada. Ha
cen falta con mucha urgencia las coo
perativas de producción y consumo. 
La primera, llevando adelante esa pri
mera fase se conseguirá la mitad de los 
carburantes energéticos que la agricul
tura viene gastando, teniendo en cuen
ta lo que al Estado le cuesta el petró- 
le de importación exterior. La segunda 
sería uña baja en los precios de coste 
producidos por los citados campesinos 
y, al mismo tiempo, una economía en 
la cesta de la compra del ama de casa.

En pleno siglo XX no es admisible 
y comercialmente con veinte o equis 
personas que componen el pueblo, si
no que sea la cooperativa la que dé to
dos los productos allí producidos y al 
mismo tiempo estos reciban cuantas 
semillas y productos químicos necesi
ten.

LLONS

ca a la Hermandad de 
Donantes de Zaragoza, 
dejando una reserva de 
donantes controlados 
en Alcañiz y Andorra. 
3.—Controlar mediante 
ficheros el número de do
nantes con vistas a posi
bles emergencias. 4. 
Nombrar delegados y co
laboradores en todos los 
pueblos del Bajo Aragón 
5.—Realizar campañas de 
captación de donantes de 
ambas hermandades.

ALBARRACIN 
Y TELEVISION

En Albarracfn existe 
una zona donde la televi
sión no liega con fuerza 
suficiente para uña buena 
emisión. Lo mismo ocu
rre en algunos pueblos de 
la serranía. Tanto en es
tos como en Albarracfn 
se realizarán próxima- 
rnente las debidas repara
ciones para subsanar el 
defecto.

Tomás OfíTtZ
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TENDENCIAS PARA LOS DIAS 23 Y 24:

Aeropuerto: 349050.

TEMPERATURAS EXTREMAS PENINSULARES:
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FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE

1.

LINEA DIRECTA

<ícmpe que hará Efemérides

K^Telcfenos
de Interés

Del refranero

Farmacias de guardia

le 
3- 
JS 
le 
is

Hoy 
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Máxima de 21 grados en Málaga.
Mínima de 1 grado bajo cero, en Teruel.

re 
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Tráfico: 217138.

Accidentes Auxilio en 
Tetera: 257007.

DIA 23: Continuará con análogas características.
DIA 24: En Baleares y Canarias, intervalos nubosos al 

norte de las islas, con alguna precipitación débil. Poco nuboso 
o despejado en las demás regiones.

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 10 
DE LA NOCHE EXCEPTO EN EL PERIODO 
DE MEDIODIA

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando directa
mente al teléfono 257253.

ft 
ft

Asistencia a detenidos: 
221070.

Bomberos: 442244-442222.

Casa de Socorro: 223915.

Comisaría de Policía: 091

Guardia Civil: 21-82-69

Policía Municipal: 092.

Renfe: 214266,

Seguridad Social: 226604.

Telegramas: 222000.

ARAGON
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día 22 tendrá 
la localidad de 
i n e n z a la
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ZARAGOZA, 22 (ARAGON/expres).- En la 
mañana de ayer, entre el mucho correo que llega a 
esta casa, recibimos unas líneas de un zaragozano en 
las que nos contaba una situación poco tranquilizante 
y que llamó nuestra atención. En su carta nos 
indicaba el lector de “A/e” que hace unos días estuvo 
durante varios minutos, en el segundo sótano del 
aparcamiento subterráneo de la plaza de Salamero y 
tuvo que salir de allí corriendo porque le resultaba 
imposible respirar. Los gases expulsados por los 
vehículos con el motor en marcha tienden a 
concentrarse en los lugares sin ventilación y el 
remitente nos indicaba que en esa planta no estaban 
funcionando los aparatos ventiladores que hay 
instalados. Apuntaba asimismo nuestro informador 
que esta situación podría jdantear algún problema el 
día menos pensado, pues dichos gases concentrados 
son una “bomba incendiaria con espoleta retardada”.

Un redactor de se desplazó durante el día 
de ayer al aparcamiento citado y comprobó, “in 
situ”, el estado que ofrecían las instalaciones. En la 
primera planta no hay problemas, pues tiene contacto 
directo con la calle y resulta muy difícil cualquier 
problema de falta de ventilación. En la tercera 
estaban en funcionamiento los aparatos ventiladores, 
por lo que no se notaba el menor resquicio de gases 
acumulados. Pero en la segunda planta, la que nuestro 
remitente indica, sí que era muy perceptible el olor a 
gasolina y a dióxido de carbono. Los ventiladores 
estaban cerrados y, en efecto, resultaba difícil el 
respirar. Ante esta situación, el redactor de “A/e” se 
dirigió al encargado del aparcamiento y le indicó que ; 
los ventiladores de la segunda planta estaban cerrados. 
Preguntó si era problema de que no funcionaban o, 
por el contrario, si estaban apagados simplemente. La 
respuesta del empleado fue que estaban apagados y 
que iba a ponerlos en funcionamiento en seguida. 
Cosa que hizo. Queda pues recogida la inquietud de 
nuestro lector y explicada la situación del 
aparcamiento de la Plaza de Salamero. No sería de 
■desear que, por ahorrar energía, tuviéramos que 
derrochar desgracias mayores. La ventilación en un 
aparcamiento subterráneo es imprescindible.

DIARIO AVISOS
cortes de agua____________________
■’UEVES,día 22.

I ,9/ Agustín C/ Félix Garcés y C/. Cadena, de las 9,30 
3 las 12,30 horas.
viernes, día 23.

C/. Torres Quevedo (completa), C/. San Antonio (tra
jo comprendido entre Torres Quevedo y Ntra. Señora de 
conaria), de las 10 a las 13 horas.

El servicio será restablecido una vez subsanadas las cau- 
sasque lo interrumpieron.
^X^SICIONES
. tarde, a fas 7,30, la galería de arte Costa-3 inaugura una 
"^teresante exposición de fotografía del que fuera gran entusiasta 
y destacado fotógrafo Aurelio Grasa Sancho. También hay inaugu
ración en la sala Barbasán, de la Caja de Ahorros de la Inmaculada, 
donde, a partir de hoy presenta su obra de dibujos a la pluma 
rancisco de las fíivas. En la galena Aragón, del Banco de Vizcaya 

Continúa la exposición de óleos y diseños de Leoncia, al tiempo 
en la galería Itxaso se pueden admirar las pinturas de Momoi- 

de, en la sala de exposición del Mercantil, las de Vicente González 
f en "Leonardo" triunfa rotundamente la muestra de Agustín Ale
gre.

SOBRE LA OTAN
, A las 8,30 de la tarde de hoy, juevesTtendrá lugar una 

^oarla debate sobre la OTAN en los locales de la Asociación 
Vecinos del barrio de Torrero, calle Granada, 43. Que

dan invitados cuantos deseen asistir.

Reñida en el rio ebro____________ _
4yer, miércoles, a las 10 horas continuaba en situación de aveni- 

e el no Ebro en Castejón, con una altura de escala de 5,73 metros, 
representa un caudal de 1.957 metros cúbicos por segundo, con 

^ndencia ascendente.
rio Ebro en Zaragpza, a las 8 horas, presentaba ayer una altura 

la escala del puente de Santiago de 3,65 metros que representa un 
csudal de 1.350 metros cúbicos por segundo, con tendencia ascen- 

Estimándose que durante el día de hoy alcance un nivel aire- 
or de los 4,10 metros en la citada escala.
Eontinúa la situación de alarma en las estaciones del no Arga en 

Enes y Ebro en Miranda.
. ^or otra parte, informamos de que existiendo la posibilidad en 

Próximas horas de invasión por las aguas del no Ebro en Gallur, 
concretamente en la carretera de esta población a Sangüesa, 

ra puente de aquella localidad, los usuarios de la carrete- 
dad adecuadas precauciones ante tal eventuali-

r^iAoiz^nc; /Edita: ) „„„/REDACCION Y ADMINISTRACION.
DIARIO DE / PRENSA ARAGONESA, S. A. Telefono 23 00 99 í ^1 69 83 - Télex 58054
ZARAGOZA 2 2:(Centrante con 3 líneas)

/ Depósito Legal: Z-22-1970 í que el periódico comparte las ideas expuestas. |

de noviembre 
de 1979

He olvide 
felicitar a

quienes lleven los 
nombres de los santos 
Cecilia, virgen; Mauro 
y Esteban, mártires.

EL SOL sale a las 7,08 v se pone a 
las 16,53 (hora solar).

LA LUNA sale a las 9,29 y se pone 
a las 19,33 (hora solar).

NUBOSIDAD GENERAL
INFORMACION GENERAL. — Durante las últimas doce 

horas se han registrado precipitaciones moderadas o débiles 
en el litoral sur levantino murciano e inapreciables en la man
cha oriental y en Mallorca. Destacan los 18 litros por metro 
cuadrado medidos en San Javier, 14 en el aeropuerto de Ali
cante, y 10 en Murcia. Fuera de esto, la nubosidad ha sido 
abundante en el resto de España, Baleares y Canarias, Costa 
del- Sol y Cantábrico, y variable, con predominio de cielos 
despejados, en las demás reqiones.

TIEMPO PROBABLE. — Nuboso en Baleares y litoral su
deste peninsular, con algunas precipitaciones dispersas. Par
cialmente nuboso én el resto del litoral Mediterráneo, Can
tábrico oriental y Canarias. Poco nuboso o despejado en las 
demás regiones. Sin cambios notables en las temperaturas.

Averías: Alumbrado públi- 
I co: 223357. Agua: 227738.

Bancos de Sangre y Plasma: 
^Seguridad Social: 355700. Fa- 
icuitad de Medicina: 224921. 
^Hospital Provincial: 221965.

Información del estado de 
Has carreteras y puertos de mon
taña; 91-2545005 y 91-2531600.

Maternidad: Diputación Pro
vincial: 229300. Seguridad So- 
Vial: 355700.

El bofetón de la tonta; que 
ni sobró mano, ni faltó cara.

El bien no dura; y el mal, 
perdura.
El asno y la mujer, a palos 

se han de vencer.

AGUA Y VINO

PARA aquellos que quieran “hacer” Aragón y 
procuran como sea la promoción y el desarroUo 
de esta tierra nuestra, resulta molesto y casi insultante 

esa falta de atención, de delicadeza y de espíritu 
regionalista significada en la ausencia de productos 
aragoneses, tan simples como el agua y el vino, en 
restaurantes, hoteles, cafeterías y establecimientos 
públicos de nuestra propia región.

Porque no es extraño que, al solicitar una botella 
de agua mineral, ésta se de cualquier parte, menos de 
los manantiales de faraba, por ejemplo, que son aguas 
aragonesas de excelentes cualidades. Y que, al pedir 
una copa de vino en un bar o el correspondiente a la 
comida en el restaurante, te sirvan marcas de caldos 
que, no son de nuestro Aragón, siendo además más 
caras.

Yo sé de una personalidad aragonesa que suscribió 
en el “Libro de relamaciones'“su lógica contrariedad 
por este detallé, agravado por la carencia de nuestros 
vinos en cierto establecimiento hotelero. Aplaudirnos 
la acción. Como aplaudimos el gesto del presidente 
Tarradellas de beber del Cariñena, Ayud, Cosuenda o 
Fuendejalón, mientras en Aragón estuvo; y el de 
Bolea y él de brindar por el éxito del viaje y la 
hermandad de los dos pueblos con champán aragonés. 
Fue un detalle, una lección que debiéramos de 
aprender, porque:

Si el agua y el vino 
son buenos en la región, 
al beber, se anda el camino 
de ir haciendo Aragón.

COVARRUBIAS

Almozara (Química) 14, Escorihuela.
Arzobispo Morcillo (Parque P. Rivera) 21, Malla- 

gray.
Avenida Madrid 185, Izquierdo.
Miguel Servet 101, Torres.
Paseo de las Damas 19, Navarro.
Tres de Agosto (Barrio Colón) 17-23, Clavería.

Calvo Sotelo (Esq. Avda. Goya) 41, Buesa. 
Espartero (PIz. S. Miguel) 1, Ansuategui. 
García Sanchez (D. Villahermosa) 39, Alcaine.
General Millán Astray 74, Otín.
La vía (Casablanca) 32, Fernández C. 
Lealtad (Esq. Lugo, 100-Torrero), 13 Mateo.
Parcelación Barcelona bloque 3, Sarasa.
Paseo Independencia 25, Zatorre.
Ramón y Cajal 47, Quintana.
San Juan de la Peña 121, García.

Cupón pro ciegos
Óe ayer

479

1500.— Pedro Henlein 
de Nuremberg, construye 
el primer reloj de bolsillo.

1559.— Pragmática de 
Felipe II prohibiendo que 
los naturales de España 
fuesen a estudiar al ex
tranjero.

1583.— Bautizo en 
Sevilla del poeta Francis
co de Rioja.

1617,— Lope de Vega 
fechó en ese día el ma
nuscrito de su comedia 
“Lo que pasa en una no
che”, que se guardaba en 
la biblioteca del duque 
de Osuna.

1784.— La Real Aca
demia Española abrió sus 
puertas a María Guzmán 
de la Cerca, hija de los 
condes de Oñate, que te
nía diecinueve años.

1819.— Viene al mun
do la escritora inglesa co
nocida bajo el seudónimo 
de “Jorge Elliot”.

1838.— Cónsagración 
de la catedral de Cádiz.

1869.— Se autoriza a 
los jefes, oficiales y sol
dados del Ejército espa
ñol para que puedan usar 
“toda la barba”.

1873,- El vapor fran
cés “Ville du Havre” se 
hunde por abordaje en la 
travesía a Nueva York, 
pereciendo 226 personas.

1890.— Nace el gene
ral Charles de Gaiille.

1902.— Nace en Sa
gunto, (Valencia), el com
positor Joaquín Rodrigo.

1907.— Nace el nove
lista italiano conocido 
por el seudónimo de Al
berto Moravia.

1937.— Deja de existir 
en Londres el pintor Fe
lipe Laszlo.

1977.— Ejecución, en 
Moscú, de Alexander Gu- 
siev, por violar y dar 
muerte a una niña de do
ce años.

1978.— Fiedel Castro 
anuncia que liberará a 
tres mil seiscientos presos 
políticos.

CAMPAÑA DE PROMOCION 
CINEMATOGRAFICA 

proyección de la película 
“La diligencia”, de John 
Ford dentro de la I 
Campaña de Promoción 
C inematográfica 
organizada por la Vocalfa 
de Aragón de la 
Federación de Cine Clubs

'Para llegar volande

y patrocinada por el 
Departamento de 
Relaciones Socio-Cultu
rales de la Diputación 
Provincial de Zaragoza.

La sesión es 
autorizada para todos los 
públicos y previamente 
se realizará una 
presentación de la 
misma. La entrada es 
gratuita.

' lB-057 ZAZ/MAD sal. 08,25 He. 09,10 Diario. 
IB-059 ZAZ/MAD sal. 23,30 He. 00,15 Diario.

lB-056 MAD/ZAZ sal. 07,20 He. 08,05 Diario.
IB-058 Mj^D/ZAZ sal. 19,25 He. 20,10 Diario.

IB-748 ZAZ/BCN sal. 08,45 He. 09,25 Diario.
IB-749 BCN/ZAZ sal. 21,15 He. 22,00 Diario.

AO-507 ZAZ/BIO sal. 15,35 He. 16,15 Lun., Mier., Vier.,
Dom.

AO-508 BIO/ZAZ sal. 12,00 He. 12,40 Mar., Jue., Sab.

AO-508 ZAZ/VLC sal. 13,20 He. 14,00 Mar., Jue., Sab.
AO-507 VLC/ZAZ sal. 14,15 He. 14,55 Lun., Mier., Vier., 

Dom.
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En el Viaje real 
a Guinea
PROBLEMAS 
DE ALOJA
MIENTO

MADR ID, 22 (Europa Press). 
En su visita oficial a Guinea pre
vista para los días 13, 14 y 15 
del próximo mes, el rey don 
Juan Carlos viajará a la Isla y al 
Continente, según han manifes-
tado a Europa 
competentes.

En principio, 
al monarca los

Press fuentes

acompañarán 
ministros de

Asuntos Exteriores, señor Oreja, 
y de Economía,señor Leal, quien 
en las últimas semanas ha estado 
al frente de la coordinación del 
programa de ayuda a Guinea.

El viaje del Rey, que será cu- 
biertó por medio centenar de 
periodistas, tiene como principal 
objeto el de intensificar las nue
vas relaciones hispano-guineanas 
iniciadas tras la caída del dicta
dor Macías. En medios diplomá
ticos de ambos países, se conce
de una gran importancia a la vi
sita, dado el nivel de la misma.

Desde hace varias semanas 
—han dicho las mismas fuen
tes— se celebran continúan reu
niones de trabajo entre delega
ciones de distintos ministerios, 
con el objeto de preparar los di
ferentes aspectos de la visita, 
de la que, según han señalado no 
se derivarán resultados concre
tos, aunque sí a corto plazo.

Asimismo, las citadas dele
gaciones llevan a cabo los pre
parativos de la visita, ya que 
tanto en Malabo como en Bata 
existen problemas de alojamien
to para la comitiva real. Es po
sible que parte de la misma se 
aloje en el buque “Ciudad de 
Pamplona” de la compañía 
Transmediterránea, que dentro 
de unos días partirá hacia Gui
nea por este motivo, acompa
ñado por un barco de la Arma
da, que también permanecerá en 
la costa guineana durante la visi
ta real.

NUEVO EMBAJADOR 
DE ARGELIA EN MADRID

ARGEL, 22 (Efe).—El nue
vo embajador de Argelia en Es
paña, Abdelaziz Maoui, salió de 
Argel en vuelo directo hacia Ma
drid para incorporarse a su nue
vo puesto de trabajo.

Maoui sustituye a Hocene 
Djoudi, actualmente titular de 
la Embajada argelina en Lisboa.

AYER SE REUNIO LA 
COMISION DE 
SUBSECRETARIOS

La Comisión General de Sub
secretarios se reunió ayer en uno 
de los edificios del palacio de La 
Moncloa, bajo la presidencia del 
titular del Ministerio de la Presi
dencia, José Pedro Pérez Llorca.

Entre los temas que abordó 
la Comisión General se encon
traban según han informado a 
“Efe" fuentes solventes, la rees
tructuración del olivar, un de
creto sobre distribución de tasas 
del juego, la concesión de diver
sos créditos extraordinarios, y la 
modificación del plan general 
del área metropolitana de Ma
drid para diversos polígonos de 
la zona.

Igualmente, la Comisión Ge
neral estudió la normativa a 
desarrollar en diferentes temas 
agrícolas, especialmente en los 
referidos a tas explotaciones fa
miliares.

SUAREZ RECIBIO A 
UMBERTO AGNELLI

El presidente del Gobierno, 
Adolfo Suárez, recibió ayer al 
senador Umberto Agnelli, vice
presidente y consejero delegado 
de Fiat.

El señor Agnelli llegó el mar
tes a Madrid y fue recibido en 
audiencia por S.M. el Rey don 
Juan Carlos.

Sobre la estencia del señor 
Angelli en Madrid, la empresa 
española Seat ha hecho públi
co un comunicado, en el que 
clarifica que se trata del sena
dor Umberto Agnelli y no del 
doctor Giovanni Agnelli, presi
dente de Fiat, tai como se afir
ma en las informaciones apare
cidas al respecto.

HOCKEY PATINES

ESPAÑA TAMBIEN 
GANO A ALEMANIA

BARCELONA, 22 
(Efe|^ - España venció a 
Alernania Federal por 
7-4, en partido disputa
do anoche en el Palau 
Blau Grana de Barcelona, 
correspondiente al Cam
peonato de Europa de 
Hockey sobre Patines.

na, con 
res que 
Manolo 
rondos,

DOS PARTIDOS DE 
SANCIONA ONAEDERRA

Como se esperaba Iñaki 
Oñaederra ha sido castigado

los veintitrésjugado- 
tiene a sus órdenes. 

Villanova, ordenó 
técnica individual y

Amorrortu, nuevo delegado de la A.F.E., en Aragón

«Ya nos tratan como
personas»

MORRORTU, el capitán del Real Zaragoza, elegido de
mocráticamente por sus compañeros, es también el nue

vo delegado de la Asociación de Futbolistas Españoles, cogien
do el relevo de Irazusta que fué uno de los pioneros de esta en
tidad. Por eso hemos considerado de actualidad tener un cam
bio de impresiones con el buen futbolista vasco:

—También la preparación 
cultural del jugador de fútbol, 
hablando en general, es muy 
distinta a la de antes.

—Efectivamente, en este as
pecto también se ha cambiado 
mucho.

— ¿Estás a gusto en el Zara
goza?

—Muy contento en todos los 
sentidos. Con los compañeros, 
con mis superiores, con el pú
blico...

HAY QUE SER REALISTA
CAPITAN Y DELEGADO

- ¿Has sido elegido delegado 
de la AFE, pero lo eres del Za
ragoza o de todos los clubs?

—No he tomado contactos 
todavía, pero me imagino que 
será para toda la zona de Ara
gón.

— ¿Por qué cesa Irazusta?
—Ha trabajado mucho por 

nosotros y deja el cargo volun
tariamente.

¿Cuál va a ser tu misión?
—Aún no lo sé exactamente 

porque no hemos delimitado 
funciones.

—¿Y cuándo lo harán?
—El próximo 17 de diciem

bre se celebrará la asamblea ge
neral de la AFE y entonces sa
bremos cada uno de los delega
dos lo que tendremos que ha
cer.

LA ESCLAVITUD 
FUTBOLISTICA

—Amorrortu capitán del Za
ragoza y delegado de la AFE. 
¿No piensas que se va a deterio
rar un poco tu imagen de “chi
co bueno”?

—Oye, José María, por tu 
profesión de futbolista ¿te has 
considerado alguna vez escla
vo?

—En el sentido estricto de la 
palabra, no, pero efectivamente 
antes hemos sido un poco escla
vos, de la mano de la reglamen
tación. En este aspecto se ha 
avanzado mucho. Ya nos tratan 
como personas. E1 futbolista, 
hoy, está mucho más considera
do que hace unos años.

—Algo de parte ha tenido en 
esto la AFE, ¿no crees?

—Pues si, porque se están 
consiguiendo cosas importantes 
y todavía podemos mejorar en 
muchos órdenes.

—No, no creo. No veo nin
guna incompatibilidad entre 
una cosa y la otra. Además la 
gente debe de saber que lo que 
intenta nuestra asociación es 
ayudar para que el fútbol mejo
re. Todo lo que hacemos a la 
larga beneficia al fútbol. Así 
hay que mirarlo, porque es la 
verdad.

—¿Qué opinas de la posible 
huelga de los clubs?

—Que no es realmente exac
ta la noticia. De todas formas 
lo de la huelga me parece fue
ra de tono y pienso que con_ 
buena voluntad, antes de dar 
este paso, se puede arreglar to
do.

—¿Te pesa tío haber ficha
do por el Real Madrid?

—En un principio y supo
niendo que la posibilidad era 
cierta, no cabe duda de que ha
bría sido un paso muy impor
tante en mi carrera deportiva. 
Pero hay que ser realista y ten
go que pensar ahora solamente 
en el Zaragoza, donde estoy 
muy a gusto. Lo pasado hecho 
está y no tiene vuelta de hoja.

—¿Tampoco te has arrepen
tido de haberte marchado del 
Athletic de Bilbao?

—La pena es que no me hu
biese marchado un año antes. 
Porque mi última temporada 
en San Mames fué una tempo
rada perdida. Me alegra de ha
ber venido al Zaragoza y repi
to que ojalá hubiera venido 
antes.

Nunca es tarde si la dicha es 
buena.

José Luis ERCILLA

OnAEDERRA DOS
PARTIDOS DE CASTIGO

ZARAGOZA, 22 
(ARAGON/expres, por 
J.L.E.).

YER hubo doble se
sión de entrenamiento 

en tas instalaciones de la Ciu
dad Deportiva. Por la maña-

colectiva y un partido en el 
campo pequeño a dos to
ques. Total, hora y media de 
preparación. Por la tarde, a 
las cuatro y media volvieron 
a entrenar todos, a excep
ción de Salvatierra, que sigue 
teniendo problemas en la ro
dilla y tuvo que acudir al 
médico. En la sesión de la 
tarde hubo sólo preparación 
física a base de calentamien
to intenso, cambios de rit
mo, estiramiento y ejercicios 
de relajamiento. El entrena
miento vespertino tuvo una 
duración aproximada de una 
hora y cuarto.

Sobre la posible alinea
ción en La Rosaleda, el "mis
ter" zaragocista nos dijo que 
de no ocurrir contratiempos 
de aquí al domingo, ante el 
Málaga jugarían los mismos 
que lo vienen hacierrdo últi
mamente, con la salvedad de 
Oñaederra que será sustitui
do por Belanche o Pérez 
Aguerri. Esta decisión, de 
cual de tos dos jugará, puede 
que no la tome hasta momerr 
tos antes de saltar al campo 
"pues depende también del 
equipo que saquen los anda
luces". Y luego añadió:

—No hay que echar las 
campanas al vuelo, pero todo 
va muy bien. Da gusto ver 
entrenar a tos chicos, cómo 
corren y con que ilusión y disci - 
ptina lo hacen. Con una plan
tilla así da gusto ser entrena
dor. Y lo digo de verdad, con 
la mano en el corazón.

Hoy jueves, a las cuatro y 
media de la tarde, en La Ro
mareda, tendrá lugar el habi
tual partido de tos jueves.

Ayer doble sesión de entrenamiento,
se reunió la junta directiva.

Por la noche
Ricardo de Felipe, a la

reunión de presidentes. — Los capitanes zaragocistas 
estuvieron en Requeté Aragonés

con dos partidos a causa de 
la tarjeta roja que el colegia
do Diez Frías le mostró el 
pasado domingo. Reunido 

' ayer el Comité de Competi
ción de la Real Federación 
Eqjañola de Fútbol, entre 
otras muchas cosas, acordó 

. “su^ender por dos partidos 
a Oñaederra (Zaragoza) por 
agresión a contrario, sin efec
tos, ni antecedentes".

los actuales porcentajes que 
se pagaban, que los clubs 
querían más dinero...

Veremos pues que es lo 
que se cuece hoy en Madrid.

TECNICOS DE RTVE Y 
EL MOPU EN LA 
ROMAREDA

LOS CAPITANES EN 
EL CLUB

Anoche estuvieron en la

REUNION DE LA 
JUNTA DIRECTIVA

A las ocho de la tarde hu
bo reunión de la junta direc
tiva del Zaragoza en la que se 
trataron varios asuntos de re
gimen interior, pero tras la 
cual se decidió que fuera el 
vicepresidente Ricardo de 
Felipe quien represente al 
Zaragoza y al Aragón en esa ■ 
asamblea que ha convocado 
Pablo Porta, para tratar el 
asunto de la televisión. En 
un principio iba a ser el fede
rativo Juan Mañero quien 
nos iba a representar, pero 
ayer mismo se decidió que 
fuera el vicepresidente del 
club que está mañaña habrá 
viajado a la capital de Espa
ña.

El presidente Armando 
Sisques nos comentaba ano- 
cjte que iba a esa asamblea 
De Felipe, porsíseplantean 
temas juridicos.

— ¿Sigue el Zaragoza man
teniendo la misma postura 
que."A/e"adelantó ayer?

—Efectivamente. Diremos 
no a la huelga, porque sería 
una falta de respeto a la afi
ción.

El "viajero" Ricardo de 
Felipe también nos aclaró 
que en aquella y ya lejana 
reunión, la de los acuerdos 
contra TVE no se dijo no a 
la televisión de los encuen
tros de fútbol, sino que los 
clubs decían no a TVE por

sede del club, en Requeté 
Aragonés, 12, los tres capi
tanes zaragocistas, Amorror
tu, Irazusta y Alonso. Se nos 
informó que habían acudido 
a tratar asuntos de regimen 
interno, pero sin embargo 
nos atrevemos a adelantar 
que entre lo tratado figura
ba el cobro de alguna prima 
y algo relacionado con tos 
viajes y con las dietas.

El tunes, a media mañana, 
diversos técnicqs del Ministe
rio de Obras Públicas y Ur
banismo, así como de Radio- 
Televisión Española y de b 
Compañía Telefónica, acom
pañados del Tte. de alcalde y 
delegado para la organiza
ción del Mundial de Fútbol 
de 1982, Sr. García-Nieto, 
visitaron el campo municipal 
de La Romareda. La finali
dad de la visita era, una vez 
conocido el proyecto de re
modelación del estadio cara 
a tos Mundiales, concretar 
los mejores lugares para la re
transmisión televisada de los 
partidos de fútbol así como

bs necesidades de líneas tele
fónicas.

Los técnicos llegados de 
Madrid, presentarán al térmi
no de su visita un informe 
sobre las mejores condicio
nes para las retransmisiones. 
Por parte del MOPU visita
ron La Romareda, Ignacio 
Angulo y Estanislao Cuadra- 
Salcedo, por TVE el realiza
dor Ramón Uíez, especiali
zado en retransmisiones de
portivas y el técnico de pro
ducción Jaime Monreal. Jai
me Mora y Angel Armisén 
representaban a la Compañía 
Telefónica.

COPA DEL REY
RESULTADOS

■ EL BINEFAR VENCIO 
AL LOGRONES (1-0)

BINEFAR (Huesca), 22. (Efe). — El Binéfar ha derro
tado al Logroñés por un gol a cero, en partido correspon
diente a la segunda eliminatoria de la Copa del Rey de 
fútbol, encuentro de ida, disputado ayer tarde.

Al descanso se llegó sin goles.
Arbitró Canaleta Argemi, mal. Tarjeta amarilla en el 

minuto 40, a David, por juego peligroso.
El tanto del Binéfar se marcó por medio de Armando, 

al aprovechar un rechace de la defensa, en el minuto 10 
de la segunda parte.

Logroñés: Ardao; Vita, David, Arriola, Valderrama, 
Tomás (Botina), Torre, Eraso, Sanz, Muñoz y Viguera.

Binéfar: Miret; Navas, Brualla, Chus, Armando, Ro
mán, Dieste, Guillermo, Agón (Alarcón), Paquito y Cas
tañera.

Partido aburrdio, sin interés, en el que el Binéfar ha 
vencido porque ha puesto más ardor en el juego.

Castilla-Alcorcón . . . .
Pegaso-Cacereño............. 
Toledo-Torrejón............. 
Badajoz-C. Sotelo. . . . 
Ferrol-Corufta................ 
Celta-Orense...................  
Compostela-Turista . . . 
Pontevedra-Cambados . 
Oviedo-Santoña............  
Caudal-Santander . . . .

1-0 
3-3 
0-0 
2-0
3-1 
4-0 
2-1

6-0 
2-0

Bilbao Ath.-R. Sociedad . 0-1
Munguía-Tolosa............. 
Binéfar-Logroñés .... 
Masnou-Español............. 
Sabadell-Figueras .... 
Albacete-Murcia............  
Español SV-Castellón. . 
Hércules-Crevillente. . . 
Orihuela-Levante .... 
Elche-Olímpico............. 
Torrewieja-Villarreal. . . 
Alcira-Vinaroz................ 
Tarrasa-Carcagente . . . 
Palencia-Valladolid P.. . 
Leonesa-Salamanca . . . 
Betis-Sevilla At.
Linares-Huelva. . : .. . 
Córdoba-Sevilla............. 
Ceuta-Cádiz...................  
Antequerano-Algeciras . 
Martos-Málaga................ 
Almeria-At. Malagueño. 
Las Palmas-Tenerife. . . 
At. Baleares-Formentera

3-1 
1-0 
2-2 
3-0 
0-0 
2-3 
1-0 
0-4 
3-0

3-0 
1-0 
4-0 

.0-0
2-0 
1-0 
2-1 
0-1 
2-1
0-5 
3-0 
2-1

. 1-0
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Profesor Casado Velarde

ESTA MUY INFLUENCIADA 
POR LA DELINCUENCIA

iL PASOTA PASA DE 
DEOLOGIA

ES MAS NOCIVA LA 
INFLUENCIA DEL INGLES 
QUE LA DEL “CHELI”

— ¿Qué ideología tiene el pa-

pasara
‘‘CHELI” HA INVADIDO 

¿¿CULTURA

Zaragoza, 22 (ARAGON/expres^ por Elena MERINO). 
Los días 20 y 21 se celebró en el salón de actos de la Caja de 
^horros de la Inmaculada un ciclo de conferencias sobre el 
P^sotismo, en concreto el tema fue/'Lengua e ideología de la 
juventud actual". Hemos mantenido una conversación con el 
profesor Manuel Casado Velarde, encargado de la disertación.

JH "Como filosofía es una vuelta 
a la prehistoria del hombre" 
A/gunos términos de/habla 
"cheli" se integrarán 
en el lenguaje común

Ea difícü describir la jer- 
Ld p Que es una modali- 

“ lingüística muy cambiante 
evoluciona con rapidez, 

desaparecen y se 
“ch I-»» caudal léxico. El 

’ se nutre de los argots 
deüncuencia, el 

fin j ° 1^ droga, el caló... En
> de los bajos fondos.

¿Es muy importante la in- 
la jerga pasota en los 

óbitos culturales?
" Por lo general, la gente cul- 

defendido siempre del 
iiiá?¿^.^Pleado por las clases 
íHos embargo, asisti- 
m, estos momentos a un 

o fenómeno. Los autores 

más leídos, los columnistas de 
más prestigio —como Umbral- 
utilizan el “cheü”, pero no para 
acercarse al submundo del que 
procede, sino como recurso es
tilístico. La jerga que utiüza la 
juventud ha invadido todas las 
manifestaciones humanas: perio
dismo, teatro, pubücidad. Inclu
so los políticos utilizan, para 
dirigirse al púbüco, giros idiomá- 
ticos “cheüs”.

— ¿Qué rasgos comunes tie
nen los hablantes del “cheü”?

— Su edad, fundamentalmen
te. En un principio también 
procedían de una determinada 
clase social, délas más bajas. Pero 
en la actuaüdad hasta los mu
chachos que reciben educación 
superior hablan la jerga- Todos, 
sin distinción de edad, utiüza- 

mos al^na vez construcciones 
idiomáticas pasotas como “no te 
enrolles”, “es demasié” y otras. 
Sobre todo en las conversacio
nes familiares o amistosas, se re
piten frecuentemente.

El “cheü” es una jerga extre
madamente pobre. Utiliza siem
pre los mismos giros, las mismas 
expresiones. Los sinónimos son 
muy corrientes. La palabra pese
ta tiene, por lo menos, 10 ó 15 
sinónimos. El “cheli” denota 
en sus hablantes una gran pere
za mental. Las frases casi siem
pre quedan incompletas, los sig
nificados son siempre los mismos^ 
el nivel comunicativo es escasísi
mo.

De unas 500 palabras analiza- 
las por el profesor Casado Velar
le, un 22 por ciento procede del 
nundo de la delincuencia, el 18 
)or ciento se refiere a estados de 
mimo, el 16 por ciento está rela
jón ado con la droga, sobre el 
exo ha encontrado un 14 por 
lento, generalmente referido a 
berraciones sexuales. El resto 
rocede del caló y de otros ám- 
itos.

Es curioso cómo se manipula 
1 “cheü”. La pubücidad ha 
doptado sus formas de expre- 
ión para que los jóvenes se 
ientan identificados con ciertos 
roductos, por lo general, zapa- 
as.

El 16 de-febrero de 1978 se 
lició en Madrid una experien- 
ia curiosa que afectaba a la 
rensa. Salía el n^ 1 de “Diario 
,ibre” que intentaba llenar el es- 
acio del periodismo sensaciona- 
sta. A los tres meses desapare- 
ía. Para muestra de su estilo 
den valen los siguientes titula- 
es que hemos recogido: “ La 
•oücía no tiene ni pajolera idea 
le dónde se encuentra el cho- 
izo”, “Otro verde ametrallado” 
f así todos. Con este léxico, 
‘Diario Libre” intentaba acer- 
:arse a las clases populares, sin 
ímbargo sólo lo leían los snobs.

sota?
— Hay que distinguir dos ti

pos de pasotas. Uno auténtico, 
ideológicamente convencido; 
otro es el imitativo, la réplica del 
pasota serio. El primero es una 
persona que se ve abocada al pa- 
sotismo porque desconfía de su 
propia capacidad de pensar y de 
la capacidad de alternativas que 
puede ofrecerle la sociedad. El 
no pensar, el no intervenir, es 
una inhibición, porque es ex
céptico, pesimista. Piensa que 
el lenguaje está manipulado y 
que a su vez manipula. Pero co
mo todos los movimientos que 
se ponen de moda, hay una gran 
cantidad de personas que imitan

las posturas, lo más externo, lo 
periférico, pero no sienten la tra
gedia interna del pasota serio, lo 
único que hacen es imitar.

“Será una moda que pasará, 
ya que no tiene consistencia 
ideológica, no tiene un apoyo se
rio. Como filosofía es una vuel
ta a la prehistoria del hombre. El 
pasota distingue entre acracia y 
anarquismo. El es ácrata, pasa 
hasta de CNT, son apolíticos.

— ¿Tendrá futuro el “cheli”?
— Ciertos vocablos pasotas 

pasarán al caudal léxico del len
guaje general; nombres de obje
tos, giros, etc. Pero po degenera
rán el idioma. El castellano es una 
lengua Uena de popularidad y, 
por tanto, adoptará términos 
“chelis”. Lo más grave en estos 
momentos es la invasión de an
glicismos que sufrimos, no ya en 
el castellano, sino en todas las 
lenguas. Se habla de un “espa- 
ninglihs”, pero existe un “fran- 
glés” y en Italia ocurre lo mis
mo. Esto es especialmente grave 
en cuanto que afecta a los niños 
de manera principal. La publi
cidad de los juguetes utiliza es
tos modismos con excesiva fre
cuencia. En cuanto al “cheli” 
una vez que pase la moda no se 
hablará. A nadie se le ocurre hoy 
en día expresarse en el lenguaje 
de Amiches, por ejemplo.

Terminaremos diciendo que 
las conferencias tuvieron un gran 

éxito. El público tuvo que ocu
par las escaleras e incluso las 
puertas de acceso al hallarse he
no el salón. Ha sido el ciclo más 
ameno e interesante que se ha 
dado en nuestra ciudad en bas
tante tiempo.
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PREGUNTE
DONDE VEA Rl 
ESTE EMBLEMAHRli

ACPZ

Informe

DESCUENTO

DE DESGRAVACION FISCAL 
EN SU DECLARACION 

DE RENTA

AHORA ES EL 
MOMENTO DE 

INVERTIR. COMPRE
SU PISO A UN 
PROFESIONAL

Asociación de 
Constructores 
Promotores 
de Zaragoza

¡señora:
Atención a la hora de 'comprar su

ABRIGO DE PIEL 
PELETERIA MORALES

por grandes 

REFORMAS 
y debido a nuestro

GRAN SURTIDO

en toda clase de prendas de

ALTA PELETERIA
y pese a estar a principio de temporada 

vendemos todo

A CUALQUIER PRECIO 
¡COMPRUEBE NUESTRA VERDAD!

PELETERIA MORALES
Riele, 16. onda Teléf. 220239

AGRUPACION 
SOCIALISTA 

DE ZARAGOZA
El Comité de la Agrupación Socialista de Zaragoza 

del P.S.O.E. comunica a sus afiliados que la Asamblea 
Extraordinaria, convocada en el día 17 y suspendida 
por la avanzada de la hora, tendrá lugar el jueves día 
22, a las 20 horas, en la Casa del Pueblo de Delicias, 
calle Don Alonso de Aragón.

i «n

ZARAGOZA, 22 (ARAGON/expres, por María Dolores 
APARICIO)

LEVAN esperando casi quince años. Son 120 familias que viven en 
las chabolas de las graveras del barrio de la Paz. En unas condicio

nes de miseria, marginación y total abandono.
Entre otras muchas cosas, esperan que por fin salga adelante el Pro

yecto de construcción de 115 viviendas especiales para ellos, que desde 
hace más de tres años están enredado en trámites urbanísticos.

Pero como son gitanos parecen no tener derechos ni preferencia a la 
hora de conseguir unas mínimas condiciones de vida. Y como son gita
nos y están acostumbrados a que la gente los consideremos peligrosos,
vagos, sucios y semisalvajes, siguen ahí, aguantando y esperando que al
gún día nuestra sociedad -nosotros- haga algo por entender lo que 
realmente son y les apoye para integrarse definitivamente.

LA IZQUIERDA APOYO 
TARDE

Al ir desenredando la madeja 
para ver si por fin, como se ru
moreaba, estaba a punto de re
solverse el proyecto de construc
ción de 115 viviendas para gita
nos, financiadas por el Instituto 
Nacional de la Vivienda según su 
plan de erradicación del chabo- 
lismo, me encuentro con el “nu
do” más difícil de deshacer: Una 
campaña en favor de los gitanos 
que está protagonizada por el 
P.C. y PS.O.E. y las tres Asocia
ciones de Cabezas de Familia de 
Torrero, Venecia y La Paz.

Pero resulta que esta cam
paña de apoyo espontáneo —y 
desde luego digna de alabanza- 
ha surgido en el preciso momen
to en el que el famoso proyecto 
se halla en vías de una solución 
definitiva. Porque ese Proyecto, 
iniciado y mantenido a través 
del tiempo por personas que 

Nues

■■0 hi

ni ""os el A'

?" en Zai 
^^edan aq 
""evo. Per 

qi
„ La ma 
¡®\horroi 
! La Paz 
tí'” « 
«han 47(

nada tienen que ver ni con 
PC ni con el PSOE ni con 

el 
las

tres asociaciones de barrio,.va a 
salir como muy tarde en el pla
zo de un año beneficiando a 
todos, a los gitanos y a los veci
nos de la Paz, que por fin ten
drán libres las graveras para que 
el Ayuntamiento les haga la zona 
verde que ya está programada y 
andan buscando.

ESOS PROTAGONISTAS DE 
LOS QUE NO HABLA NADIE

Si empezamos por el princi
pio, al menos por el último, por
que ha habido varios intentos 
para edificar para los gitanos, 
surge una persona clave en la 
consecución de las viviendas del 
barrio de La Paz.

Se trata del padre Damian, 
un capuchino de “armas tomar” 
que lleva muchos años viviendo 
y trabajando junto a los gitanos, 
a los que conoce y con los que 

se identifica. Basta hablar con él 
para demostrarlo.

Según nos informó, el tema 
de proporcionar viviendas dignas 
a los gitanos surgió hace más de 
trece años a través de la Secreta
ría Diocesana. El inició por esas 
fechas una labor en las graveras 
de la Paz que culminó en el año 
1975 con la creación de la Aso
ciación Pro gitanos La Paz, que 
agrupa a todos los de Zaragoza. 
Formada por gitanos y algunos 
“payos”, esta asociación apolí
tica y "aconfesional” se crea 
con fines de promoción y de
fensa: trabajo, viviendas, 
cuelas —hoy funcionan dos" 
trámites burocráticos, aseso
ría Jurídica y actividades 
culturales y recreativas.

La Asociación inicia las ges
tiones para construir viviendas. 
El padre Damián se pone en con
tacto con el entonces delegado 
de la Vivienda, Pascual Portóles, 
quien se toma un auténtico y 
real interés en el asunto e inicia 
los trámites en el Ministerio. 
Por varias fuentes sabemos qua 
Portolés, impresionado por las 
miserables condiciones de vida

de los git 
para emp 
ra la finí 
das.

Tras Vi 
«guir ter 
1976 Inr 
Pp a uno 
dística sil 
de Castell 
[duy próx 
Loarre la 
narla a qi 
íicar. Por 
cional de 
l’ace carg 
«n este m 
cesión est se.

Según 
González, 
na Loarn 
frenos qu 
creación 1 
las solucii 
ciudades 
fia o Parr 
pueden c 
Pdsito de 
«nos del 
«ndía ei 
Jumana. 
«nian qt 
piudad PC 
lan en ell 
Po ofrece

ese al S, 
S“ata, doi 
’nimales < 
Jatnbién

donde 
S°fque n< 
lugar. “E 
,^®fca de 
«s gustó"
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sale

una

recta final

TRES AÑOS DETENIDOS 
POR LA BUROCRACIA Y 
LO QUE TE RONDARE....

EL PROBLEMA DE EDIFICAR 
EN SUELO RUSTICO

familias, roto, cuya agua 
continuamente.

Así las cosas, se busca

Sin embargo, en el Ayunta
miento hay una persona que se 
toma mucho interés en el tema 
viviendas para ios gitanos. Se tre

blar con él

re 1979 ARAGON/expres / 22 noviembre 1979 Informe

Los gitanos también son zaragozanos

I El CHABDLISMO
), el tema 
das dignas 
ice más de 
la Secreta- 
ó por esas 
as graveras 
en el año 

de la Aso- 
í Paz, que 
Zaragoza, 
y algunos 
ión apolí- 
” se crea 
:ión y de- 
indas, 
lan dos" 
i, aseso- 
ctividades

ja las ges- 
viviendas.

•ne en con- 
s delegado 
il Portolés, 
uténtico y 
ito e inicis 
Ministerio, 
áemos qu® 
lo por las 
!S de vida

de los gitanos, ofreció su sueldo 
para empezar a reunir dinero pa
ra la financiación de las vivien
das.

Tras varios intentos paracon- 
( seguir terrenos, en el verano de 

•976 Inmobiliaria Loarre com
pra a unos particulares una finca 
•JJStica situada entre la carretera 
de Castellón y el Canal Imperial, 
•”«7 próxima a la Quinta Julieta. 
Loarre la compra para luego do
narla a quien se encargue de edi
ficar. Por fin es el Instituto Na 
cional de la Vivienda quien se 
dace cargo de la construcción y 
®n este momento la escritura de 
wsión está ya a puntó de firmar-

Según nos explicó Francisco 
«orizález, director de Inmobilia- 
fe Loarre, se buscaron unos te- 
frenos que hicieran imposible la 
^reación de un “gheto”. Porque 
•as soluciones buscadas en otras 
'•uoades de España, como Vito- 
•a o Pamplona por ejemplo, se 

pueden calificar como un pro
posito de aislamiento de los gi- 
ta 2^ núcleo urbano. Se pre- 
andia encontrar una solución 
w”*’’ nuevas viviendas 
einrf’j ®5tar próximas a la 

«oad porque, los gitanos traba- 
' o fin ella pero al mismo tiem- 
ten posibilidad de man-

régimen especial de
Quo ’ 9®® ® les
ahí ’,**®9d® pudieran tener sus 
Tamk'*’ ^® y sus carretas,
de H tenía que estar cerca
oor y® estaban asentados 
luoa ’®^ gusta cambiar de 
cerr ' **^®r^oritramos una finca 
•esg actuales graveras y

El proyecto de viviendas, tras 3 años de 
burocracia, parece encaminarse hacia una

Como la finca estaba situada 
en una zona calificada como rús
tica, se necesitaba que el Ayun
tamiento arbitrara una fórmula 
para poder ürbanizaria y edificar 
las viviendas. Era la época del 
alcalde Merino, que según infor
maciones se tomó el tema con 
interés. Se pensó que según el

artículo 85 de la Ley del Suelo 
podría ser considerada como 
“excepción de volumen en suelo 
rústico”. Así se iniciaron Iqs trá
mites y el asunto fue remitido a 
Madrid para su definitiva aproba
ción por el Ministerio.

Mientras tanto el Ayunta
miento se comprometía a llevar 
hasta la finca el agua, la luz y el 
alcantarillado y el arquitecto 
municipal, Manuel Ramos, reali
zó un proyecto de viviendas uni- 
familiares de dos plantas, con 
corral, zonas de equipamientos, 
centros de enseñanza, dispensa
rio y zona verde (pública i que 
ocuparía 2.300 metros de lo: 
24.845 m. que tiene la finca en 
total.

En Madrid habían prometido 
la construcción de 250 viviendas, 
a través del Instituto Nacional de 
la Vivienda, según el Plan de 
Erradicación del Chabolismo. Pe
ro eso siempre que hubiera un 
terreno “gratis” para hacerlo.

Pasa el tiempo, hay una se
rie de modificaciones legales y 
se reestructuran los ministerios, 
pasando el de la Vivienda a in
cluirse en Obras Públicas y Urba
nismo.

El asunto de las viviendas

para los gitanos pasa entonces 
al delegado de Obras Públicas y 
Urbanismo en Zaragoza, Fer
nando Zamora, quién intenta 
que prospere en Madrid la auto
rización de edificación en suelo 
rústico. Allí, por los visto, con 
una clara falta de visión social y 
política, analizan el asunto con 
lupa, y resuelven denegar el au
mento de volumen de edifica
ción. El Proyecto queda de mo
mento bloqueado. Estamos ya 
en 1979. Según el delegado de 
Obras Públicas, el principal esco
llo a resolver era el aprovecha
miento urbanístico de la finca. 
Con otro solar la realización del 
Proyecto hubiera sido mucho 
más rapida. Por ese motivo, jun
to con el padre Damián, se van a 
ver al alcalde intentando con
seguir algún terreno municipal. 
Sainz de Veranda dice que no 
hay terrenos para los gitanos.

ta de Juan Monserrat, concejal 
delegado de Urbanismo, que se
gún el padre Damián, se está mo
viendo mucho buscando suelos 
para nuevas viviendas, como el 
Proyecto de La Cartuja, e inclu
so concediendo algunas parce
las a varias familias de gitanos 
cuyas chabolas se habían que
mado.

Otras comisiones del Ayunta
miento en cambio parecen no 
preocuparse ni siquiera por arre
glar ese único caño de fuente 
que tienen los gitanos de las gra
veras de la Paz, un caño para 120

J'luestra sociedad les sigue juzgando con prejuicios del siglo XV

TRES MIL GITANOS EN ZARAGOZA
MQ hay datos precisos, porque resulta im- 

'tii P’^^^hle censar a todos los gitanos que vi- 
Hay que contar con los que se 
temporada y luego emigran de 

calní' Asociación Progitanos La Paz
que son más de tres mil.

'•es h ellos viven en unas condicio-
<•6 I ^I^^Q^osas” y no sólo los de las Graveras 
^iven^ del Barrio Oliver, los que
$aría casco viejo. Actualmente se necesi- 

poder erradicar el 
tien^ a^a, ni recogida de 

uingún servicio higiénico. Hace dos 
Ayuntamiento invirtió 96.000 pesetas

para abrir un camino en las Graveras de La Paz 
y que el camión de las basuras pudiera entrar. 
Pero no recoge las basuras, sólo hay dos conte
nedores insuficientes. También las ratas campan 
por las chabolas.

Respecto a la discriminación social nos infor
man que la generalidad de los ciudadanos acep
tan al gitano que ya está promocionado, al que 
ya es “payo”. A nivel de trabajo la discrimina
ción es tremenda y esto hace que quienes tratan 
de salir de su miseria no lo logren.

“No tenemos ni la más remota idea de lo que 
es un gitano en realidad —nos dicen— losjuzga- 
mos con prejuicios del siglo XV. La mayoría de

las cosas que se dicen de ellos son mentira”.
La mendicidad es un ejemplo. Según el Padre 

Damián el porcentaje de gitanos que viven de 
la mendicidad es mínimo si lo comparamos con 
los que trabajan y ganan su dinero con auténti
co esfuerzo. Entre ellos mismos muchos ven 
mal esa mendicidad, “pero cuando no se puede 
encontrar trabajo y comer es preferible pedir 
que robar”.

Hay muchas cosas que se ignoran de los gita
nos, como la de pretender que en 25 años se 
cambie una mentalidad y modos de vida mante
nida durante 500. Ninguna raza ha podido 
hacer eso hasta ahora.

nueva solución que consiste en la 
recalificación del terreno, pasán
dolo de rústico a urbano.

Para ello, la comisión de Ur
banismo del Ayuntamiento pro
pone al Pleno un proyecto de 
modificación del Plan General 
Vigente que incluye ese cambio 
de calificación de la finca. El Ple
no Municipal lo aprueba el 18 de 
octubre de este año.

Este proyecto de cambio, ha 
de estar un mes expuesto para 
que si alguién se siente perjudica
do por el cambio de calificación 
pueda presentar las reclamacio
nes.

Si estas existen, hace falta un 
tiempo para resolver las pegas 
que hayan presentado, si no, 
transcurrido el mes el Ayunta
miento lo aprobará provisional
mente y será remitido al Minis
terio. Madrid tiene un plazo má
ximo de seis meses para aprobar
lo. Pero, según Fernando Zamo
ra, se hara todo lo posible para 
que la contestación sea rápida.

Porque no acaba todo ahí, el 
Delegado nos informa que con 
este retraso, el Proyecto de vi
viendas para gitanos se ha que
dado fuera del programa para 
1980 del Instituto Nacional de la 
Vivienda. Eso supone que o las 
cosas van muy rápidas o no va a 
haber dinero, al menos para el 
80, para la edificación de las 
115 viviendas, a no ser que se lo
gre sacar algo de otras partidas 
del presupuesto.

Pero además, el Ayuntamien
to va a tener que hacer después 
un pequeño plan parcial para la 
finca en cuestión. Y luego hay 
que sacar a contrata la cons
trucción del Proyecto y cual
quier constructora exige por lo 
menos 20 meses de plazo míni
mo. Así que contando con la 
buena voluntad de todos. Ayun
tamiento, Ministerio, etc, el Pro
yecto sale adelante, seguro, pero 
el “Viviendas ya” va a significar 
viviendas de aquí a dos años.

SGCB2021
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Rincón aragonés I En fútbol Sub-21

Según su presidente El Barbastro
todavía aspira al ascenso
«

YER con el Caspe, hoy con el Barbastro, mañana...
Mañana, como ustedes comprenderán, estaremos en el 

rincón más apartado de nuestra geografía aragonesa, 
viviendo los problemas de los clubs, de los entrenadores, 
jugadores y aficionados en general. Escuchamos al 
presidente del Barbastro, señor Tremosa; hombre joven, 
dinámico y competente, que nos habla con fervor de su 
club y expone sus opiniones con largueza de miras. El 
titular de la Ciudad del Vero acababa de empatar con el 
Arenas, en "Entrerríos", y ésto es motivo de satisfacción 
para la gran familia barbastrense.

ocho quizá, están rondando 
los diecisiete años, se 
encuentran todavía en edad 
juvenil. Esto supone un 
tanto por ciento 
considerable de 
inexperiencia, que en la 
Primera Preferente pesa lo 
suyo.

— ¿Satisfecho con el 
desarrollo de la campaña 
roj i-blanca?

para que un club regional 
salve su presupuesto y 
mantenga sus aspiraciones?

— La mejor solución, 
para todos los clubs del 
mundo y aunque militen en 
cualquier categoría, ha sido, 
es y será trabajar en su 
cantera, buscar y encontrar 
al jugador de casa, siempre 
más barato, cQmparable a 
los des importación y que

-Y se pudo ganar, que 
conste, porque el segundo 
tiempo ha sido nuestro.

-¿Cuál es el 
presupuesto del Barbastro, 
aproximadamente?

—Alrededor de los cinco 
millones de pesetas. 
Presupuesto que acredita un 
nivel de discreción, si lo 
comparamos con los que 
mantienen otros conjuntos 
de Primera Preferente.

-Pero, en cualquier 
caso, muy difícil de 
defender, ¿no es así?

-Eso por descontado. 
El defenderlo requiere 

‘sacrificios por parte de 
todos, pero como en el 
Barbastro actual concurren 
circunstancias contrarias..;

-Expliqúese, por favor.
*-Muy fácil de entender, 

como enseguida podrá 
comprobar. La afición 
barbastrense no responde 
cQmo podría hacerlo; _es 
más, incluso tenemos 
enfrente una especie de 
partido de la oposición, que 
sólo se preocupa de criticar 
y entorpecer nuestra 
gestión.

“La mejor solución para todos los clubs 
del mundo es trabajar su cantera”

— ¿Tanto?
—Tanto no, mucho más. 

Cualquier observador 
“neutral” podrá informarle 
sobre el particular. El que 
yo denuncie esta situación, 
a lo peor, no' tiene valor 
alguno; pero conste que sólo 
trato de ajustarme a la 
realidad.

— ¿Cuál era el objetivo 
del Barbastro al iniciarse la 
temporada?

— Se centraba en 
conseguir el ascenso de 
categoría.

— Y ahora mismo, 
¿cómo ve usted la 
situación?

— Continuamos 
pensando lo mismo, a pesar 
de que nos “birlaron” los 
mejorés fichajes a golpe de 
talonario y de que tenemos 
un equipo muy joven. 
Téngase muy presente, por 
ejemplo, que varios de 
nuestros ^jugadores, siete u

Sr. Tremosa, presidente 
de/ Barbastro
— Siempre de acuerdo 

con lo que acabo de decirle, 
respecto a la plantilla que 
hemos conseguido reunir, la 
considero normal.

— ¿Cómo piensa que 
podrán quedar clasificados 
al final del torneo?

—En el grupo de cabeza 
y cuanto más arriba mejor; 
éso por descontado.

— ¿La mejor solución

suda la camiseta todos los 
domingos a tope de 
posibilidades. Todos 
tendremos que venir a este 
camino, todos tendremos 
que reconocer que ésta es la 
única y más rentable 
solución. Tiempo al tiempo.

— ¿Sus relaciones con el 
Zaragoza?

—Pueden catalogarse 
como de muy cordiales. En 
nuestra plantilla figuran 
varios elementos cedidos 
por el Real Zaragoza.

Y así se ha explicado 
este presidente joven y 
entusiasta, _ el señor 
Tremosa, que sólo desea que 
todo buen barbastrçnse 
apoye al club de su ciudad, 
de la Ciudad del Vero. Sus 
pretensiones son de lo más 
lógico que imaginar se 
pueda, ¡ánimo y adelante!

Enrique EEYRONA 
(Foto Calvo Pedros)

baloncesto

LA LIGA PROVINCIAL VA ASI
H

e aquí los resultados 
de la última jornada:

MASCULINO:

Senior:
Calatayud, 68; Escosu- 

ra, 49.
Maristas, 55; Agusti

nos, 35.
Arenas, 60; Guara, 41.
Team, 58; Tiro P, 33.
Casablanca, 75; La Almu

nia, 63.
S. Antonio, 78; Zaba

la, 49.
La Salle, 68; Boscos, 43.
Ejea, 70; Miguel S., 24.
J. Nenry, 62; Sordomu

dos, 25; Escosura, 63; Agus
tinos, 69.

Jornadas sin sorpresas 
donde los favoritos se im
ponen sin dificultades. Ha
brá que esperar la fase final 
para calibrar las verdaderas 
posibilidades de cada cual.

JUNIOR:

Helios Skol, 51;. Salva
dor, 65.

Arenas, 40; Venecia, 110
Boscos, 74; Zabala, 55.
Casablanca, 21; Oli

var, 59.
Tras la nueva derrota de 

Helios, el Olivar es ya prácti
camente campeón. ¿Quién 
será el segundo?

JUVENIL:

Ejea, 77; Salvador, 65.
Boscos, 97; Casablanca, 

39.
Venecia, 39; Maristas, 73
Salvador, 81; Agustin- 

nos, 21.

Ejea, Boscos, Salvador y 
Marianistas son el cuarteto 
de los que debe salir el cam
peón. Me inclino por el úl
timo.

INFANTIL:

Boscos, 38; Maristas, 48.
Helios, 35; Agustinos, 39
Maristas, 76; Sta. Ma., 69
Xto. Rey, 56; Salva

dor, 85.
Marianistas y Agustinos 

ya van destacados. El sába
do. a las 11,30, se enfrenta
rán entre sí en Agustinos; 
entonces se aclarará mucho 
el panorama. Lo recomien
do a los amantes del basket 
de verdad.

Universitario se destaca 
con 8 puntos, seguido de 
Cía. de María, con 6.

INFANTIL:

Domingo, 14; Cía. Ma
ría, 23.

Romareda, 22; P. Soco

rro, 10; Jesús María, 44; Ba
jo Aragón, 33; M. Reina, 63; 
Pompiliano, 32.

H. S. José, 56; Concep
ción, 20; Jesús María, 48; 
Dominicas, 38.

Todavía es oronto para 
dar favoritos. Tiempo habrá

NACHO

i PELOTA - I

UNA NUEVA JORNADA DE LOS 
CAMPEONATOS PROVINCIALES

FEMENINO:

SENIOR:

Olivar, 106; La Almu
nia, 22.

Bretón, 18; Cía. Ma., 85
Universitario, 22; Casa

blanca B, 46.
Sordomudos, 21; Casa

blanca A, 36.
Cía de María marcha des

tacado con 8 puntos y será 
campeón si mantiene este 
ritmo. Universitario puede 
hacerle mucha competencia.

JUNIOR:

Casablanca, 43; Escola- 
pias, 25.

Universitario, 75; Parque 
D,43.

Universitario B, 35; Cía.
Ma., 36.

Universitario B, 30; Ca
sablanca, 29.

ZARAGOZA, 22(ARAGON/ 
exprès).— Se va a celebrar una 
nueva jornada de los campeona
tos provinciales de pelota, con 
arreglo al siguiente programa.

EN C.N. HELIOS

El sábado a las 4 tarde: Ma
no parejas: Manolo-Ramiro (PD) 
Blasco-Gonzalez (CNH).

El domingo: a las 9,15, Pa
leta goma: Benedi-Sánchez, Ma- 
durga-Arricivita.

A las 10, Paleta goma: Che- 
ma-Judes, A. Mozota-Hernández.

A las 10,45, Paleta-goma: L. 
Garcia-Sebastián, llundain-Do- 
menech.

A las 11,30: Mano: Rangil- 
Caballero, Cerrajeria-López.

A las 12,15, Mano: Abian- 
Ibañez, Colas-Lozano.

A las 13. Paleta individual: 
P. López, Domingo.

EN ST. CASABLANCA

A las 10, Paleta goma: Garri- 
do-Alonso, Pérez-Salvador.

A las 10,45. Paleta goma: 
Vicente-Lorente, Rubio-Juan C.

A las 11,30. Mano: Celso- 
Allueva, Lobato ll-Lobato I.

A las 12,15. Mano: Yus-Sa- 
rasa, Juanjo-Arcega.

EN ST. LAS FUENTES

A las 11. Paleta goma: Subi- 
jana-Garcia, Garga/lo- Villuendas

A las 11,45. Mano: Albas- 
Franco, Calavia-Calatayud.

EN R.C. TENIS ZZA.

A las 13. Paleta goma: Sues- 
cun-Trell, Ansuategui-Palazdn.

EN LA EMPRESA PEGASO

A las 11,45. Palega goma: 
Romero contra Gutiérrez.

A las 12,30. Pateta goma: 
Otaizota-Royo, Alayeto-Gutie- 
rrez.

AUSTRIA
VENCIO A PORTUGAL

EVORA (Portugal), 22 (Efe).— La selección Sub-21 
de Austria venció a la de Portugal por dos goles a uno, en 
partido jugado en esta ciudad.

El primer tiempo terminó con ventaja austríaca de 
uno a cero.

Brauneder y Drabits marcaron los goles de Austria, y 
Cardoso el de Portugal.

INTERNACIONAL TRANCES AL BA YERNMUNICH 
- ___ _ - -_______ _ _____________________ ______________ ___________

MUNICH (REA), 22 (Efe).- El club alemán Bayem 
Munich contratará al futbolista internacional francés Ma
rius Tresor, centrocampista del Marsella.

Willy Hoffmann, presidente del Bayern, reveló que la 
firma del correspondiente contrato esta pendiente del in
forme del entrenador bávaro y del examen médico.

Hoffmann no descartó que Tresor pueda figurar ya el 
10 de diciembre próximo en el once del Bayem que ha
brá de enfrentarse al Stuttgart en partido de Liga.

(

MEXICO Y FINLANDIA, EMPATARON A UN GOL

MEXICO (DE), 22 (Efe).— La selección de fútbol de 
México empató a un gol con la de Finlandia, en partido 
internacional amistoso jugado en el estadio azteca ante 
unos cinco mil espectadores.

El equipy mexicano marcó a los 10 minutos, en un 
pase de Vázquez Ayala que remató al fondo de la red 
Mario Medina.

En la segunda parte, a los 60 minutos, Nieminen, jun
to con Haaskivi, logró el gol de la igualada.

n®

hGRATIS

durante el mes 
de noviembre!!
Todos los . nuevos suscriptores que nos en
víen el Boletín de Suscripción durante el 
mes de noviembre, recibirán gratuitamente 
el periódico, hasta el mes de diciembre, en 
que comenzará a contarse la suscripción.

Boletín de suscripción^
Don..................  

domicilado en

calle..................  

número............. piso se suscribe a
ARAGON/expres, edición de la mañana (recep
ción por correo en el día), durante un trimestre 
prorrogadle mientras no avise su baja a la admi
nistración de! periódico. '

IMPORTANTE

(Fh-maí

Como los domingos y festivos no hay reparto pos
tal, le rogamos consigne en qué puesto de venta 
de periódicos desea recibirlo.

Puesto calle.

n ■ . ■ 1 250 Ptas. trimestrePrecio de suscripción
4.500 Ptas. anual

Forma de pago..
(Táchese lo que no interese)

( ) Domiciliado Banco/Caja de

agencia.........................

( ) Cobro domicilario.

Recorte y envíe este Boletín a Marcial, 2. Zaragoza
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íHlombres [Propios
«PICHI” ALONSO

“Pichi” Alonso, como 
consecuencia de los cuatro 
goles que le marcó al Bur
gos, se ha convertido en el 
auténtico personaje de la 
semana, a escala nacional. 
Cuatro goles en un solo 
partido, tal como se juega al 
fútbol en la actualidad, son 
demasiados goles, es un lujo 
para cualquiera una virgue
ría, algo que no se puede 
conseguir todos los domin
gos. Que siga la racha de 
nuestro goleador particular, 
es nuestro deseo.

entre Helios, otra vez en 
alza, después de su apabu
llante victoria sobre el Tem
pus y el poderoso Barcelo
na/ reciente vencedor del 
Madrid europeo y líder de 
la Liga. Emoción garantiza
da, oportunidad para poder 
presenciar baloncesto de 
"altura” y espectáculo no 
apto para quienes padecen 
del entresuelo izquierda. 
Cuando se ofrece algo bue
no en Zaragoza, ya verán 
ustedes como los aficiona
dos responden en masa.

BENITO JOANET

Benito Joanet, excelente 
entrenador y mejor persona 
ha sido cesado, al parecer, 
como entrenador del Hércu
les de Alicante. Y si con una
plantilla muy modesta, co
mo es la del Hércules se des
pide al entrenador por
ganar ciertos partidos, 

explicarán ustedesme

no 
ya 
lo

PERICO FERNANDEZ

Hace quince o veinte días, 
aproximadamente, les anunciá
bamos que Perico Fernández 
volvería a boxear en Zaragoza 
el día 17 o el 24 de noviembre. 
Añadiendo. además, que 
Benito Escriche figuraría en el 
mismo cartel. Pues bien, ahí lo 
tienen ustedes: Boxeo en el 
Salduba el próximo sábado, 
día 24, a las 10,45 de la noche, 
y Perico Fernández en el com
bate de fondo, enfrentado al
italiano Giancarlo Barabotti,
aspirante al título de los super- 
ligeros en el país transalpino. 
Los auténticos aficionados esta'n 
de enhorabuena.

HELIOS (Baloncesto)

Y por si fuera poco el 
plato fuerte boxístico que 
se nos ofrece el sábado por 
la noche, con Perico Fernán
dez en cartel, por la tarde, 
en el Pabellón de la Caja 
de Ahorros, el no va más del 
baloncesto nacional, al ofre
cérsenos el enfrentamiento

PABLO PORTA

que habría que hacer, por 
ejemplo, con Joaquín Rifé, 
Luis Aragonés y el mismo 
Senekovicht, quienes, con 
plantillas multimillonarias y 
dirigiendo a equipos que 
siempre dieron la talla de 
campeones, se pasean cose
chando ridículos por los 
campos de España. Siempre 
se ha dicho que. la cuerda se 
rompe por lo más flojo, que 
las bofetadas son para el 
modesto, muy pocas veces 
para el poderoso, y la reali
dad vuelve a demostrarnos 
que quienes así piensan tie
nen toda la razón. Y la de 
cosas raras que nos quedan 
por ver todavía...

IBALONCESTO "lu? Ltí®?® 
kMHHÍMMjde Edimburgo

GRAN Tñ/UNFO
DEL VALLADOL/D

Pablo Porta, tan orgulloso 
como siempre o quizá más 
orgulloso que nunca, no ha 
sabido encajar los golpes que 
últimamente ha recibido (derro
ta de España ante Dinamarca, 
fallo del "caso" Modesto a 
favor del Zaragoza e imposición 
ministerial, propiciando la opor
tunidad de que sea televisado el 
encuentro de fútbol Sporting de 
Gijón-Real Madrid) y ha monta
do el número de una asamblea 
consultiva de clubs, tan ilegal 
como inoportuna, que se cele
brará esta misma noche y a 
puerta cerrada. Pero Pablo Porta 
ignora, o debe de ignorar, que 
no se trata de defender los inte
reses de los clubs, sino los inte
reses “del pueblo", de los aficio
nados y telespectadores, que a 
fin de cuentas son los que man
tienen a esos clubs y a su fede
ración. ¿Qué dirá Pablo Porta el 
día en que sea “el pueblo" 
quien se declare en huelga y no 
acuda a los estadios? Carretera, 
manta y a entonar el himno de 
los voluntarios. ¿De verdad no 
le cabe esto en la cabeza? No lo 
creía tan corto, palabra.

REAL SOCIEDAD

Gloria ARIAS

acertado en 
desarboló al 
cuyos aciertos 
distancia 
muchísimo en

Pero en el segundo 
tiempo cambió el panorama
por completo y 
Valladolid se distanció
forma imparable, con 
baloncesto rápido

e I 
de 
un 

y
el tiro que 
cinco local, 
en la media 
bajaron 

relación con
Ayer era el Sporting de 

Gijón el equipo que lie/aba la 
voz cantante en la División de 
Honor, el cuadro que copaba 
el liderato por méritos propios 
y era declarado por unanimidad 
conjunto revelación. Hoy se atri
buye el mismo papel a la Real 
Sociedad de San Sebastián, por 
idénticos motivos. Porque a na
die le puede extrañar que sean 
el Madrid o el Barcelona quienes 
comanden el grupo de los gran
des, pero sí que sean el Gijón o 
la Real, equipos canteristas, los 
que se pongan por delante de 
los “carteristas". Que no se trata 
de fichar a un Dirceu o un Si
monsen, a un Bonhoff o a un 
Cunningham, sino de sacar “de 
la nada" a un Cela yeta o a un 
Gajate, a un Mesa o a un Gimé
nez. La verdad solo tiene un 
camino y en el fútbol lleva, 
indefectiblemente hacia el pro
ducto casero.

EDIMBURGO, 22 (Efe).- El Valladolid, de España, 
logro una neta victoria sobre el Dalkeith de esta ciudad, por 
115-86,. en partido de ida de los octavos de final de la copa • 
Korac de baloncesto.

Al intermedio se llegó con ventaja de los visitantes oor 
52-47.

La primera parte resultó igualada, sobre todo porque a 
la mayor velocidad y engarce de los hombres del Valladolid, 
respondió el conjunto local con una serie de aciertos en la 
media distancia que evitó que el Valladolid adquiriera una 
cómoda ventaja, aunque siempre se mantuvo por delante.

la primera parte.
Victoria justa y 

merecida del Valladolid, que 
tuvo un Puente (32), Davis 
(30) y Seara (14) a sus 
mejores anotadores, 
mientras que Wimberley 
(19), Lal lensack (18) y 
Anton (16) lo fueron por 
los locales.

PERDIO RUSIA EN 
ESTADOS UNIDOS

NORFOLK (Virginia, 
EE.UU.), 22 (Efe).-- El 
equipo universitario "Old 
Dominion”, de esta ciudad, 
batió a la selección nacional 
oe Unión Soviética por 76 
puntos a 74, en partido de 
baloncesto disputado aquí.

El primer tiempo ‘ 
concluyó con ventaja 
soviética de 38-31.

El final del partido 
registró empate a 70, por lo 
que se jugó una prórroga de 
cinco minutos, en la que se 
impuso el cinco local.

Formando pareja con el 
argentino Clerc

HIGUERAS. DERROTADO
BUENOS AIRES, 22 

(Efe).— La pareja formada 
por el español José Higueras 
y el argentino José Luis 
Clerc perdieron su partido 
de dobles del torneo Open 
de tenis de Argentina, dispu
tado aquí.

FELICIDAD Y FELICITACIONES
UANTOS amigos tiene la feli- 
cidad! ¿Acaso no eran felices 

«os zaragocistas viendo las pizarras 
con los resultados hace dos domin- 

seguían en posesión de 
esa felicidad viendo al Real Zarago
za derrotar al Burgos? Los gestos 
9oe abundaban en las gradas lo 
oenunciaban así. Felicidad deseada 
por los zaragocistas risueños, aplau
diendo fervientes las evoluciones 
oei conjunto. ¡Y los goles! General
mente la felicidad lleva aparejada 
e«9una sonrisa. Aunque se compone 
oe dos sensaciones tristes; el recuer- 
00 de la privación en el pasado y el 
senior a perderla en el porvenir.

Por eso lógicamente el aficiona- 
pirt ®" ®' íuturo la feli-
taH ®’‘P®’''noentada con los resul
tóos en las pizarras que hicieron 
«n veces millonario a Antonio 
°'o y la que a ramalazos otorgaba 

bien ordenado zarago-
V •toe í llegaban tras los ges-

de I 5 ^^licitaciones acompañantes 
el ’ p?ano estrechada. Terminado 
haJ” felicitaciones a porrillo 
Ptra el presidente del Real Zaragoza 
p P’■'0 el entrenador del equipo, 

'^^chas las que recibieron 
Sisques y Manolo Villa- 

cita •• "^a como un anticipo de feli- 
g «Clon navideña, que es la época 
los antes dejaban de comerse
no S*’’’’®”*’ los entrenadores que 
las wuy bien clasificados en
sg pOipeticiones y con cuyos ceses 
onri P®f>an los errores cometidos 
P°Uos directivos.
alear’^^fos de felicidad! Voces de 

aria en los zaragocistas el domin- 
®* pensamiento puesto en 

Fpp para seguir siendo felices.
íle u ,, if’ciones para el entrenador 
terin ?®ofera”, como la semana an 
nio I ®l quinielista Anto-

° “®l C|oe ahora muchos lla- 
nio-»*^ '■everentemente. don Anto- 
llono Poseedor de más de ¡cien mi- 
yo V pesetas! Es la vida, toca- 
y ,l®,f®licito a usted también
nio> licito. ¿Sabe por qué Anto-
doc' „ °’’que en esos catorce resulta- 
zarao^^® acertó había su fe 

®l poner un “2” en la 
mili ®'e que le ha hecho cien veces 
flenda 7°?- 'Y yo aposté una me- 

« ai fino zaragocista Enriquito

Polo, jugador infantil del “Maria- 
nistas”, al que ganándole le propor
cionaba felicidad también. Yo apos
té en favor del Real Zaragoza en 
Gijón. El, contrariamente. Pero, 
¡cómo gozaba el chaval cuando 

supo que su Real Zaragoza había 
vencido!, a pesar de perder su 
apuesta. Su fe zaragocista, Anto
nio, le ha llevado a cien veces mi
llonario. A mí a ganar una merien
da. Y a ese niño a perder con ale
gría, dando una lección a muchos 
en saber perder con felicidad.

Mi voz pregona la cualidad del 
jugador infantil dichoso y feliz, 
ante un episodio tan escaso en tras
cendencias. Más sencillo. Sin llegar 
al cúmulo de felicidad de Policra- 
tes, al q^ue todo le salía bien y todo 
lo poseía y su anillo se hizo célebre 
por aquello de la felicidad inquie
tante Le dijeron: "El destino se 
irrita de una felicidad constante; 
es usted demasiado feliz para no 
verse amenazado”. Hombre absolu
to, tirano, todo le salía bien. Pero 
quiso que el aviso tuviese gesto de 
respuesta y tiró su anillo — que se 
haría celebre— al mar. Pero el des
tino no aceptó el sacrificio y le 
devolvió el anillo en el vientre de 
un pez que le sirvieron días des
pués, Convencido que la desgracia 
no quería nada con él, cuando 
Oraetes, gobernador de Sardes le 
atrajo a su país y en cuanto llegó 
allí, Polícrates fue crucificado.

¡Oh la felicidad inquietante! 
La que hoy está con los zaragocis- 
tas que ya sueñan con vencer en 
Málaga. Y cual puede ser. Pero no 
hace hoy más que soñar al “hin
cha” con una felicidad de lo que 
está por llegar. Que proporcionaría 
mas felicitaciones. Como a Antonio 
Polo, Manolo Villanova o Armando 
Sisques en estos momentos...

Es la felicidad que proporciona 
el fútbol con los resultados favora
bles que hacen mostrar sus gestos, 
no siempre repetidos. ¡Las varian
tes! ¡Lo inesperado por uno que 
es esperado por otros!

Aunque sea difícil, el Real Za
ragoza puede ganar en Málaga y 
Antonio Polo acertar otra quiniela. 
¡Si unos y otro juegan, claro!

Antonio MOLINOS

'í-

ÿittifiê

Los chilenos Hans Gil- 
demeister y Belux Prajoux 
derrotaron al español y el 
argentino por tres-seis, seis- 
uno, y seis-uno.

En otros partidos, András 
Gómez, de Ecuador, e Ivan 
Lendl, de Checoslovaquia, 
se impusieron a los brasile
ños Carlos Kyrmairy Cassio 
Motta por seis-cuatro y seis- 
dos, mientras que sus 
compatriotas Marcos Hoce- 
var y Joao Soares elimina
ron a Chris Priez, de Francia 
y Karl Zirzigbl, de Alema
nia Federal, por seis-tres y 
seis-tres.

En otro encuentro, Fer
nando Dalal Fontana y Car
los Gattiker, argentinos, su
peraron a sus compatriotas 
Eduardo Soriano y Gui
llermo Aubone por seis-cua
tro y seis-cuatro.

LOS CAMPEONATOS 
INTERNACIONALES 
“INDOOR»’ DE ITALIA

BOLONIA, (Italia), 22 
(Efe).— El tenista nosteame- 
ricano John Mcenroe derro
tó anoche al venezolano Jor
ge Andrew por 6-3, 6-3, en 
la primera ronda de los cam
peonatos internacionales 
“Indoor” de Italia, que se 
disputan en Bolonia.

El número uno venezola
no, que se encuentra en el 
puesto 266 de la clasifica
ción mundial, presentó, sin 
embargo, una dura batalla al 
joven estadounidense, que 
se mostró falto de concen
tración durante buena parte 
del partido.

Por su parte, el español 
Mir cayó derrotado frente al 
americano Watts por 1-6, 
6-4,2-6.

La sorpresa de la jornada 
la constituyó la eliminación 
del segundo cabeza de serie 
y ganador de la edición ul
tima, Peter Fleming, de Es
tados Unidos, ante su com
patriota Fritz Buehning por 
4-6, 7-5.4-6.

Iboxeo "1
EL TITULO DE 
LOS GALLOS.

ENJUEGO
SANTANDER. 22 (Efe, 

El 29 de diciembre se cele
brará en Santander el com
bate de boxeo valedero para 
et d'Info nacional de los ga
llos. que enfrentara' al actual 
campeón Vicente Rodríguez 
y a Vicente Eguia, aspirante.
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LA CHUNGA "SE DESCALZO” Y HABLO

“Rlinn san se Ensensu
Algunas, más que a bailar, se dedican a menearse

CADA TA DDE.

CADA NOCHE

EL PAPAGAYO”ASTORG'S PARSIFAL

GALLERY 2 GRAWER CLUB STORK - CLUB

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, b. 
'l’eléf. 379200.

La nueva discoteca, abierta de 
.5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

Al 
gri 

con un p

esBBtes í piErnas”

Llcíiantc. .''electo. Distinto "La 
diterencia e.s su ambiente". San 
Ignacio de Loyola. 13. '1 clcfo- 
no 21 18 .56.

CINES DE REESTRENO

ÍS'í

TEATROS
PRINCIPAL.— (Teatro Nacio

nal de Zaragoza). Hoy, 
7,15 y 10,45. Compañía 
Española de Teatro Clásico 
presenta a Julia Trujülo, 
José A. Ceinos en Casa con 
dos puertas mala es de 
guardar, de Calderon de la 
Barca, versión de Juan A. 
Castro. Dirección, Manuel 
Canseco.

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA.-5-7-9y 10,45 

(May. 16). Tercera sema
na: Mamá cumple 100 
años. Un film de Carlos 
Saura, con Geraldine Cha
plin, Rafaela Aparicio, 
Fernando F. Gómez.

CERVANTES.-5-7-9 y 10,45 
(May. 18). Magic. Techni
color, Anthony Hopkins, 
Ann Margret.

COSO.- 5-7-9 y 10,45. (May. 
18). Tercera semana. La 
profesora de Ciencias Na
turales. Eastmancolor. Lüi 
Carati, Michele Cammino. 

COLISEO.- 5-7-9 y Í0,45. 
(May. 16). Manhattan. 
Woody Allen, Diane Kea
ton.

DON QUIJ0TE.-Tarde,4,30 
y 7,15. Noche a las 10,15. 
(Mayores 16). Apocalypse 
Now. Technicolor. Un film 
de Francis Ford Coppola, 
con Marlon Brando, Robert 
Duvall, Martin Sheen.

DORADO.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Inserts. Richard 
Dravfuss. Jessica Harper.

ELISEOS.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Clasificada “S”. 
Salón de masaje. Eastman
color. Elisabetta Giorgi, 
Fehce Franchi.

FLETA.- 5-7-9 y 10,45. (To
dos públicos). Cuarta se
mana: Aeropuerto 80. 
Alain Delon, ayIvia Kristel. 

GOYA. - 6-7-9 y 10,45 (Ma
yores 14). 3.“semana. Cam
peón. John Voight, Faye Du
naway, Rickv Schiroder 

GRAN VIA.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 16). Bonnie y Qyde. 
Technicolor. Warren Beat
ty, Faye Dunaway.

MOLA.- 4,45-6,45-8,45- 
10,45. (Todos púbhcos). 
39 escalones.Technicolor. 
Estreno. Robert Powell, 
David Warner.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
^ancisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 4,45- 
6,45-8,45 y 10,46 (Mayores 
18). Clasificada <S».' 4.“ se- 
mapa: Diario erótico de un 
leñador, con Willike van 
Amelooy y Jean-Maure Pa- 
llardy. De lunes a viernes, 
matinal 100 pesetas.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30 
4,45-6,46-8,45 y 10,46 
(Mayorès 18). 2.* semana: 
Ernesto, con Vima .Lisi y 
Concha Velasco. De lunes a 
viernes, matinal 100 pese- 

MULTICINES BUÑUEL.- 
SALA 3: Matinal 11,30.

4,45-7,30 y 10,30 (Mayo
res 18 años y 14 acompa
ñados). El golpe. Con Paul 
Newman, Robert Redford, 
Robert Shaw.

MULTICINES BUÑIJEL.- 
SALA 4: Matinal 11,30. 
5-7,30 y 10,30. (Mayores 
18). Themroc (El caverní
cola urbano). Un film de 
Claude Faraldo con Mi
chel Picoli.

PALACIO.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Cárcel de muje
res. Erna Schurer, Martina 
Brochard.

PALAFOX.- 4,45-6,45-8,45 
y 10,45. (Mayores 16).. 
Hoy estreno. Evasión en 
Atenea. Technicolor. Ro
ger Moore, Telly S avalas, 
David Niven.

PAX.— 5-7-9. (Mayores 14). 
Un detective barato. Tech
nicolor. Estreno, Peter Falk 
Ann Margret.

REX. - 5-7-9-10,45 (MayoreS 
18).3.a semana: La profeso
ra dé ciencias naturales. 
Eastmancolor. Lili Carati, 
Michele Gammino.

RIALTO.- 5-7-9-10,45. (io
dos púbhcos). Comanche 
Blanco. William Shatner, 
Joseph Cotten, Perla Cris
tal. Rossana Yami.

VICTORIA.- 5-7-9 y Í0,45. 
(May. 18). El erotomano. 
Eastmancolor. Gastone 
Moschin, Janet Agren.

ARLEQUIN.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Clasificada “S”. 
Polvo negro. Eastmancolor 
Renzo Montagnani,^ Ines 
Pellegrini. ¡Ultimo día!

MADRID.- SALA 1.- 5-7-9 
y 10,45. (May. 18). Clasifi
cada “S”. Josefina la ca
chonda. Eastmancolor. 
Christine Schubert, Renate 
Kasché.

MADRID.- SALA 2.- 5-7-9 
y 10,45. (May. 14). Vora
cidad. Technicolor. Lee 
Majors, Margaux Hemmin
gway.

NORTE.- 5-7-9 y 10,45 
(May. 18). Con ira en los 
ojos. Yui Brinner, Bárbara 
Bouchet.

OLIVER.-5-7 y 9. (May. 18). 
Clasificada “S”. La basura 
está en el ático. Raquel 
Evans, Pepe Martín.

SALAMANCA.- 5-7-9 y 
10,45. (May. 18). Clasifi
cada “S”. La violencia del 
sexo. Camille Keaton.

PARIS.- 5-7-9y 10,45. (May. 
16). ¿Y de la ternura... 
qué? Eastmancolor. Jean- 
Luc Bideau, Evelyne Dress 

ROXY.- 5-7-9 y 10,45. (May. 
18). Clasificada “S”. Tram
pa sexual. Eastmancolor. 
Silvia Aguilar, Amel Amor.. 
¡Ultimo día!

VENECIA. - 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). La doctora ar
ma el lío. Renzo Montag- 
nani, Edwige Fenech, Enri
co Beruschi.

Espectáculos

UNQUE el bañe de “La 
Chunga” es silencioso, por 

aquello de que lo hace descalza, 
que es como bailarían los ángeles 
si los ángeles bailaran, ella se ex
presa bien ante los informadores, 
pues siempre tiene cosas que de
cir. Y ahora, cuando Pastora Im
perio ya no está en el tablado de 
los vivos, “La Chunga”, recor
dándola, ha dicho cosas tan her
mosas como estas:

—Pastora Imperio marcó una

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack y Bacará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 18 horas a 3 de la 
madrugada siguiente.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 18 horas a 4 de 
la madrugada siguiente.

época. Fue una figura impresio
nante e irrepetible, con una ex
presión de la cara y unos brazos 
como nadie. Tuve la suerte de 
trabajar a su lado hace unos años 
y guardo de ella un recuerdo im
borrable.

Y sobre sí misma, ha dicho 
así:

—También yo he marcado 
una época dentro del baile fla
menco. Fui la primera que bailó 
descalza y ya se sabe que la que 
da la primera da por lo menos, 
dos veces. Me gustaría ser recor
dada, sobre todo, por haber bai
lado muy gitano en esta época 
en que tanto se está adulterando 
el baile flamenco. Todo, ahora, 
está muy raro. No salen nuevas 
figuras y yo lo achaco a que 
ahora, aparte de tu arte tienes 
que entregar tu cuerpo si quie
res llegar a figura. Antes, si veían 
que valías, te áyudaban de cora
zón. Ahora es muy difícil triun
far sm pasar por la cama. Y lo 
más triste es que la situación 
está así y nada se puede hacer. 

para evitarlo. Por eso pienso que 
ahora no destaca mucha gente. 
Hay mujeres que cuando ven 
de qué va la cosa prefieren que
darse en casa que dedicarse a es
ta profesión. Por esta circuns
tancia se han perdido muchas 
“bailaoras”.

—Seguro que, aunque sea a 
peor, el baile flamenco ha evo
lucionado.

—Sí. Mucho. Ahora se ense
ñan más las piernas y el escote 
que el arte que pueda llevarse 
adentro. Algunas se preocupan 
más del espejo, de los maqui
llajes y de que los vestidos Ies 
estén muy estrechos, en vez de 
aprender a bailar. Pero desapa
recen pronto ya que más que 
bailar se dedican a menearse.

Y cuando le preguntan sobre 
si la crisis monetaria y el miedo 
a salir de noche, afectan a los ta- 
blaos flamentos, responde de 
esta manera:

—Ya lo creo que sí. También 
en el tablao se acusa muchísimo 
el iniedo a salir de noche.

farde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.
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es una i 
Miguel I 
uno de 
[n^s carai 
« género 
i^acido ( 
e Madrid 
^edo sigh 
P en pu 
ucas y Si 

com< 
y “El 

*9rr¡ón € 
'^e libret 
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y “Agui 
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(lo ainliienle. Ieiieiiio>
DISCOTECA GALO

1800IGUANA

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD CHARLESTON

AÑOS 20’
Noche de sábado, i’iesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. .Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. 
Teléfono: 2.55184.

ordinariamente relonn ada. 
rceción \ lelélono 39(19.52.

b? ’«wi 
el pro

® PÎ 
? '■®'^ec 

cX ha

¡S’»"

Hceueríle los éxitos de ayer, viva 
Ips actuales y eonqzea los lutu
ro.' viajando a través de la musí-

(’.ómodo. personal y diíerente.

Aiiiitiente agradable y renovado. 
Música para tcxlos ios gustos y 
excelente servicio. Abierta larde 
ly nuche liu vísperas de fiestas y 
por la tarde todos los días. .*'an 
J.uan de la Cruz, 28. 'I'cléfo- 
nos: 3548979 y 357038.
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Escribe: JAVIERa» mi ill
Los chicos de Stone

antemano, por lo que, según prometimos entonces, vamos a dedi
car hoy un apartado a dicha serie para introducir a los jóvenes en 
su temática.

En primer lugar diremos que es una producción británica, 
creada y escrita por Trevor Ray y Jeremy Burnham; producida y 
dirigida por Peter Graham Scott, con una duración de siete epi
sodios de media hora de duración, cada uno, y en color.

arse

UIVA NUEVA SEfí/E Bi=tlTAN/CA PARA LOS PEQUES

La muela del juicio

es así, repetimos y en castellano, (no traducido a medias), la 
serie se debe llamar "Los chicos de las piedras”. ¿Está claro?

Los exteriores de la serie han sido rodados en Avebury, es
cenario de un templo solar de cinco mil años de antigüedad y en 
los estudios de la HTV en Bristol. Los protagonistas de la serie 
son. lan Cuthbertson, Gareth Thomas, Fredie Jones, Verónica 
Strong y Peter Demin.

Wilülíen lÍQftheJi 
^tonea

TAMBIEN la pasada semana se presentó, dentro del pro
grama de tarde-infantil, la serie "Los chicos de Stone", 
eon un primer episodio que no vimos y que no comentamos de

PRIMERA CADENA

pienso que 
icha gente. 
Liando ven 
fieren que- 
[icarse a es
ta circuns- 
lo muchas

ique sea a 
co ha evo-

ra se ense- 
y el escote 
da llevarse 
preocupa^ 
los maqui- 
vestidos les 
en vez de 

;ro desapa- 
3 más que 
nearse.
ntan sobre 
y el miedo 
;an a los ta- 
sponde de

í. También 
muchísimo 
:he.

EGUNDA pieza 
breve que se emite 

el programa de noche 
oel jueves, dentro de la 
nueva serie dramática 
Teatro breve”, que se 

presentó la pasada sema
na con la obra de Arni- 
pnes, "Los milagros del 
jornal". La impresión 
H.ue causó esa primera 
pieza breve fue buena 
y por eso dedicamos un 
comentario adelantado a 
I’ que se emitirá esta no
che, para que los telepa- 
cientes sepan de qué va la 
cosa.

“La muela de juicio” 
« una obra original de 
^'9uel Ramos Carrión, 
nno de los especialistas 
rnas caracterizados de es- 
« señero de teatro breve, 
mecido en Zamora pasó 

® mitad del pa- 
®oo siglo, donde colabo- 

.? en publicaciones poé- 
icas y semanarios sati'ri- 

1°^ como “Doña Manue- 
? y “El fisgón”. Ramos 

es autor también 
e libretos de obras tan 

populares como "Los hi- 
t ..J®' capitán Grant” 
; Agua, azucarillos y 
’soardiente”.

JOSEMARIA CAFA RELL, 
UNO DE LOS

PROTAGONISTAS
DELA OBRA

San 
éfo-

che 
e la 

In- 
t.

viva 
utu- 
lúsi-

l "La muela del 
I serS juicio” se nos pre- 
I ’ c!iva^ dentista Raigón, 
I viein consulta llega un i tea OI ®niigo, que le plan- 
L coMlP'’°^lenia de su hija 
qu!^el juicio, al 

no ncuen- 
PO5'^'®> 3 pe- 

cíh.n® baber sido condis- hiai 1° .^el dentista. Es 
co- ^®c*bido por el médi- 

e ponerse
Para ?®^Clo con el criado 
hero algo de di-
fén en También entra- 
Una ? escena un torero,

I ^Pbsorr * e.'egre y un & I î^ntSl S?"®\*odos pre- 
SSf ■ 'Sta Pacientes del den-

E ofrecen unas si- 
, tuaciones realmen

te divertidas, a la vez que 
se nos presenta esa gran 
variedad de tipos, a la 
que antes aludíamos. Una 
aceptable obra de un 
autor que pecó, como to
dos sus contemporáneos, 
de ser demasiado prolífi- 
co, lo que acarrea el de
fecto de escribir dema
siado de prisa para aten
der las demandas de las 
empresas y resultando
obras 
zadas 
recen 
pesar 
es de

que, al ser anali- 
hoy, casi no me- 
ser recordadas. A 

de todo, la de hoy 
las que pueden ana-

lizarse.
La versión de esta no

che está realizada y adap
tada por Manuel Ripoll y 
protagonizada por Anto
nio Pérez Bayod, Miguel 
Angel, José Mana Cafa- 
rell, Anastasio Campoy, 
Mary González y Mari
sa Lahoz. ¡Que ustedes 
se ri'an bien!

»

El pueblo de Milbury vive sometido a una extraña cautivi

dad, a causa de fuerzas psíquicas, generadas al parecer por 
un impresionante círculo de piedras del Neolítico. Todos los 

recién llegados son presa, sin excepción, de un estado de eufórica 
servidumbre, que les hace abandonar su independencia y perso
nalidad.

Todos los habitantes de la zona se saludan con la frase "feliz, 
día", muestra de la sumisión y falta de personalidad. En el episo
dio de esta tarde, titulado "Círculo de miedo", Adam descubre 
el secreto de las piedras, aunque no logra descifrarlo. Dai, entre
tanto, ha hecho amistad con un vagabundo y Matthew llega a la 
conclusión de que los monolitos forman parte de una antigua 
central atómica. Sin embargo, Dai no le dejará seguir sus inves
tigaciones.

NA serie un tanto misteriosa, con bastante interés para los 
chicos de diez a quince años, más o menos, aunque sin ser 

prohibitiva para el resto de la familia, que puede llegar a sentirse 
interesada, dado el apasionante tema de "las piedras". Una vez 
más TVE ha dado el golpe con su traducción de títulos y la serie 
que en inglés se llama algo así como "Los chicos de las piedras”, 
aquí ha pasado a titularse "Lo.s chicos de Stone", como si "Sto
ne fuera el nombre de algún pueblo, o de algún personaje. No

13,45
Carta de ajuste 
"Ray Charles". 
14,00
Apertura y presenta

ción
14,01
A vanee telediario
14,05 
Programa 

simultáneo
14,30 
Gente hoy 
15,00 
Telediarlo 
Primera 
15,35

regional

edición

Gaceta cultural 
15,55
Café de redacción 
16,20
Despedida y cierre 
18,15
Carta de ajuste 
"Ana Belén"
18,30
Apertura y presenta

ción
18,35
Un globo, dos glo

bos, tres globos.

Los chicos de Stone 
"Círculo de miedo"

Dibujos animados:
Hong Kong Fuy" 

El gran circo de
TVE

20,20
Canciones de una vi

da
"Karina"
21.00
Telediarlo
Segunda edición
21,35
Teatro breve
"La muela del jui

cio"

22,00
Sombras de ayer 
"Episodio núin. 24" 
22,30
Grandes relatos 
"Familia: Punto de 

partida "
23,35
Ultimas noticias
23,55
Buenas noches 
24,00
Despedida y cierre

SEGUNDA CADENA
19,30
Carta de ajuste
"Flamenco: Diego

Calvel"
19,45
Presentación y avan

ces
19,47
Redacción de noche
20,30
Polideportivo
21,00
Encuentros con las

letras
"Núm. 177"
22,00
Horizontes
"Kew Garden" (ItJ
22,30
Tribuna de la cultu

ra
23,25
Buenas noches
23,30
Despedida y cierre

KARINA EN "CANCIONES DE UNA VIDA

Iv /1 y Charles ameni- 
zará con sus éxitos 

al piano la “Carta de ajus
te” que inicia el progra
ma de sobremesa del dia 
de hoy. Seguirá: “Regio
nal simultáneo”, donde 
parece que está habiendo 
algún pn-oblema polt'tico, 
sobre todo en el centro 
regional vasco, mientras 
que en el de Aragón la 
cosa parece más tranqui
la y ya se ofrecen cone
xiones en color con el 
programa nacional. ‘Gen
te hoy” presentará la ac
tualidad más informal, 
con famosos, inventores 
y algún que otro futbo- 

\ lero o la ferríinista de tur
no. A la hora de la comi
da y del café “Teledia
rlo”, primera edición, 
que puede ser dirigido 
por Pedro Maciá de nue
vo, aunque aún sigue 
Luis Ignacio Seco en tal 
puesto; y “Gaceta cultu
ral” con las noticias c.:l- 
turales del día. Se com
pleta el programa con 
“Perfiles”, aunque se si
gue anunciando “Café de 
redacción”, espacio que 
ya no se emite desde ha
ce dos semanas.

L programa de tar- 
de se abre con 

“Carta de ajuste” y ’’Can
ciones de Ana Belén”; se
guirá el infantil “Los glo
bos” con “Los chicos de 
Stone”, la nueva serie a 
la que dedicamos otro 
apartado en esta sección 
de hoy; “Dibujos anima
dos” de la serie “liong- 
kong-Fui” y “Los paya
sos”.

En “Canciones de una

Queridos "telepacientes

vida” estará Karina, can
tante que sigue en activo: 
pero como si no lo estu
viera, ya que no se come 
una rosca, en lo que a 
éxitos se-refiere. “La vo
ce tista“ nos cantara' las 
canciones que la hicieron 
popular en la época de 
los-chicos ye-ye.

La noche se abre con 
“'Lelediario ’’segunda edi
ción; “Teatro breve” con 
“La muela del juicio”, 
pieza de Ramos Carrión, 
de la, que hablamos en 
otro apartado; “Sombras 
de ayer”, con el ataque 
de Alemania a Rusia. La 
división azul. Eifocación

de Chonchita Piquer. Y 
para terminar: “Familia” 
con el episodio “Punto 
de partida”.

Willie tiene como pro
fesor a su propio padre y 
debe soportar unas cri
ticas a su estilo literario, 
que él estima mucho 
más severas que con el 
resto de los alumnos. El 
ambiente que se crea es 
bastante tenso y Willie 
decide marcharse de ca
sa. Este es el último epi
sodio de la etapa de emi
sión en el programa de 
noche y el resto de los 
episodios se dejan para 
una vez finalizada la serie 
“Con ocho basta”, que 
será sustituida por esta 
“Familia”. Asi que a es
perar.

por UHF los ha- 
bifuales de siempre 

para empezar: “Redac
ción de noche”, un infor
mativo que seguimos opi
nando que supera en to
do a los “telediarios”del 
Primer Programa; y “Po- 
lideportivo ”, un espacio 
deportivo, también de ca
lidad bastante soportable 
“Encuentros con las le
tras” ofrecerá una entre
vista a Roñal Fraser, rea
lizada por Daniel Sueiro
y dentro de la 
“Protagonistas 
tigos”. Seguirá 
zontes” con la 
parte dedicada

sección 
y tes- 

“Hori- 
segunda 

a “El
Kew Garden’s”; y para 
terminar “Tribuna de la 
cultura”, que versará en 
esta ocasión sobre “El 
modernismo catalán”.

B

B
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Confiesa que no le teme ni

tres años más tarde.vorciaría

n

Rita

VERTICALES: Por Juan POCH

mis 
a la 
sólo

tía 
de 
en 
ba 
ros

la pequeña Margarita y des- 
muy joven la dejaron actuar 
el escenario, donde alcanza- 
un gran éxito con sus núme- 
de danza española. Con el
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creíble. A ella y a todos 
amigos le debo este volver 
vida que efectué hace tan 
un año”.

En efecto, la vida* de

Ahora, sola con sus recuerdos, 
Rita Hayworth manifiesta:

“Pienso que cualquier día me

1. Hacer un sacrificio a la 
divinidad. Daño.- 2. Matrí
cula de Orense. Vuelvo a 
punzar.— 3. Establecimiento 
de bebidas. Lienzo de Arou- 
ca.— 4. Arandela. Símbolo 
del indio.— 5. Afirmación. 
Sin belleza.— 6. Estimula a

cumbre con su película “Gil- 
da”. Luego vienen otros films 
de éxito como “La danza de
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Espectáculos ARAGON/expres / 22 noviembre 1979

■ En el año 1940 la prestigiosa revista "Life 
publicaba en portada su fotografía con el 
siguiente pie: "Rita Haymrth, la diosa del 
amor del siglo XX" Seis años más tarde los 
más importantes científicos norteamericanos 
colocaban el perfil del rostro de Rita en la 
primera Bomba A tómica

"Soy una mujer madura que hace 
frente a su destino" Eduar

LOS ANGELES {Servicio 
especial por MONNA DOU
GLAS.)

N el año 1940 la prestigio
sa revista “Life” publicaba 

su fotografía con el siguiente 
pie: “Rita Hayworth, la diosa 
del amor del siglo XX”. Seis 
años más tarde los más impor
tantes hombres de ciencia nor
teamericanos colocaban el pérfil 
del rostro de Rita en la primera 
bomba atómica.

Han pasado ya muchos años 
y, naturalmente, Rita Hayworth 
no es lo que era. Aparte de los 
estragos causados por el alcohol 
en su rostro, Rita, a sus sesenta 
y un años, ya no es ciertamente 
una chiquilla. En los últimos me
ses la protagonista del film de 
tanto éxito como “Gilda” se ha 
recuperado de una forma in
creíble en el plano físico tras 
haber estado sometida a una cu
ra antialcohólica. EUa misma 
confiesa:

“Soy una mujer completa
mente nueva. He dejado de be
ber y me siento mucho mejor 
así. Cuando me vi convertida 
en una auténtica piltrafa hu
mana no pude por menos que 
recurrir a mis buenos amigos 
en busca de apoyo moral. Me 
internaron en una clínica... ¡y 
aquí estoy, renacida! Mi hÿa 
Yasmina fue sin duda alguna, 
un soporte moral y humano in-

Hayworth había desemboca
do hace poco más de un año en 
un auténtico caos. El alcohol, los 
nervios, el cansancio... la convir
tieron en una auténtica mario
neta que andaba tambaleándose 
de un lado para otro sin futuro y 
sin meta. Manifestaría la “estre
lla”: “Fui entrando en el mun
do del alcohol casi sin darme 
cuenta. Primero por apatía, lue
go por necesidad. Al final no 
podía pasar demasiadas horas 
sin beber un trago. Ahora todo 
es distinto, lucho por no caer 
nuevamente en la bebida, y lo 
estoy consiguiendo”.

Al hablar de los impulsos 
que llevan a una persona famo
sa a arruinar su vida, Rita Hay
worth dice: “Son muchas las 
causas y no sólo en una “estre
lla” sino para cualquier mujer 
que viva inmersa en ese mundo

Rita Hayworth a un paso del 
final. Pero pudo salvarse...

Ha logrado abandonar el alcohol

so, pero cuándo llegas a casa y

RENAC
II

Rita Hayworth 
ha renacido de 
sus cenizas. (Efe)

alucinante por muchos deno
minado “jet society”. Por ejem
plo, la popularidad que puede 
recaer en una mujer significará 
en un momento dado su posible 
perdición. Es muy difícil sus
traerse al terrible imán de 
sentirse el centro de las miradas 
del mundo. En sociedad todo re
sulta aparentemente maravillo- 

ves tu soledad aparece el vacío 
en tu conciencia. Yo no he sido 
una víctima solitaria de la popu
laridad: existen miles y miles de 
personas en todos los estamentos 
sociales y artísticos en similares 
condiciones a las que yo me vi 
sometida”.

Rita Hayworth nació en 
New York en el año 1918 —más 
concretamente el 17 de dicho 
mes—. Sus padres eran de origen 
español y la bautizaron con el 
nombre de Margarita Carmen 
Cansino. En los primeros años 
de su vida siguió a la familia en 
sus giras por los teatros. Los 
Cansino no tardaron en aprove
char la afición al baile que sen- 

nombre de Rita Cansino debutó 
la futura gran “estrella” en el 
cine en el año 1937. Fueron sus 
primeros films “La nave de Sa
tán”, “CharUe Chan en Egipto”, 
“Piernas de seda”, “Contraban
do humano”, “Sólo los ángeles 
tienen alas”, “Sangre y arena”... 
etc. En el año 1945 llega, a la

Shanghai”, “Los amores de 
Carmen”, “La dama de Trini
dad”, “Salomé”, “Mesas sepa
radas”. “El fabuloso mundo del 
circo”, “El aventurero” ...etc. 
etc. Rita vive en la actualidad en 
una espléndida mansión en Be
verly Hills. En estos momentos 
está pensando seriamente en vol
ver ai cinema. Su vida matrimo
nial registra cinco matrimonios: 
én 1937 se casó con el multimillo
nario Eddie Judson. Su segundo 
marido fue Orson Welles, de 
quien tuvo una hija, Rebeca. Ah 
Khan fue su tercer marido, del 
que tuvo a Yasmina. Cuando 
contaba treinta y cinco años 
Rita se casó con el actor y can
tante Dick Haymes, y finalmente 
a los cuarenta años, se casaría 
con el productor cinematográ
fico James Hill, del que se di

Anur 
de In

HORIZONTALES:

a 1. Tumor superficial que 
no duele.— 2. País asiático. 
Labor en relieve rellena de 
esmalte negro.— 3. Peñas
co.— 4. Terminación verbal.

i Cincuenta y dos. Primero.— 
5. Verdadero. Astragalo.— 
6. Que no es sagrado.— 7.

) Pronombre posesivo. Nom
bre de letra.— 8. Hecho, eje
cutado.— 9. Elogian. De
mostrativo, plural.

La “Gilda” de ayer es hoy upa 
mujer madura que, con valentía, 
hace frente a su destino.

EK
neon.- 
anas.—
León. Abordaje.— 9. Loca
lidad de la provincia de Bar
celona. Asteroide n^ 221.

8. Matrícula de

hacer algo. Símbolo del
7. Bulto. Mides por
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Hola.

volveré a casar. Me siento muy 
sola. Lo que nunca haré es unir
me a un hombre por 
hecho de sentirme sola, 
casarme enamorada!”. 

el mero 
¡Quiero

a la vejez ni a la muerte. Tam
bién afirma que no le asustan las 
arrugas: “He vivido con intensi
dad, por lo tanto estoy de espal
das a todo tipo de vanidades. 
Fui bella, ahora no lo soy, pe
ro esa es una cosa natural cuan
do transcurren los años. Hoy, de 
todas formas, tengo una cosa 
que no tuve durante mucho 
tiempo: serenidad. Y esa es la 
causa por la que hago frente a 
los avatares de la vida con todo 
el entusiasmo del mundo”.

Rita Hayworth, como el Ave 
Fénix, ha renacido de sus ceni
zas. Nos congratulamos por ello.

SGCB2021


